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КХЛ как организация 

 
КХЛ-2024/25: сокращение заявок клубов, лимит на переходы (Спорт-
экспресс) 
Рассказываем, как изменится наша лига в следующем сезоне 

перейти к статье 

Почему будем играть до лета (Спорт-экспресс) 
Основная цель - дать командам возможность для отдыха между матчами 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Новый проект сезона КХЛ несет большие риски для 
России и национального хоккея" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях вокруг КХЛ - легенда тренерского цеха страны, 
трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

"Они забыли про "Барыс" и сборную Казахстана?" А. Медведев - о новых 
сроках сезона в КХЛ (Чемпионат.com) 
Председатель совета директоров хоккейного СКА Александр Медведев 
высказался о решении продлить сроки проведения следующего сезона в 
Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Решение об участии в чемпионате мира останется за хоккеистом с учетом 
его договоренностей с клубом и федерацией - КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Решение об участии в чемпионате мира останется за хоккеистом с учетом его 
договоренностей с клубом и федерацией - КХЛ  

перейти к статье 

Кожевников: считалось, что в КХЛ Запад сильнее, чем Восток, но я 
никогда в это не верил (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
перекрестный плей-офф в сезоне-2023/2024 и рассказал, как он повлиял на 
непредсказуемость Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"У нас большая страна, много клубов". Щитов - о чемпионате мира во 
время сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов оценил решение продлить сроки проведения 
следующего сезона в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 



 

 

Щитов о КХЛ: "Третьяк говорил, что на Востоке есть хорошие команды, но 
прогнозировал финал ЦСКА - СКА. Наши оказались сильнее. Здорово, что 
в полуфинале три уральских клуба" (Sports.ru) 
Никита Щитов рад, что команды с Востока выступают лучше, чем ожидалось.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" отменило встречу с болельщиками после 
завершения сезона в КХЛ (ТАСС) 
Капитан "Динамо" Андрей Миронов отметил, что в связи с последними 
событиями не удастся провести закрытие сезона 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Вылет "Авангарда" - не сенсация. Второй раунд - потолок для клуба на 
данный момент (Allhockey (allhockey.ru)) 
Потому что команда из Омска потратила сезон на перестройку. 

перейти к статье 

Семиматчевый триллер. Итоги серии "Авангард" - "Локомотив" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru подводит итоги второго раунда Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Локомотив" растоптал и выкинул психологию лузеров. А "Авангард" 
нашел бриллиант в кармане (Чемпионат.com) 
Порядок победил хаос, и это справедливо.  

перейти к статье 

"Авангард" планирует утвердить Звягина главным тренером и сохранить 
его штаб (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", для руководства "Авангарда" на будущий сезон 
является вариант с сохранением тренерского штаба в нынешнем виде.  

перейти к статье 

"Ястребы" в пролете. Омский "Авангард" завершил борьбу за Кубок 
Гагарина (Аргументы и Факты (omsk.aif.ru)) 
30.03. Красивая зеркальная дата решающего ледового сражения в серии игр 
"Авангарда" и "Локомотива", увы, не ознаменовалась для омских игроков и 
болельщиков триумфальной победой. 

перейти к статье 

"Спартак" и "Авангард" распрощались с надеждами на Кубок Гагарина 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
"Металлург" и "Локомотив" в субботу стали последними участниками ½ финала 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги.   

перейти к статье 

Разочарование "Спартака" было колоссальным. Такого сезона в 
ближайшем будущем у него может и не быть (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Красно-белым важно сохранить команду.  

перейти к статье 



 

 

"У "Локомотива" очень большие шансы на Кубок Гагарина" - чемпион 
России Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Чемпион России в составе "Локомотива" Владимир Антипов сказал "Матч ТВ", 
что у ярославской команды в этом сезоне очень большие шансы на выигрыш 
Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Терещенко: думаю, что в финале Кубка Гагарина сыграют "Локомотив" и 
"Металлург" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Трехкратный олимпийский чемпион по хоккею Алексей Терещенко высказался о 
вылете "Авангарда" и "Спартака" из розыгрыша Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Магнитка" сдуется, "Трактор" сломает пауза. Расклады в полуфинальных 
парах (Советский спорт) 
В борьбе за Кубок Гагарина осталось четыре претендента, и у каждого есть свои 
сильные и слабые стороны.  

перейти к статье 

Недосказанная сказка Звягина и "Магнитка" без изъянов. Обзор 
закономерностей дня в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Предельно закономерно завершились последние два четвертьфинальных 
противостояния Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Борис Майоров считает, что "Спартаку" не хватило двух жестких 
защитников в сезоне КХЛ (ТАСС) 
"Спартак" в четвертьфинальной серии плей-офф КХЛ проиграл "Металлургу" со 
счетом 2-4 

перейти к статье 

"Шанс был, просто не взяли его". Мальцев подвел итоги серии "Спартака" 
с "Металлургом" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Михаил Мальцев подвел итоги серии второго раунда с 
магнитогорским "Металлургом", которую красно-белые проиграли в шести 
матчах и завершили сезон КХЛ.  

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Иванов: "Сезон получился бы историческим, если бы 
мы прошли выше" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник московского "Спартака" Даниил Иванов после домашнего поражения 
от магнитогорского "Металлурга" в разговоре с корреспондентом "Матч ТВ" 
выразил надежду на улучшение результата в следующем сезоне. 

перейти к статье 

Цыплаков заявил, что пока не в курсе возможного отъезда в НХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Форвард московского "Спартака" Максим Цыплаков рассказал "Матч ТВ", что 
пока не знает, продолжит ли он карьеру в НХЛ. 

перейти к статье 

"Спартак" похож на прошлогоднее "Торпедо". Но его ждет лучшее 
будущее (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Красно-белые подарили своим болельщикам лучший сезон за последние 
полтора десятка лет. Но это не предел для них.  

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Орлов: "Каждый мальчишка, который рождается в 
России, мечтает побывать на нашем месте" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Защитник московского "Спартака" Даниил Орлов заявил "Матч ТВ", что "красно‑
белые" давно стали ролевой моделью для молодого поколения, и ему всегда 
приятно выходить на лед в форме этого клуба. 

перейти к статье 

"Трактор" в сложной серии пройдет "Локомотив" и будет играть в финале 
Кубка Гагарина" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов считает, что "Трактор" победит 
"Локомотив" и будет играть в финале Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Совет директоров СКА оценит выступление команды в сезоне КХЛ 6 
апреля (Р-Спорт) 
Совет директоров СКА планирует оценить выступление команды в сезоне КХЛ 6 
апреля 

перейти к статье 

Медведев: Решение о будущем Ротенберга в СКА будет принято на совете 
директоров. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев ответил на вопрос о 
возможной отставке Роман Ротенберга с поста главного тренера петербургской 
команды.  

перейти к статье 

Дементьев - о СКА: сложно выиграть командой, которая имеет столько 
изменений каждый год (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал вылет СКА от 
"Автомобилиста" в серии 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Год Тигров. Сезон-2023/2024 стал прорывным для "Амура" во многих 
компонентах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда добавила и в системе, и в маркетинге, и в спортивных результатах. 

перейти к статье 

Москва и Питер без хоккея (Российская газета) 
Впервые за семь лет в полуфинал плей-офф КХЛ не вышло ни одной команды 
из столиц 

перейти к статье 

"Наступает новая эра". Директор "Северстали" оценил сезон-2023/2024 
для команды (Чемпионат.com) 
Директор "Северстали" Николай Канаков оценил сезон-2023/2024 для 
череповецкой команды. 

перейти к статье 



 

 

Впервые за семь лет в полуфинал плей-офф КХЛ не вышло ни одной 
команды из столиц (Российская газета (rg.ru)) 
В плей-офф Континентальной хоккейной лиги определились все участники 
полуфинальной стадии.   

перейти к статье 

СКА "обложили" новыми запретами (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  

перейти к статье 

Восточный результат (Известия) 
В Кубке Гагарина сложились неожиданные пары полуфиналистов 

перейти к статье 

Еще один вратарь из КХЛ в "Филадельфии". Итоги дня в хоккее 
(Чемпионат.com) 
Пока в Кубке Гагарина нет игр, в МХЛ начались полуфинальные матчи. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Источник: в КХЛ сменят главного арбитра (Allhockey (allhockey.ru)) 
По информации каналы "Хоккейный репортер", председатель совета директоров 
КХЛ Геннадий Тимченко после нынешнего сезона намерен сменить главного 
арбитра лиги - Алексея Анисимова.  

перейти к статье 

Александр Захаренков: "Нюансы судейства узнал по дороге на первый 
матч" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Александр Захаренков в интервью KHL.ru оценил текущий чемпионат, объяснил, 
почему в лиге растет уровень судейства и рассказал тонкости процедуры 
вбрасывания. 

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"СКА-1946" и "Белые Медведи" встретятся в плей-офф впервые за шесть 
лет. Превью серии (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Команды заняли вторые места в своих дивизионах.  

перейти к статье 

"Локо" одержал победу над "Чайкой" в первом матче полуфинальной 
серии МХЛ с девятью голами (Чемпионат.com) 
В Ярославле на стадионе "Локомотив" прошел первый матч полуфинальной 
серии МХЛ между местным "Локомотивом" и "Чайкой".  

перейти к статье 

Стабильный Дагестанский, лидер Телегин, восемь очков Демидова. 
Символическая сборная 1/4 финала плей-офф (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам второго раунда розыгрыша Кубка Харламова.  

перейти к статье 

"Игроки "Локо" хотят реванш? Они его получат, мы снова хотим 
победить". Дмитрий Дагестанский - о плей-офф, Сергее Мурашове и серии 
с "Мамонтами Югры" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Вратарь "Чайки" стремится защитить чемпионский титул с вместе с 
нижегородцами.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки полуфинала плей-офф ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
В число лидеров попали хоккеистки из "Динамо-Невы", "Агидели" и "Бирюсы".  

перейти к статье 

Вторая подряд попытка выиграть Кубок ЖХЛ. Обзор финалистов: 
"Динамо-Нева" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
2 и 3 апреля состоятся первые матчи финала Кубка ЖХЛ в Красноярске.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"АвтоВАЗ" снизил стоимость "хоккейной" версии Lada Niva Travel 
(Газета.Ru) 
Lada Niva Travel в комплектации KHL24 подешевела на 13 тыс. рублей  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк поддержал юного игрока Илью Толпыкина (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
8-летний воспитанник академии "Олимпийская Деревня-80" получил травмы во 
время трагедии в "Крокус Сити Холле" и в данный момент проходит лечение в 
одной из московских больниц.  

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Засудить СКА просто невозможно". Фетисов подвел итоги второго 
раунда Кубка Гагарина (Советский спорт) 
Полуфинальная стадия стартует 2 апреля.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В плей-офф ВХЛ свергли чемпиона и установили новый мировой рекорд. 
Итоги четвертьфиналов (Чемпионат.com) 



 

 

Осталось четыре претендента на титул. 
перейти к статье 

"Сначала пылесосили, теперь возносят". Чемпион мира высказался о 
результативности Овечкина (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко высказался о 
результативности капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в 
последнее время. 

перейти к статье 

Новый "летчик" (Известия) 
Обозреватель "СпортЭкспресса" Михаил Зислис - о предстоящем дебюте в НХЛ 
Ивана Федотова 

перейти к статье 

Разное 
 

Александр Хмелевски посетил матч хоккеистов "Салавата Юлаева" 2007 
года рождения (Чемпионат.com) 
Нападающий Александр Хмелевски посетил матч хоккеистов "Салавата 
Юлаева" 2007 года рождения 

перейти к статье 

"Дебошир, который ненавидел игроков из Европы". Чемпион мира 
Палффи - о Крисе Саймоне (Чемпионат.com) 
Чемпион мира в составе сборной Словакии Зигмунд Палффи высказался о 
поведении бывшего игрока Криса Саймона.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ-2024/25: сокращение заявок клубов, лимит на переходы (Спорт-
экспресс, Москва, 1 апреля 2024) 
Рассказываем, как изменится наша лига в следующем сезоне 
В пятницу, 29 марта, КХЛ опубликовала итоги заочного совещания совета 
директоров, которое состоялось днем ранее. Руководители утвердили 
изменения регламента чемпионата, связанные со сроками проведения, 
платежными ведомостями и заявками клубов. 
Нововведения взялись не с потолка. Они вводились в долгосрочную стратегию 
лиги и обсуждались заранее. Неправильно одномоментно менять правила - 
реформы приживаются лучше, если вводятся поэтапно. КХЛ от года к году идет 
к уравниванию уровня команд и повышению популярности турнира. 
Нововведения должны еще больше поспособствовать росту интриги и 
конкурентоспособности. 
Итак, к изменениям. Сезон-2024/25 в КХЛ и МХЛ продлили до 31 мая - целый 
дополнительный месяц хоккея. 
 Календарь станет ровнее и менее насыщенным. Участники соревнований 
получат больше времени на восстановление. Теплый май откроет новые 
возможности для работы со зрителями. А главное - сократится пауза между 
сезонами. Болельщики станут дольше следить за любимыми командами. 
Больше внимания - больше денег в индустрию. Простая и понятная связь. 
Изменение календаря повлекло за собой сокращение сроков предсезонных 
сборов. Хоккеистов на односторонних соглашениях нельзя вызывать на 
общекомандные тренировки до 31 июля. На двусторонних и пробных - до 14 
июля. Игроков МХЛ - до 30 июня. Получается, клубы соберутся в полном составе 
только с 1 августа. Понятно, хитрые руководители и тренеры постараются обойти 
регламент. Придумают лазейки, чтобы начать работать раньше времени. В таком 
случае уже представители КХЛ должны внимательно следить за соблюдением 
сроков и наказывать провинившихся. Все в руках лиги. 
Важные изменения касаются платежных ведомостей и заявок. С сезона-2024/25 
ограничено количество зарегистрированных контрактов всех видов. Не более 25 
человек можно подписать на односторонние договоры, не более 45 - на 
двусторонние и не более 75 двусторонних и трехсторонних контрактов для 
клубов с выстроенной вертикалью КХЛ - МХЛ - ВХЛ. Реформа бьет по рукам 
менеджерам, которые мариновали игроков в фармах, пользуясь раздутой 
заявкой. Теперь она ограничена, причем строго. Не получится держать по 
полтора-два состава резервистов. В этой связи хочется узнать, как на 
нововведение отреагировали в Санкт-Петербурге. Пожалуй, именно СКА - 
главный проигравший от этого новшества. Хотя легальное количество 
хоккеистов на двух и трехсторонних договорах и так обеспечивает хорошую 
глубину состава. 
Теперь следить за соблюдением потолка зарплат начнут и в межсезонье. По 
новому регламенту КХЛ вправе отказать в регистрации контракта, если клуб не 
вписывается в 900 миллионов рублей - верхнюю границу допустимого фонда. 
Этим изъяном в прошлом межсезонье активно пользовался тот же СКА. Забавно 
было наблюдать, как на летнем турнире в Сочи на трибунах за матчами 
армейцев следила группа, из которой можно собрать второй состав невского 
коллектива. Теперь подобные хитрости исключены. Хотите пригласить 
новичков? Для начала расстаньтесь с теми, кто вам не нужен. 



 

 

Больше у клубов не получится решить вопрос с платежкой за счет пере 
подписания соглашений. Сгущать тучи не хочется, но такими делами занимался 
все тот же СКА. С нового сезона только три хоккеиста с перезаключенными на 
понижение контрактами станут учитываться в потолке зарплат. Новые договоры 
остальных попадут в платежку по старым условиям. Кроме того, теперь 
регламент ограничивает переходы между двумя конкретными клубами - не более 
трех человек. Например, "Металлург" не сможет забрать более трех игроков из 
"Северстали", а СКА - из "Сочи" или "Витязя". Три - и точка. Выкручивайтесь 
дальше как хотите. 
Изменения коснулись учета командных бонусов за выход в полуфинал Кубка 
Гагарина. Это очень сложная тема, требующая отдельного разбора и анализа. 
Отмечу главное: лига идет к равномерному распределению премиальных, чтобы 
исключить прецеденты, когда хоккесит, получив жирный бонус, подписывал 
новый контракт на пониженных условиях. И тем самым клуб экономил место в 
платежке. 
В целом же оценивать эффективность перечисленных реформ предстоит 
следующей весной, хотя их действие увидим совсем скоро - когда откроется 
трансферное окно. 

К заголовкам сообщений 

Почему будем играть до лета (Спорт-экспресс, Москва, 1 апреля 2024) 
Основная цель - дать командам возможность для отдыха между матчами 
КХЛ нанесла мощный удар по ИИХФ. 
 Иначе было нельзя. Международная федерация, давайте честно, немного 
перепутала свое предназначение - и вот теперь получила то, что заслужила. 
Наша лига продлит сезон и действие контрактов до 31 мая. 
Уверен, что на самом деле в КХЛ меньше всего думали о чемпионатах мира. 
Основная причина - в разгрузке календаря. При том, что плотность расписания 
дарит немало неожиданных результатов, а тренеры получают много головной 
боли, следует признать, что 13-15 матчей за месяц - это чересчур. Причин тому 
много. Приходится часто летать, а любая поездка в аэропорт - дополнительные 
3-5 часов к полету. Штабы команд за два года сумели более или менее 
разобраться, как наладить подготовку к сезону, но в его ходе тренировочный 
процесс уничтожен напрочь: наиграть даже базовые вещи просто некогда. 
Смешно, но некоторым специалистам это не мешало проводить полноценные 
занятия, только хоккеисты таких клубов к Новому году уже еле ползали. 
Сейчас, по предварительным расчетам, составители календаря получают 
дополнительный месяц, а это приличный срок для структуры, где считают 
каждый день. Для команд - спасение. Можно и больше времени получить на 
восстановление, и даже хотя бы большинство отшлифовать. 
Существенно сократилась и официальная предсезонная подготовка. Теперь 
собирать основной состав можно лишь 1 августа. Но это нормально. Потому что 
две недели беготни с 15 июля по то самое 1 августа никому не нужны. 
Учитывая плотность расписания, в длительных сборах пропал весь смысл. Сами 
хоккеисты должны понимать, что они обязаны быть готовыми к старту реглярки. 
А те, кто не понимает, тот упадет с большого контракта до переезда в ВХЛ. 
Правда, игроков, лежащих на пляжах до первой тренировки, совсем не осталось. 
Правда, есть минусы. Например, коллективы МХЛ начинают работать с 1 июля. 
Вот это плохо. Два месяца отпуска для молодежи с запретом собираться для 
совместных занятий - перебор. Хватит и шести недель. Правда, я уверен, что 
выход найдут - начнут организовывать "неофициальные" лагеря, но все, что 
проводится таким образом, может иметь негативные последствия. 



 

 

У ВХЛ свой регламент, но вообще любой игрок с двусторонним контрактом КХЛ 
- ВХЛ не имеет права приходить на тренировки до 15 июля. Тогда же можно 
начать и сбор клуба КХЛ для ребят с просмотровыми договорами. Это тоже 
можно сдвинуть на две недели. Знаю людей, которые имеют два-три 
предложения приехать на просмотр, и так у них появилась бы возможность 
получить как минимум два шанса пробиться в КХЛ. 
Еще отмечу, что лига нанесла мощный удар по предсезонным турнирам. Да, 
формально это все баловство, на спортивные результаты никто не смотрит, но 
вот соревнования в Сочи, которые начинались 1 августа, имели коммерческий 
успех. А кто же теперь захочет проводить спарринги с первой же тренировки? 
Видимо, все выставочные встречи станут проходить в период с 8 по 30 августа, 
так как планируется, что регулярка начнется 5 сентября. То есть мы получим еще 
один дополнительный месяц хоккея, пусть и специфического. 
А вот чего не хватает новым изменениям, так это пункта о том, чтобы команды 
КХЛ не заставляли хоккеистов тренироваться после окончания сезона. 
Завершили регулярку, вылетели из плей-офф - и все, финиш. Ну, максимум 
съездите по городам региона, где базируется клуб, но никаких занятий проводить 
нельзя. 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Новый проект сезона КХЛ несет большие риски для 
России и национального хоккея" (Russia-hockey.ru, Москва, 31 марта 2024) 
О последних событиях вокруг КХЛ - легенда тренерского цеха страны, 
трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-
Hockey.ru  
В ПЛЕЙ-ОФФ КХЛ ИДЕТ БОЛЬШОЙ ПРАЗДНИК ХОККЕЯ  
- Половина плей-офф КХЛ позади, что скажете?  
- Самые главные моменты давайте обсудим еще через два раунда - по итогам 
розыгрыша Кубка Гагарина. Но уже очевидно, что идет большой праздник 
клубного хоккея. Почти 13 тысяч зрителей - на каждом матче в Омске, под 25 
тысяч болельщиков - на всех играх в Санкт-Петербурге, более скромные 
показатели, но с аншлагами - в Москве. Наш клубный хоккей развивается!  
Но сегодня хотел бы поговорить о тех моментах, которые в последние дни 
вызывают у меня беспокойство.  
- О каких, Владимир Владимирович?  
- Считаю, что всему нашему хоккейному сообществу нужно очень внимательно 
обсудить структуру нового хоккейного сезона. Тут необходимо не спешить - сто 
раз отмерить и только потом отрезать. Чтобы ни в коем случае не навредить!  
- О чем конкретно речь?  
- В этом году исполняется ровно 50 лет, как начал свою работу в сборной нашей 
страны - в самых разных ролях, от помощника до главного тренера. За эти 
полвека видел в нашем хоккее все, в том числе с позиции клубного тренера - 
например, в "Динамо" или "Локомотиве".  
Насколько понимаю, последний проект подразумевает, что подготовка к сезону 
КХЛ открывается в первых числах августа, а плей-офф завершается не позже 31 
мая. То есть мы видим определенную синхронизацию с НХЛ. На мой взгляд, этот 
проект не полностью продуман, он опасен для национального хоккея.  
ТОЛЬКО НАИВНЫЕ ЛЮДИ МОГУТ РАССЧИТЫВАТЬ НА РОСТ МОЛОДЕЖИ В 
ТАКОМ РЕЖИМЕ  
- В чем опасность?  
- Само сравнение НХЛ и КХЛ видится мне несвоевременным и сомнительным. 
Во времена советского хоккея мы могли конкурировать с Северной Америкой как 



 

 

минимум на равных, сейчас ситуация другая, в НХЛ собраны лучшие хоккеисты 
мира.  
Режим подготовки таких игроков своеобразный. Это уже полностью 
сформированные личности, мастера, они многое знают о себе и о хоккее, они на 
пике своих возможностей. В свое время я проводил такие лагеря для игроков 
НХЛ, у них особая философия.  
В КХЛ - философия другая. Очень много молодых игроков, которым для роста 
необходимы другой объем работы и другое качество подготовки. В свое время 
во многом за счет правильного и качественного тренинга советский хоккей 
производил самых ярких игроков в мире, а, например, на Кубке Канады с крупным 
счетом побеждал звезд НХЛ.  
И вот теперь для подготовки игроков нам предлагаются двухмесячные, а для 
кого-то и трех-четырехмесячные отпуска, плюс компактные тренировочные 
лагеря в стиле НХЛ - и матчи, матчи, матчи. Только наивные люди могут 
рассчитывать на то, что в таком рабочем режиме молодежь будет расти.  
Но это еще полбеды и даже ее четверть!  
- Где беда основная?  
- Послушайте человека, который полвека в национальном хоккее. Зачем мы 
хотим забрать май у турниров сборных?! Зачем пытаемся рубить сук, на котором 
сидим?!  
НЕ БУДЕТ СБОРНОЙ РОССИИ - НЕ БУДЕТ ХОККЕЯ РОССИИ!  
- Поясните, Владимир Владимирович.  
- Мы сколько угодно можем говорить об успехах клубного хоккея, но Россия - 
такая страна, где при любом развитии событий на месте первом - национальный 
хоккей. При всей моей любви к Ярославлю, Челябинску, Магнитогорску или 
Екатеринбургу, большим столицам регионального хоккея, никакая клубная серия 
с участием "Локомотива", "Трактора", "Магнитки" или "Автомобилиста" не 
объединит страну. И не вызовет в ней такой интерес, как матчи сборной России.  
Кстати, даже в нынешнем сезоне мы в этом уже убедились. Какие бы тысячи ни 
пришли на КХЛ в Санкт-Петербург, Омск или Москву, самый высокий хоккейный 
телерейтинг в России дал Кубок Первого канала и матч Россия - Белоруссия.  
Хоккейные турниры сборных - в генофонде нации, они - достояние России, 
фундамент интереса к нашему виду спорта. Не будет сборной страны - по 
большому счету не будет в России и нашей игры. Это аксиома. Проверенная 
десятилетиями!  
- Но сейчас мы отстранены от турниров сборных.  
- Да, тяжело, но не критично. Май можно временно отдать на туры с участием 
сборных Белоруссии и Казахстана, который будет готовиться к чемпионату мира 
и в начале месяца с удовольствием проведет с нашей сборной серию. Это будет 
выгодно всем - в отличие от нынешнего проекта календаря, который, насколько 
знаю, вызвал у того же Казахстана шок.  
Также есть сборные ВХЛ, МХЛ, Студенческой лиги, плюс линейка молодежных 
команд. На временной основе есть что придумать - для правильного баланса.  
ОДНИ УБЕГАЮТ ОТ ТАМОЖЕННОГО СОЮЗА, ДРУГИЕ - ОТ СОВЕТСКОГО 
ХОККЕЯ. ИТОГ ОДИН - САМОРАЗРУШЕНИЕ  
- Мы обсуждали новую структуру сезона КХЛ в редакции, на наш взгляд, 
напрашивается прямая аналогия людей из КХЛ, которые не хотят в советский 
хоккей, и популярной девочки с Украины, которая во время Майдана держит 
плакатик: "Я - девочка, не хочу в Таможенный союз, хочу кружевные трусики и 
ЕС". А результаты что у одной "реформы", что у другой - одинаковые. Раздрай, 
внутренние дрязги, саморазрушение...  



 

 

- (улыбается) Давайте не будем никого обижать, но ваши аналогии в чем-то 
правильные. Возможно, кого-то ослепили эти "энхаэловские трусы", но в 
нынешних реалиях, повторюсь, с ними скорее останешься голым. Если не 
поставим подготовку молодежи на поток, то будем сырьевым придатком для 
НХЛ. А нынешний проект структуры сезона - это именно проект сырьевого 
придатка, проект тех, кто не хочет взять у советского хоккея все лучшее.  
Повторюсь, попытки отменить турниры сборных или как-то их принизить несут 
огромные риски национальному хоккею, стране в целом. Вот что меня больше 
всего беспокоит - и чем с вами делюсь.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/urzinov_kruzhevnye_trusiki_nhl_ogromny_risk_national_h
ockey_russia_/ 

К заголовкам сообщений 

"Они забыли про "Барыс" и сборную Казахстана?" А. Медведев - о новых 
сроках сезона в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Председатель совета директоров хоккейного СКА Александр Медведев 
высказался о решении продлить сроки проведения следующего сезона в 
Континентальной хоккейной лиге. 
"Сейчас КХЛ приняла решение играть в мае. Они что, забыли, что команда 
"Барыс" в мае играет на чемпионате мира? Казахстан не отстранен от 
соревнований. В Казахстане трудно собрать сборную, которая будет 
конкурентоспособна без хоккеистов "Барыса". 

https://www.championat.com/hockey/news-5494216-oni-zabyli-pro-barys-i-sbornuyu-
kazahstana-a-medvedev-o-novyh-srokah-sezona-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Решение об участии в чемпионате мира останется за хоккеистом с учетом 
его договоренностей с клубом и федерацией - КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 31 марта 2024) 
Решение об участии в чемпионате мира останется за хоккеистом с учетом его 
договоренностей с клубом и федерацией - КХЛ  
В пресс-службе Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) заявили "Матч ТВ", что 
решение об участии в чемпионате мира останется за игроком в зависимости от 
его договоренностей с клубом и федерацией своей страны. 
В пятницу совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки проведения 
Фонбет Чемпионата КХЛ и OLIMPBET Чемпионата МХЛ начиная с сезона-
2024/25. Новый предельный срок - 31 мая. Сейчас сезон заканчивается не 
позднее 30 апреля. 
Чемпионат мира проводится Международной федерацией хоккея ежегодно в 
мае. Сборные России и Белоруссии отстранены от участия в турнире. 
 - Какого числа теперь будет стартовать сезон?  
 - Дата старта чемпионата КХЛ будет установлена при разработке календаря, 
учитывая все необходимые детали. 
 - Что делать иностранцам в мае, если они с клубом КХЛ вышли в финал Кубка 
Гагарина, но их вызвали в сборные на чемпионат мира?  
 - В случае вызова игрока в сборную для участия в чемпионате мира во время 
проведения игр Кубка Гагарина, решение останется за самим игроком в 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/urzinov_kruzhevnye_trusiki_nhl_ogromny_risk_national_hockey_russia_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/urzinov_kruzhevnye_trusiki_nhl_ogromny_risk_national_hockey_russia_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/urzinov_kruzhevnye_trusiki_nhl_ogromny_risk_national_hockey_russia_/
https://www.championat.com/hockey/news-5494216-oni-zabyli-pro-barys-i-sbornuyu-kazahstana-a-medvedev-o-novyh-srokah-sezona-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5494216-oni-zabyli-pro-barys-i-sbornuyu-kazahstana-a-medvedev-o-novyh-srokah-sezona-v-khl.html
https://www.sports.kz/news/khl-zabyila-pro-baryis-isbornuyu-kazahstana


 

 

зависимости от его договоренностей с клубом и федерацией хоккея своей 
страны, - сообщили "Матч ТВ" в пресс-службе КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036151_Reshenije_ob_uchastii_v_chem
pionate_mira_ostanetsa_za_khokkeistom_s_uchetom_jego_dogovorennostej_s_klub
om_i_federacijej__KKhL 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: считалось, что в КХЛ Запад сильнее, чем Восток, но я 
никогда в это не верил (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
перекрестный плей-офф в сезоне-2023/2024 и рассказал, как он повлиял на 
непредсказуемость Кубка Гагарина. 
"Этот розыгрыш непредсказуемый. Я и многие другие давно говорили, что надо 
делать перекрестные игры. Почему-то считалось, что у нас Запад сильнее, чем 
Восток, но я никогда в это не верил. Сейчас доказывают, что практически 
одинаковые команды. Плей-офф - совсем другая психология". 

https://www.championat.com/hockey/news-5494470-kozhevnikov-schitalos-chto-v-
khl-zapad-silnee-chem-vostok-no-ya-nikogda-v-eto-ne-veril.html 

К заголовкам сообщений 

"У нас большая страна, много клубов". Щитов - о чемпионате мира во 
время сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов оценил решение продлить сроки проведения 
следующего сезона в Континентальной хоккейной лиге. 
"Здорово, что плей-офф будет идти до 31 мая. Это нужно было делать гораздо 
раньше. То, что многие клубы уходят в отпуск в феврале, - это не дело. Нужно 
играть как можно дальше. Тем более плей-офф КХЛ становится все более 
интересным и непредсказуемым. В лиге уходят от старых порядков. Уже не стоит 
нам рассчитывать на Международную федерацию хоккея. Если когда-то сборную 
России вернут на чемпионат мира, то игроков можно всегда найти вне 
зависимости от того, будет идти плей-офф или нет. У нас большая страна, много 
клубов". 

https://www.championat.com/hockey/news-5494244-u-nas-bolshaya-strana-mnogo-
klubov-schitov-o-chempionate-mira-vo-vremya-sezona-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов о КХЛ: "Третьяк говорил, что на Востоке есть хорошие команды, но 
прогнозировал финал ЦСКА - СКА. Наши оказались сильнее. Здорово, что 
в полуфинале три уральских клуба" (Sports.ru, Москва, 31 марта 2024) 
Никита Щитов рад, что команды с Востока выступают лучше, чем ожидалось.  
- То, что вышли три уральские команды, - это очень здорово. Тем более что 
"Трактор" и "Металлург" представляют одну Челябинскую область. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036151_Reshenije_ob_uchastii_v_chempionate_mira_ostanetsa_za_khokkeistom_s_uchetom_jego_dogovorennostej_s_klubom_i_federacijej__KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036151_Reshenije_ob_uchastii_v_chempionate_mira_ostanetsa_za_khokkeistom_s_uchetom_jego_dogovorennostej_s_klubom_i_federacijej__KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036151_Reshenije_ob_uchastii_v_chempionate_mira_ostanetsa_za_khokkeistom_s_uchetom_jego_dogovorennostej_s_klubom_i_federacijej__KKhL
https://allhockey.ru/news/show/512878-Nazvano_uslovie_pri_kotorom_igroki_klubov_KHL_smogut_uchastvovat_v_ChM
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2036156_Nazvano_uslovije_pri_kotorom_igroki_klubov_KKhL_smogut_uchastvovat_v_chempionate_mira
https://sport.business-gazeta.ru/article/293151
https://www.sports.ru/hockey/1115960947-kxl-ob-uchastii-inostrannyx-igrokov-v-chm-vo-vremya-kubka-gagarina-res.html
https://www.championat.com/hockey/news-5494470-kozhevnikov-schitalos-chto-v-khl-zapad-silnee-chem-vostok-no-ya-nikogda-v-eto-ne-veril.html
https://www.championat.com/hockey/news-5494470-kozhevnikov-schitalos-chto-v-khl-zapad-silnee-chem-vostok-no-ya-nikogda-v-eto-ne-veril.html
https://www.championat.com/hockey/news-5494244-u-nas-bolshaya-strana-mnogo-klubov-schitov-o-chempionate-mira-vo-vremya-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5494244-u-nas-bolshaya-strana-mnogo-klubov-schitov-o-chempionate-mira-vo-vremya-sezona-khl.html


 

 

Помним, что в прошлом году Третьяк говорил, что на Востоке есть хорошие 
команды, но прогнозировал финал ЦСКА - СКА. Но мы видим, что в этом году 
команды у нас, на Востоке, сильнее. 
Урал всегда славился своими самородками, своими тренерскими кадрами. 
Здорово сработал менеджмент, хорошо укомплектовали свои команды и создали 
настоящие коллективы. 
- Получается, перекрестный плей-офф помог Востоку?  
- Дело не в перекрестном плей-офф, могли и клубы Запада пройти. Просто в этом 
году наши, восточные, команды оказались сильнее. Перекрестный плей-офф 
гораздо интереснее, чем обычный. Это новинка, получилось очень здорово, - 
сказал экс-защитник "Автомобилиста".  

https://www.sports.ru/hockey/1115961378-shhitov-o-kxl-tretyak-govoril-chto-na-
vostoke-est-xoroshie-komandy-no-.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" отменило встречу с болельщиками после 
завершения сезона в КХЛ (ТАСС, Москва, 31 марта 2024) 
Московский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо", для 
которого сезон завершился поражением во втором раунде плей-офф, не станет 
проводить ежегодную встречу с болельщиками. Об этом в своем телеграм-
канале сообщил капитан "Динамо" Андрей Миронов.  
"Хочу сказать спасибо команде, персоналу, тренерскому штабу, менеджменту 
клуба и, конечно, болельщикам, которые были с нами рядом не только при 
хороших обстоятельствах, но и в плохие моменты, верили в нас до последних 
минут. В связи с последними событиями нам не удастся провести закрытие 
сезона, но мы с нетерпением будем ждать с вами встречи в новом чемпионате", 
- написал он.  
Также защитник отметил, что команде предстоит сделать правильные выводы из 
завершившегося сезона. "К сожалению, в этом сезоне мы не добились того 
результата, к которому шли все вместе на протяжении нескольких месяцев. У нас 
сложился отличный коллектив, который отдавался своему делу без остатка. В 
раздевалке царила семейная атмосфера, где каждый мог поднять настроение 
или найти важные слова в трудную минуту. Не всегда все складывается удачно. 
Где-то мы совершаем ошибки, ведь не ошибается тот, кто ничего не делает. 
Главное принять это и сделать правильные выводы", - добавил он.  
"Динамо" стало победителем регулярного чемпионата КХЛ. В первом раунде 
плей-офф московская команда обыграла минское "Динамо" (4-2), во втором - 
уступила челябинскому "Трактору" (0-4).  
Вечером 22 марта в "Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске был 
совершен теракт. По последним данным, погибли 144 человека, пострадал 551.  

https://tass.ru/sport/20402949 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 31 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Вылет "Авангарда" - не сенсация. Второй раунд - потолок для клуба на 
данный момент (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024) 

https://www.sports.ru/hockey/1115961378-shhitov-o-kxl-tretyak-govoril-chto-na-vostoke-est-xoroshie-komandy-no-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115961378-shhitov-o-kxl-tretyak-govoril-chto-na-vostoke-est-xoroshie-komandy-no-.html
https://tass.ru/sport/20402949
https://www.sovsport.ru/hockey/news/moskovskoe-dinamo-otmenilo-vstrechu-s-bolelshhikami-iz-za-terakta-v-krokuse
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/moskovskoe-dinamo-otmenilo-vstrechu-s-bolelschikami-posle-sezona-khl-2195833/


 

 

Потому что команда из Омска потратила сезон на перестройку. 
Статистика "Авангарда" в этом плей-офф 
"Авангард" вылетел во втором раунде Кубка Гагарина-2024, проиграв 
"Локомотиву" в седьмом матче серии. Безусловно, результат болезненный для 
фанатов "Ястребов". Но стоит признать, что второй раунд для нынешнего Омска 
- хороший результат. Тем более, когда удалось вернуться в серию, проявить 
характер.  
Как же изменился "Авангард"! Реально сработала отставка тренера? 
Спорт - не тропинка желаний. И не бывает, что команда по щелчку пальцев 
собирается, а затем моментально достигает результата. Подобный сюжет 
оставьте режиссерам и сценаристам фильмов. Посмотрите на участников 
полуфиналов Кубка Гагарина-2024. Сколько раз до успеха в плей-офф-2024 
обжигались "Автомобилист" и "Трактор", сколько бился об дверь под названием 
"первый раунд" Андрей Разин с "Северсталью", сколько раз "Локомотив" влетал 
в стену, на которой были нанесены четыре буквы, - ЦСКА. И все станет понятно. 
В межсезонье "Авангард" многое потерял. Ушли Крылов и его команда 
единомышленников, минус Найт, Толчинский, Грицюк, Броадхерст. Людям, 
которые пришли руководить "Ястребами", нужно было заново собирать команду 
в экстренном режиме: Спунер, новый контракт Ткачева, по ходу чемпионата 
собрали вторую тройку атаки - Юрчо, Прохоркин, Жафяров, а еще забрали 
Хомченко, чтобы стабилизировать вратарскую позицию.  
"Авангарду" не хватило нескольких защитников 
Даже при всех этих действиях команда стала только более-менее конкурентной, 
сохранив уклон в сторону атаки. "Авангарду" явно не хватало одной пары 
опытных и мастеровитых защитников. Возьмите нынешний список игроков 
обороны и сопоставьте их с чемпионской версией "Ястребов" - Покка, Каски, 
Береглазов, Готовец. Чувствуете разницу? 
"Локомотив", может быть, уступал в плане имен в нападении, но точно был лучше 
в сбалансированности состава. И это понятно. "Железнодорожники" под 
руководством Никитина и играют несколько сезонов, и строят команду несколько 
лет путем проб и ошибок. У новой версии "Авангарда" это был первый год. 
Сейчас заново удалось заложить фундамент, которому должны помочь точечные 
усиления, чтобы претендовать на Кубок Гагарина-2025. 
Тему с бюджетом можно оставить в стороне, потому что разница в зарплатном 
фонде в плюс-минус 100 миллионов рублей - ничего не решает. И ни одного 
участника, который прошел в третий раунд Кубка Гагарина-2024, бедным назвать 
нельзя.  
Менеджмент Омска проделал и так большую работу в плане становления 
команды. То, что "Ястребы" закончили регулярный чемпионат на втором месте - 
достижение. Потому что никто летом не видел "Авангард" на этапе перестройки 
настолько высоко. И руководству предстоит еще больше работать над тем, 
чтобы улучшить баланс команды. Скорее всего, без расставаний с некоторыми 
хоккеистами, которые не оправдали вложенные средства с личной статистикой, 
не обойтись. 
"Авангард" должен доминировать в равных составах 
Звягин принял команду в тяжелейшей ситуации. И смог продлить серию до семи 
матчей. Оставит его руководство главным на следующий сезон или нет - увидим. 
Однако омичам необходимо стабилизировать игру в равных составах. 
 Коней на переправе меняют. "Авангард" уволил главного тренера по ходу плей-
офф 
Второй раунд с "Локомотивом" это доказал. Держаться в серии "Ястребам" 
помогало мастеровитое большинство. Например, в пятой игре омичи забросили 



 

 

две шайбы из двух попыток. В шестой игре реализовали единственную попытку 
в формате 5 на 3. Но "Локомотив" переигрывал омичей в равных составах.  
В седьмой игре "Авангард" получил первое большинство только в середине 
третьего периода, "Локомотив"- ни одного, но реализовал два броска в равных 
составах. "Железнодорожники" накладывали смены по ходу серии на игроков 
"Авангарда", они лучше относились к своим моментам при игре 5 на 5. 
Классная игра от спецбригад "Ястребов" сохраняла паритет в серии с 
Ярославлем, но не более. Чтобы Омск претендовал на Кубок Гагарина, просто 
необходимо, чтобы игра в равных составах была хотя бы равной с соперником. 
Это все можно решить и подписаниями (усилениями), и модернизированной 
системой игры.  
Отсюда и главный вывод. В общем и целом без разницы, какой хоккей у команды: 
атакующий, оборонительный или универсальный, побеждает всегда самая 
сбалансированная команда (в плане состава). "Авангарду" не хватало этого и по 
ходу регулярного чемпионата, и по ходу плей-офф. По понятным причинам, 
конечно, так как команда строилась даже не в межсезонье, а с августа и во время 
первого этапа сезона.  
"Ястребам" не хватило и более целостной игры в равных составах. Для этого 
необходима и новая модель, и все тот же баланс в линиях. Кто будет главным в 
следующем сезоне? Кем усилится "Авангард"? Узнаем совсем скоро. 
Семь матчей во втором раунде для первого сезона от совершенно нового 
"Авангарда" - это хороший результат. Перспективы для роста у "Ястребов" есть, 
как и костяк хоккеистов, вокруг которых уже можно строить претендента на Кубок. 
Второй раунд был потолком "Авангарда", находившегося на этапе перестройки в 
чемпионате-2023/2024. И сенсации не произошло. 

https://allhockey.ru/article/show/512865-
Vylet_Avangarda_ne_sensaciya_Vtoroj_raund_potolok_dlya_kluba_na_dannyj_mom
ent 

К заголовкам сообщений 

Семиматчевый триллер. Итоги серии "Авангард" - "Локомотив" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 марта 2024) 
KHL.ru подводит итоги второго раунда Кубка Гагарина. Первая в истории встреча 
в плей-офф "Авангарда" и "Локомотива" принесла красивую семиматчевую 
серию.  
Как складывалась серия  
Ярославцы очень уверенно вошли во второй раунд. Сначала была тяжелая, но 
абсолютно заслуженная гостевая победа в овертайме (2:1), а затем настоящий 
разгром (7:0). После этого руководство "Авангарда" решилось на смену главного 
тренера: вместо Михаила Кравеца омичей на лед вывел Сергей Звягин, который 
занимался работой с вратарями. Это дало эффект: "Авангард" выиграл третий, 
пятый и шестой матчи, сравняв счет в серии. Решающую седьмую встречу в 
Омске все же выиграл "Локомотив".  
Ключевой эпизод  
Победа со счетом 7:0 немного расслабила ярославцев. Об этом на одной из 
пресс-конференций сказал Игорь Никитин . Омичам же разгром пошел на пользу. 
Звягин "откатил" команду к настройкам Боба Хартли, и это смутило 
железнодорожников.  
Герои  
Максим Березкин в серии набрал восемь очков и стал лучшим бомбардиром 
"Локомотива". Березкин классно ассистировал партнерам, и сам забил четыре 
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гола, в том числе в седьмой игре. Он был очень полезен в прессинге в чужой 
зоне, постоянно "садился" на защитников "Авангарда" и отбирал у них шайбу.  
Артур Каюмов набрал семь очков, особенно ему удалась вторая игра (0+3). В 
четвертом и седьмом матчах забросил по шайбе, последняя стала и ключевой, 
и победной. После нее ярославцы стали действовать куда увереннее и 
практически полностью контролировали игру. Как и Березкин, Каюмов выполнял 
огромный объем работы в прессинге.  
На ведущих ролях в "Авангарде" Владимир Ткачев и Рид Буше, но в этой серии 
необходимо отметить Семена Чистякова, набравшего пять очков. Он 
своевременно подключался к атакам и был полезен в своей зоне. Чистяков забил 
по голу в в третьей, пятой и шестой встречах - и каждую из них "Авангард" 
выиграл.  
Что дальше?  
Омичи отправились в отпуск и попрощались со своими болельщиками до осени. 
А ярославцы проследовали в полуфинал, где их уже достаточно давно ждут 
челябинцы. Ранее пути "Локомотива" и "Трактора" в плей-офф не пересекались. 
Серия начнется 2 апреля в Ярославле.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/31/529627.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" растоптал и выкинул психологию лузеров. А "Авангард" 
нашел бриллиант в кармане (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Порядок победил хаос, и это справедливо. Но для Омска это поражение может 
стать стратегической победой. 
Итог серии "Авангард" - "Локомотив" говорит о правоте тех, кто считает, что чудес 
в жизни все-таки не бывает. Ярославцы доминировали на старте противостояния 
и сыграли безупречно в решающем матче, а то, что было между, оказалось не 
волшебным преображением Омска, а лишь уроком для железнодорожников. 
"Авангард" в этой серии - хаос. 0:7 на домашней площадке, резкое решение 
руководства об увольнении Михаила Кравца, внезапные камбэки как в матчах, 
так и в серии... "Локомотив" же - это порядок, причем порядок, выстраиваемый 
годами. И в результате омский хаос хоть и превратил на какое-то время 
"Локомотив" из бронепоезда в "какую-то дрезину", но в решающий момент 
порядок вернулся и победил. Пожалуй, это справедливо, иначе пошатнулись бы 
основы миироздания: зачем скрупулезно строить команду годами, накапливать 
коллективный опыт, усердно работать над психологией, если все можно 
перевернуть за пару дней посреди плей-офф, встряхнув команду сменой 
тренера? Утрирую, конечно, но итоговая победа "Локомотива" все-таки выглядит 
логичной, она как бы напоминает, что разум и хладнокровие в нашей жизни 
сильнее и, вероятно, важнее эмоций. Даже таких, как вчера у Сергея Звягина. 
Исход этой серии - заслуженный триумф Игоря Никитина, который вместе со 
своим штабом в Ярославле проделал титаническую работу по выбиванию из 
игроков психологии лузеров. Многолетний костяк "Локомотива" в какой-то момент 
привык к тому, что им ничего серьезного попросту не светит, но приход тренера 
с чемпионским характером Никитина изменил все. Конечно же, не сразу, и даже 
еще год назад его "Локомотив" был не готов выигрывать седьмой матч. Зато 
сейчас Ярославль вышел на решающую игру в Омске вовсе не как на лотерею. 
Нет, для "Локомотива" это был просто еще один (третий) шанс довести работу 
до конца, а вот у игроков "Авангарда" - даже самых опытных - полматча тряслись 
руки. "Ястребы" явно думали, что они на пороге исторического камбэка, да еще 
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и при своих зрителях, и им это мешало. Ярославцы же работали на результат 
без лишних мыслей. 
Сложно представить, сколько часов потратили Игорь Никитин и Дмитрий 
Юшкевич, чтобы сломать хребет предыдущей психологии "Локомотива". Сколько 
усилий они приложили, чтобы убедить Никиту Черепанова, Рушана Рафикова, 
Александра Елесина, Дениса Алексеева, Артура Каюмова, Георгия Иванова, 
Павла Красковского в том, что они могут быть лучшими, могут побеждать. 
Седьмая игра в Омске показала, что тренеры добились своего - этот матч играла 
команда с чемпионской психологией. Даже после упущенных 3-1 в серии, даже 
при чужих трибунах. И есть ощущение, что этому "Локомотиву" даже не придется 
сейчас напоминать, что проход ЦСКА и "Авангарда" - это только половина пути к 
цели. Омский урок эта команда должна усвоить. 
Игорь Никитин и игроки "Локомотива" 
А что же "Авангард"? Для клуба, который проводил первый год с новым 
руководством, новым менеджментом и новым составом, "ястребы" выступили 
очень даже хорошо. И могли еще лучше, стоило только занять первое место на 
Востоке. Уверен, "Авангард" прошел бы и "Амур", и "Спартак", даже не прибегая 
к увольнению Кравца, потому что с этими командами "ястребы" справились бы и 
на тех настройках, которые позволили им провести отличный регулярный 
чемпионат. 
Но уже во втором раунде подвернулся вот такой "Локомотив". Это не позволило 
"Авангарду" показать результат, значительно превосходящий ожидаемый, но в 
стратегическом плане такой расклад, возможно, сыграл на руку Омску. Ведь он 
привел к управлению командой Сергея Звягина, который прямо сейчас выглядит 
как будущий главный тренер "ястребов". 
Именно под руководством Звягина "Авангард" вернулся в серию как тактически, 
так и психологически. В максимально короткий срок, и это после второй омской 
игры, в которой "ястребы" выглядели попросту жалко во всех смыслах. Звягин 
показал себя и именно тренером, изменив рисунок, модель игры Омска, и 
психологом, успокоив и сплотив команду. И все это, повторюсь, в такие короткие 
сроки, да еще и против такого мощнейшего соперника. 
Понимаю, что этот результат достигнут Звягиным на коротком отрезке, а работа 
вдолгую - это совсем другое дело. Но тренер "Авангарда" немало говорил по 
ходу этой серии, что позволяло журналистам и болельщикам сделать 
определенные выводы о нем как о человеке и специалисте, о его жизненной и 
тренерской философии. И пока складывается ощущение, что у Звягина есть 
большие перспективы. 
Впрочем, он ведь уже давно в "Авангарде" был не просто тренером вратарей. 
Звягин отвечал, например, за меньшинство, отчасти - за работу с защитниками, 
а еще на нем - еще во времена Хартли - был большой объем работы с видео. К 
тактике "ястребов", к нюансам игровой модели, к индивидуальным и командным 
"разборам полетов" Сергей Евгеньевич имел самое непосредственное 
отношение, так что не стоит удивляться тому, что он сумел сейчас сделать 
важные перестроения. Другое дело, что откровением стала харизма Звягина как 
главного тренера, харизма человека, способного объединить коллектив и 
заставить поверить в свои мысли, идеи и установки. Сам Звягин уже признался, 
что он и сам удивлен этому, но, вероятно, именно по ходу этой серии к нему 
пришло понимание, что он может заглянуть за рамки помощника, в которых он 
работает уже больше 10 лет. 
Находка потенциального бриллианта у себя же в кармане - это главный итог 
сезона для "Авангарда". Внешний рынок тренеров пуст, так что в КХЛ набирает 
силу тенденция бережного, терпеливого отношения к людям этой профессии. И, 



 

 

честно говоря, после серии с "Локомотивом" особых альтернатив Звягину в 
Омске и не видно. При этом абсолютно нет ощущения, что он может повторить в 
"Авангарде" путь Рябыкина, которого называли лучшим учеником Хартли и 
идеальным продолжателем его традиций. Дмитрий Анатольевич обжегся на 
коммуникативной части своей работы, не справился в плане общения с 
коллективом. У Звягина - опять же, по мнению, составленному в последние 
полторы недели - таких проблем и близко возникнуть не должно. 

https://www.championat.com/hockey/article-5493766-itogi-serii-chetvertfinala-kubka-
gagarina-avangard-lokomotiv-razbor-serii-chto-budet-dalshe-s-avangardom.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" планирует утвердить Звягина главным тренером и сохранить 
его штаб (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ", для руководства "Авангарда" на будущий сезон 
является вариант с сохранением тренерского штаба в нынешнем виде. С Сергея 
Звягина снимут приставку исполняющий обязанности и утвердят его в роли 
главного тренера.  
"Авангард" вылетел из Кубка Гагарина, проиграв "Локомотиву" со счетом 3-4 в 
серии второго раунда.  
Звягин стал исполняющим обязанности главного тренера после отставки 
Михаила Кравца 19 марта.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-planiruet-utverdit-sergeya-
zvyagina-glavnym-trenerom-2195809/ 
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К заголовкам сообщений 

"Ястребы" в пролете. Омский "Авангард" завершил борьбу за Кубок 
Гагарина (Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 1 апреля 2024) 
30.03. Красивая зеркальная дата решающего ледового сражения в серии игр 
"Авангарда" и "Локомотива", увы, не ознаменовалась для омских игроков и 
болельщиков триумфальной победой. 
В полушаге от финала 
Выйти в полуфинал им не помогла ни площадка домашней G-Drive Арены, ни 
смена тренера, ни поддержка огромной армии фанатов, в рядах которой 
губернатор Виталий Хоценко и даже президент республики Беларусь Александр 
Лукашенко. 
На этот счет капитан авангардистов Дамир Шарипзянов по итогу предыдущих 
двух поединков, когда исход, казалось, был уже предрешен в пользу ярославцев, 
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отшучивался: "Я не знаю, как, но это работает. В шестом матче свой первый гол 
в плей-офф забил белорус Игорь Мартынов. А в пятом матче свой первый гол 
забил наполовину белорус Райан Спунер, набрав три очка. А ведь он к нам как 
раз из минского "Динамо" приехал. Получается, в том числе благодаря 
Лукашенко мы побеждаем". 
Но седьмая игра расставила все точки над i, определив лидера между двумя 
сильнейшими командами КХЛ. Счет 2:0 в пользу гостей и выход в полуфинал 
увез с собой "Локомотив". А "Авангарду" остается подводить итоги сезона, 
анализировать ошибки и готовиться брать реванш теперь уже в следующем году. 
Единством сильны 
"Единство - наш главный успех в этом сезоне", - считает нападающий 
"Авангарда" Марк Верба, присоединившийся к коллективу в ходе чемпионата, но 
показавший себя "мотором" команды. 
"Неприятно и очень обидно терпеть поражение дома в седьмом матче. Но 
здорово, что мы вернулись в эту серию, дали сами себе шанс, чтобы 
побороться", - рассказал лучший снайпер КХЛ, нападающий "Авангарда" Рид 
Буше.  
Поражение команды и соответственно завершение сезона КХЛ 
прокомментировал и. о. главного тренера омского "Авангарда" Сергей Звягин, 
заявивший, что в таком напряженном сражении с сильным противником 
проиграть было не стыдно. 
"Ситуация была непростая, все объединились идеей, что только вместе мы 
можем спасти серию, и это было ценно. По поводу тактики я не хочу особенно 
вдаваться в детали. Если бы это было по ходу сезона, я думаю, изменений было 
бы намного больше. 
Мы немного волновались, что ребята вместо того, чтобы реагировать на льду, 
будут думать, а это потеря времени - и с таким соперником это недопустимо. 
Поэтому, насколько почувствовали, что мы можем им дать сейчас, настолько 
изменили систему". 
Коней не переправе не меняют? 
Но не стоит забывать, что с системой экс-главного тренера Михаила Кравца 
команда дошла до ¼ финала Кубка Гагарина, однако здесь совместный путь 
оказался недолгим. После второго матча в серии игр с "Локомотивом", который 
закончился счетом 0:7, руководство хоккейного клуба с Михаилом Григорьевичем 
распрощалось. 
На смену ему и пришел Сергей Звягин, хранитель тактических традиций бывшего 
тренера "Авангарда" Боба Хартли, ставший и. о. главного тренера "ястребов", 
который заставил игроков расправить крылья и любой ценой лететь к победе. 
Перелома в серии добиться удалось, но "Локомотив" напором и мощью не 
позволил опередить себя. 
""Авангарду" не хватило главного тренера. Помощник и тренер по вратарям не 
тот рулевой, который должен руководить командой в таких экстремальных 
матчах. А с Кравцом серия бы закончилась еще раньше. Игроки показали свое 
отношение к нему, когда проиграли 0:7", - считает бывший главный тренер 
сборной России Владимир Плющев.  
Однако еще один э кс-тренер российской сборной по хоккею Владимир Крикунов 
придерживается другой точки зрения, считая смену тренера в решающих матчах 
нехарактерным, а поведение руководства "Авангарда" - несерьезным. 
"В матчах плей-офф нет разницы в величине счета, то есть 0:1 проиграешь или 
0:10 - все одно. Главное в этой серии - победа или поражение. Это хоккей. Такое 
бывает", - заявил Крикунов.  
Звездный час еще наступит 



 

 

Как ни крут,и нынешний сезон для "омских ястребов" оказался непростым. 
Результат коллектива - второе место в Восточной конференции и незыблемая 
любовь преданных болельщиков. 
"Ребята очень достойно отыграли в плей-офф! Гордимся! Иногда важнее кубка - 
любовь и уважение зрителей, болельщиков. В этом сезоне ребята подарили нам 
много потрясающих моментов!", - делится эмоциями Татьяна Даева.  
"Только гордость, только любовь, только уважение и благодарность за 
прекрасный сезон, за возможность смотреть на команду и игру и получать 
удовольствие", - комментирует еще одна болельщица Гала Чухно. 
"Радует, что после этого фиаско не льется много грязи на команду, и что у 
большинства есть надежда на успех команды в будущем. Как известно, надежда 
умирает последней. Первого места тоже ждали 17 лет и дождались!", - 
высказался Дмитрий Лютый.  
На сайте клуба так поблагодарили команду за игру. 

https://omsk.aif.ru/sport/sport_events/-yastreby-v-prolyote-omskiy-avangard-
zavershil-borbu-za-kubok-gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" и "Авангард" распрощались с надеждами на Кубок Гагарина 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 31 марта 2024) 
"Металлург" и "Локомотив" в субботу стали последними участниками ½ финала 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги. "Магнитка" в Москве взяла верх над 
"Спартаком" в шестом матче четвертьфинальной серии (3:0), а ярославцы 
добились непростой победы в решающем поединке противостояния над 
"Авангардом" в Омске (2:0). Впервые в истории нашего хоккея в полуфинальную 
стадию Кубка Гагарина пробились сразу три уральских клуба - Магнитогорск, 
Челябинск и Екатеринбург. "МК-Спорт" рассказывает подробности.  
В субботу российская столица окрасилась в красно-белые цвета, поскольку в 
этот день играли и футбольный, и хоккейный "Спартак". Хочется уже в который 
раз спросить у организаторов турниров самых популярных в нашей стране 
командных видов спорта, почему начало матчей разделяли всего два часа? 
Огромной армии поклонников этого клуба пришлось делать не простой выбор - 
какой из двух матчей им посетить! Успеть к началу обеих встреч, с учетом того, 
что хоккейный поединок сейчас длится около двух с половиной часов, а в плей-
офф и вовсе не известно, когда закончится - не представлялось никакой 
возможности! 
И все-таки болельщицский интерес к хоккейной встрече, шестому матчу 
четвертьфинального противостояния с "Магниткой", со стороны красно-белых 
болельщиков был гораздо выше, чем к футбольной игре 22-го тура с 
аутсайдером РПЛ "Уралом". По крайней мере, вряд ли перед "Лукойл Ареной" на 
выходе из одноименной по названию клуба станции метро можно было 
услышать, такие ласкающие для уха слова: "нет ли лишнего билета", как это 
было перед столичным комплексом "Мегаспорт" на Ходынском поле, ближайшая 
станция московской подземки, которое носит название совсем другого 
столичного клуба - "заклятого" врага "Спартака".  
"Спартак" - "Металлург" - 0:3. Счет в серии: 2-4 
Несмотря на дороговизну билетов, а в плей-офф цена на домашние игры 
"Спартака" поднялась еще выше (на центральные трибуны нижнего сектора 
билеты стоили 10-15 тысяч, на верхние - около 3000 - прим. ред.) поклонники 
красно-белого клуба, хоть и остались недовольны такой ценовой политикой 
клуба, своих кумиров без поддержки не оставили. За час до начала шестого 
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поединка перед входом на ледовую арену образовались огромные очереди, и 
многие зрители к стартовому вбрасыванию так и не успели пройти на свои места.  
Победами "Магнитки" и "Локомотива" завершились два последних 
четвертьфинальных противостояния плей-офф КХЛ. 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/31/spartak-i-avangard-rasproshhalis-s-
nadezhdami-na-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Разочарование "Спартака" было колоссальным. Такого сезона в 
ближайшем будущем у него может и не быть (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Красно-белым важно сохранить команду. При экономии средств сделать это 
будет непросто.  
Во время плей-офф звучавший под аренами столичного "Мегаспорта" хит Юрия 
Антонова "Поверь в мечту" из моего далекого советского детства воспринимался 
очень органично. Совсем как игра "Спартака" в те самые годы. Хотя эта 
композиция вполне могла стать хитом нынешнего Кубка Гагарина. Три из 
четырех клубов, дошедших до полуфиналов, ни разу в КХЛ титул не выигрывали. 
Красно-белых в этой компании тоже можно было легко представить, хотя год 
назад о таком оставалось лишь мечтать. 
Горькое послевкусие после вылета во втором раунде от "Металлурга", в котором 
"Спартак" смотрелся почти не хуже, не может изменить общего впечатления. 
Красно-белые выдали свой лучший сезон за много лет и заставили говорить, 
пусть и несколько преждевременно, о себе как одном из претендентов на титул. 
Такого с командой не было больше 30 лет - с начала 1990-х. При всем уважении 
к временам Милоша Ржиги, тогда "Спартак" воспринимался за выскочку, 
способного покусать фаворитов на эмоциях своего тренера, характере и 
бешеной поддержке своих болельщиков. 
Сейчас ситуация изменилась в связи с выравниванием лиги и кризисом грандов. 
Разочарование в раздевалке красно-белых после окончания серии с "Магниткой" 
было колоссальным. Такого шанса далеко зайти в плей-офф у них в обозримом 
будущем может не быть. 
При всей симпатии к Алексею Жамнову и его команде, в своем нынешнем виде 
она упирается в потолок. Когда на важнейший матч выходит третий вратарь, 
который не имеет контракта на будущий сезон, в отличие от своих коллег, и 
становится лучшим, то много комментировать и разъяснять не надо. Оборона 
"Спартака" и по именам, и по игре в ключевые моменты серии смотрелась 
посредственно. Компенсировать эти проблемы атакой не удалось - голкипер 
"Металлурга" Илья Набоков сделал три "сухаря" в серии и стал ее главным 
героем. "Магнитка" показала себя более цельной и обученной командой. 
К будущему красно-белых, несмотря на отличный сезон, отношение пока 
пессимистичное. Последние инсайды о переговорах с игроками на истекающих 
контрактах тому подтверждение. Не удивлюсь, если кое-кто из них воспримет 
скромные цифры как оскорбление на фоне отличного сезона и задумается об 
ином варианте продолжения карьеры. Для достижения высоких целей нужны 
большие мастера и, соответственно, серьезные траты, а не стремление считать 
каждый рубль. 
Система, завязанная на бонусах, может быть эффективной только для средних 
команд и на короткой дистанции. В лиге, где рынок скромен, игроки будут при 
первой же возможности искать варианты с гарантированными деньгами. Год 
назад всех очаровало романтичное "Торпедо", но в этом сезоне оно сделало шаг 
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назад. В Нижнем Новгороде уже поняли, что прежние методы не позволяют 
прогрессировать и нужно повышать зарплаты, чтобы удержать молодежь и 
пригласить более качественных хоккеистов. В "Спартаке", где привыкли вести 
любые переговоры с позиции силы и экономности, все остается по-прежнему. 
Для свободных агентов переход в столичный клуб будет опцией под номером 
пять или шесть. С представителями хоккеистов приходится общаться часто, 
поэтому знаю, о чем говорю. В прошлое межсезонье внутренний потолок "45 
миллионов в год" воспрепятствовал переходу нескольких ярких игроков, которые 
продолжают играть в нынешнем Кубке Гагарина. Надо оставаться реалистами - 
в следующем сезоне "Спартаку" было бы неплохо удержать занятые позиции и 
сохранить своих лидеров, а не витать в облаках и грезить о титулах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hk-spartak-v-sezone-khl-2023-2024-
itogi-vystupleniya-chto-budet-s-komandoy-na-sleduyuschiy-god-2195703/ 

К заголовкам сообщений 

"У "Локомотива" очень большие шансы на Кубок Гагарина" - чемпион 
России Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Чемпион России в составе "Локомотива" Владимир Антипов сказал "Матч ТВ", 
что у ярославской команды в этом сезоне очень большие шансы на выигрыш 
Кубка Гагарина. 
В субботу "Локомотив" обыграл на выезде "Авангард" в седьмом матче 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина (2:0). 
Ярославцы одержали победу в серии - 4-3. В полуфинале соперником 
железнодорожников станет челябинский "Трактор", серия стартует 2 апреля в 
Ярославле. 
 - Еще до серии с "Авангардом" я рассматривал "Локомотив" в качестве 
претендента на Кубок Гагарина. Это мощная команда с опытным тренерским 
штабом, у которой все звенья играющие, могут забить и при этом здорово 
действуют в обороне. За последнее десятилетие у "Локомотива" наиболее 
оптимальный состав для борьбы за Кубок Гагарина. Считаю, что у Ярославля 
очень большие шансы на титул, - сказал Антипов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036258_U_Lokomotiva_ochen_bolshije_
shansy_na_Kubok_Gagarina__chempion_Rossii_Antipov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: думаю, что в финале Кубка Гагарина сыграют "Локомотив" и 
"Металлург" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 марта 2024) 
Трехкратный олимпийский чемпион по хоккею Алексей Терещенко высказался о 
вылете "Авангарда" и "Спартака" из розыгрыша Кубка Гагарина.  
- "Локомотив" просто здорово сыграл против "Авангарда" - они забили и больше 
ничего не позволили сделать сопернику. У Омска не было никаких вариантов. 
Видно, что "Локомотив" проанализировал ошибки прошлых матчей, они 
молодцы. 
Что касается "Спартака", ребята много атаковали, но игра не складывалась. 
Москвичи владели инициативой и имели преимущество по броскам, но 
контратаки Магнитогорска привели к заброшенным шайбам. Поздравляю 
"Металлург" с заслуженной победой.  
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- Ожидали, что в полуфинале Кубка Гагарина окажется всего одна команда из 
Западной конференции?  
- Прямо говорю - нет, не ожидал. По ходу регулярного чемпионата складывалось 
впечатление, что Запад посильнее, но тем интереснее плей-офф. Здесь совсем 
другие эмоции и накал. Не зря Алексей Юрьевич Жамнов сказал, что многие 
ребята переволновались. За это мы и любим плей-офф - здесь каждый может 
выйти на ведущую роль. Просто посмотрите как играют Силаньтев и Березкин! 
Это здорово.  
- Большую роль сыграл перекрестный плей-офф. Вместе с этим нововведением 
хоккей на финальных стадиях стал зрелищнее?  
- Может, он бы и остался зрелищным, но то, что Запад и Восток играют уже во 
втором раунде - это, конечно, здорово. Лига приняла классное решение.  
- Как думаете, какие команды окажутся в финале?  
- Я думаю, что "Локомотив" и "Металлург". Екатеринбург тоже не сбрасываю со 
счетов, потому что команда провела первые два раунда очень прилично, 
обыграв "Ак Барс" и СКА. Если они еще и "Металлург" выбьют, то это будет 
нонсенс", - сказал Терещенко Metaratings.ru.  

https://metaratings.ru/news/tereshenko-dumayu-chto-v-finale-kubka-gagarina-
sygrayut-lokomotiv-i-metallurg-348712/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" сдуется, "Трактор" сломает пауза. Расклады в полуфинальных 
парах (Советский спорт, Москва, 31 марта 2024) 
В борьбе за Кубок Гагарина осталось четыре претендента, и у каждого есть свои 
сильные и слабые стороны.  
Закончился второй раунд плей-офф Кубка Гагарина, в котором определились все 
полуфиналисты. Насколько увлекательным выдается нынешний перекрестный 
формат матчей навылет в КХЛ, настолько же неожиданными вышли результаты 
серий. В первом раунде, словно сговорившись вылетели два прошлогодних 
финалиста ЦСКА и "Ак Барс", к ним же примкнул, занявший третье место на 
Востоке "Салават Юлаев".  
В четвертьфинале гонку покинули СКА, московское "Динамо" и "Авангард". Таким 
образом, впервые в истории КХЛ две команды с посевом "5-8" вышли в 
полуфинал Кубка Гагарина. Этими счастливчиками оказались главные 
нарушители спокойствия в лиге - "Автомобилист" (5), "Трактор" (6).  
К ним примкнул ярославский "Локомотив", который в шестой раз и впервые с 
2017 года вышел в полуфинал Кубка Гагарина. А также - единственный из 
четырех участников обладатель Кубка Гагарина магнитогорский "Металлург" 
(сезон-2013/2014, сезон-2015/2016). Велика вероятность, что главный хоккейный 
трофей страны в нынешнем сезоне обретет нового владельца.  
 Москва распрощалась с Кубком Гагарина. "Металлург" на классе прошел 
"Спартак"  
В полуфинальных парах сойдутся "Локомотив" - "Трактор" и "Металлург" - 
"Автомобилист". Прослеживается явное главенство Восточной конференции, за 
весь Запад будут отдуваться "железнодорожники". У которых, к слову, в паре с 
челябинцами, еще не было опыта противостояния именно в плей-офф.  
С момента создания КХЛ команды провели между собой 36 матчей. 20 побед 
одержали ярославцы, в 16-ти матчах успех праздновали "трактористы". 
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Последний матч в регулярке клубы провели аккурат в Рождество - 7 января 2024 
года, и тогда удача в Челябинске была на стороне подопечных Игоря Никитина - 
3:1.  
В второй паре, занявшая первое место на Востоке "Магнитка", столкнется с 
"Автомобилистом". И это первая встреча этих команд в таком позднем раунде 
плей-офф. Если "Металлург" довольно часто становился участником матчей в 
решающих стадиях, то для клуба из Екатеринбурга все это будет в диковинку. 
Однако парни Николая Заварухина уже доказали, что им, в принципе, все равно 
с кем играть, они любому сопернику могут навязать борьбу. Как подтверждение 
- выигранные серии у двух фаворитов - "Ак Барса" и СКА.  
Всего в КХЛ команды провели между собой 69 матчей. В 45 случаях победу 
праздновали магнитогорцы, почти в два раза меньше удача сопутствовала 
команде из Екатеринбурга - 24 победы. В прошлом сезоне именно "Металлург" 
выбил "Автомобилист" в первом же раунде плей-офф, тогда команды прошли 
всю дистанцию из семи матчей, и лишь в овертайме победу праздновали 
представители Челябинской области.  
По раскладам нынешнего полуфинала Кубка Гагарина, крайне сложно 
предположить что может быть дальше и кто фаворит в этих парах. Наверное, 
стоит забыть о тех достижениях, которые были до этого. Во-первых, тот же 
"Трактор", после быстрой победы над "Динамо" слишком долго не имел игровой 
практики. И неизвестно, как этот неожиданный простой скажется на команде.  
Хотя Николай Заварухин уже показал, что умеет настраивать своих подопечных 
на решающие битвы, но в такой ситуации челябинцы еще никогда не были. 
Именно поэтому кажется, что в этой паре фаворитом является "Локомотив". 
Ярославцы находятся в тонусе после нелегкой серии с "Авангардом", у них не 
было простоя, а "Авангард" существенно потрепал нервы подопечным Никитина 
и даже на какие-то мгновения выводил строгую, силовую команду из зоны 
комфорта.  
Чуть иная ситуация в паре "Металлург" - "Автомобилист". Подопечные Разина не 
сказать, что не ждали от столичного "Спартака" натиска, учитывая, что москвичи 
были самой результативной командой не только в регулярке, он и в плей-офф, 
но нервов эта серия магнитогорцам стоила приличных. Во-первых, команде 
пришлось из-за трагических событий в подмосковном "Крокусе", возвращаться из 
Москвы в Магнитогорск, а потом лететь обратно, что явно не прибавило ни 
моральных, ни физических сил. Во-вторых, нельзя также забывать и о первом 
раунде, где "Магнитке" пришлось совершить не один вояж в далекий Хабаровск. 
Большое количество перелетов и смена часов поясов, накладывает свой 
отпечаток на физическую и моральную форму хоккеистов. Как бы этот 
накопительный эффект не оказал отрицательное влияние на команду...  
В отличие от статусного соперника, от "Автомобилиста" никто и ничего не ждет. 
Команда уже прыгнула выше головы, болельщики в экстазе, в клубной 
раздевалке царит благодушие и невероятный подъем. Екатеринбург в восторге 
от парней, от которых ничего подобного не ждали. Поэтому подопечным Алексея 
Заварухина, вероятно, будет чуть полегче, чем "Металлургу". Конечно, придется 
выкладываться на все сто, а то и больше процентов. Но в случае неудачи, камень 
в огород симпатичных "автомобилистов" никто не бросит. А в если еще и пройдут 
"Магнитку" - станут на долгие годы легендами своего региона.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/magnitka-sduetsya-traktor-slomaet-pauza-
rasklady-v-polufinalnyh-parah 

К заголовкам сообщений 
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Недосказанная сказка Звягина и "Магнитка" без изъянов. Обзор 
закономерностей дня в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 31 марта 2024) 
Предельно закономерно завершились последние два четвертьфинальных 
противостояния Кубка Гагарина. Сергей Звягин во главе "Авангарда" подарил 
всем надежду и остросюжетный сценарий, зафиналив его классным 
перфомансом на арене, но уступив более фактурному "Локо". А близкая к идеалу 
"Магнитка" дожала идущий к статусу топа "Спартак".  
Порядок "Локомотива" погасил огонь Звягина 
Стоит признать, что для развития Континентальной хоккейной лиги, ее медийной 
составляющей выход "Авангарда" в полуфинал был бы более ценным "активом". 
Только представьте: "Авангард" пошел на неожиданную нестандартную меру, 
уволив своего главного тренера прямо по ходу серии с одним из главных 
фаворитов Кубка Гагарина после безысходных 0:7, от которых уже не 
оправляются, - и проходит дальше, выиграв три матча подряд. Но... Красивая 
история Сергея Звягина так и завершилась недосказанной. Интеллигентный и 
спокойный тренер неожиданно оказался сверхэмоциональным мотиватором, 
способным завести целую двенадцатитысячную арену, и едва не совершил чудо, 
но все-таки это жизнь, а не диснеевский мультфильм. 
Порядок, уверенность, спокойствие Ярославля побили "эмоциональные горки" и 
драматизм Омска. "Локомотив" закономерно забрал серию. Эмоциональная 
встряска, когда Звягин зашел на скамью и успокоил омских хоккеистов, дала 
краткосрочный эффект, зарядила их на подвиги, на желание бросаться под 
шайбы (14 бросков вчера заблокировали омичи). Но в итоге прошел тот, кто 
готовился к этому полуфиналу планомерно, через работу в течение всего сезона. 
Работу над психологией команды, над отлаженностью каждого винтика, 
способностью убивать и душить чужое творчество. 
После поражения в шестом матче Игорь Никитин подчеркивал, что решающий 
поединок покажет, кто сумел за этот год вырасти в команду победителей. 
"Нужно быть взрослым в такой ситуации. Когда что-то дается, надо 
проанализировать это и понять, для чего это дается. Мы растерялись после 
первых матчей. Сейчас все так, как и должно было быть в серии против 
"Авангарда". Следующий матч и покажет, у кого есть мужские качества, кто вырос 
за год и что мы за команда. Все статьи, которые были о нас до этого - они 
обнуляются. Нужно их смыть. Едем с чистого листа", - говорил Никитин. 
И его речь сыграла на самолюбии ярославских хоккеистов так, что в этот день 
они не допустили ни одной критической ошибки, отыграли сверхнадежно, 
заблокировали 19 бросков, а Даниил Исаев взял все, что летело по его воротам. 
Именно такого же порядка, как у "железнодорожников", холодного рассудка и 
баланса не хватило омичам, чтобы выстоять это противостояние. "Авангард" 
весь сезон мотало: высокое второе место, после которого финал сезона с двумя 
играми "на прямых ногах", рваная комплектация состава в последний момент, 
увольнение Михаила Кравеца после двух поражений от "Локомотива"... Вкупе это 
стало для "Авангарда" приговором. 
Но! Зато благодаря такой тряске Омска мы увидели, кто такой этот таинственный 
Сергей Звягин. Сдержанный, говорящий только по делу, но очень красноречиво. 
Сумевший собрать разваливающуюся команду, а в ответственный момент 
внезапно отбросивший амплуа спокойного мудреца и заводящий трибуны "G-
Drive Арены" на экране видеокуба. 
"Насколько это свойственно мне? Думаю, не свойственно. Во втором периоде мы 
проигрывали 0:1. Я в середине второго периода просил человека с камерой 
между лавками, чтобы меня показали на кубе, потому что мы играем дома, у нас 



 

 

сумасшедшие болельщики, суперподдержка у нас здесь. Но было ощущение 
настроения на трибунах тревожного ожидания, что вот все на кону, а вот мы 
проигрываем - и что сейчас будет... Не знаю, вот так возникло желание, просто 
чтобы постараться показать болельщикам, что мы не остановимся, чтобы они не 
останавливались, чтобы этот шум был просто постоянным - и чтобы соперник 
чувствовал, что это наша арена", - рассказывал после игры пресс-службе 
"Авангарда" Звягин. 
Возможно, руководству "Авангарда" стоит присмотреться к специалисту и дать 
ему шанс поработать главным в более размеренной обстановке, провести 
предсезонную подготовку и построить команду под себя. Этот плей-офф 
показал, что в КХЛ может появиться новая харизматичная фигура, способная 
дать лиге отличные сюжеты. 
Система в "Магнитке" выстроена идеально, а Набоков - топ. "Спартаку" еще 
расти 
Таким же закономерным итогом, как и в Омске, завершилась серия и в Москве, 
где лидер Востока магнитогорский "Металлург" отыграл в академический хоккей 
по науке решающих матчей - без лишнего риска, строго играя в обороне, 
поджидая соперника на контратаках и блестяще реализуя свои 
немногочисленные моменты. Если бы в природе существовала книга "Как 
идеально сыграть в решающей битве серии плей-офф", то игра "Магнитки" 
обязательно разбиралась бы там как образцово-показательная. 
Как бы банально не звучало, но сегодняшний Магнитогорск - это именно 
"Команда" с большой буквы. Каждый знает, что делать, каждый отыгрывает свою 
роль, а роли эти распределены равномерно - здесь нет одной выпяченной 
тройки, с выбыванием которой команда бы повалились. Если завтра по какой-то 
причине не смогут сыграть Никита Гребенкин и Данила Юров, результат сделают 
другие - Игорь Гераськин, Павел Акользин, Роман Канцеров... Да кто угодно! 
Андрею Разину удалось выстроить систему, которая работает, даже если один 
двигатель отказывает. 
Прекрасный пример этой взаимозаменяемости в команде - молодой вратарь 
"Магнитки" Илья Набоков, получивший шанс в этом плей-офф показать свой 
потенциал и этим шансом воспользовавшийся. Прекрасно понимая, что 
достойных сменщиков за спиной не осталось, 20-летний на тот момент парень 
начал серию на уровне лучших голкиперов лиги. И завершил ее в 21 год 
(исполнилось 27 марта) уже в статусе вратаря-открытия КХЛ. Всего 9 шайб 
пропущено "Металлургом" за шесть игр серии со "Спартаком", и не преувеличим, 
что заслуг Набокова в этом - те самые пресловутые 50%. 
Фото: vk.com/hcmetallurg 
Спартаку" же еще необходимо расти. Второй раунд был его потолком, это было 
очевидно еще до начала серии. Эмоции, яркий хоккей, тройка Порядина... Все 
это хорошо работало в регулярке, но против таких глыб, как "Металлург", на 
длинной семиматчевой дистанции нужно больше аргументов. "Красно-белым" не 
хватило прочности, опыта и умения биться. Много творческих хоккеистов в 
конечном итоге врезались в стену фактурности "Магнитки" Разина. 
Это симпатичная команда, которую построил Алексей Жамнов, но ей еще нужно 
пройти путь роста до гранда. Задел хороший, нужно лишь не делать резких 
движений, а дать Жамнову дальше строить команду, усиливая ее точечно. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/nedoskazannaya-skazka-zvyagina-i-magnitka-bez-
izyanov-obzor-zakonomernostei-dnya-v-kxl-5889718 

К заголовкам сообщений 

https://sport.tatar-inform.ru/news/nedoskazannaya-skazka-zvyagina-i-magnitka-bez-izyanov-obzor-zakonomernostei-dnya-v-kxl-5889718
https://sport.tatar-inform.ru/news/nedoskazannaya-skazka-zvyagina-i-magnitka-bez-izyanov-obzor-zakonomernostei-dnya-v-kxl-5889718


 

 

Борис Майоров считает, что "Спартаку" не хватило двух жестких 
защитников в сезоне КХЛ (ТАСС, Москва, 31 марта 2024) 
"Спартаку" для более успешного выступления в сезоне-2023/24 Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) не хватило в составе двух защитников 
разрушительного плана. Такое мнение ТАСС высказал трехкратный чемпион 
СССР в составе "Спартака" Борис Майоров.  
"Спартак" в субботу завершил сезон, уступив в шестом матче четвертьфинала 
плей-офф КХЛ "Металлургу" со счетом 0:3 и проиграв серию 2-4. В регулярном 
чемпионате красно-белые заняли четвертое место в Западной конференции, 
став самой результативной командой на этом этапе (233 гола). "Спартак" по 
итогам сезона занял восьмое место, лучшим результатом команды в КХЛ 
является седьмое место, которое красно-белые занимали в 2009 и 2010 годах 
под руководством Милоша Ржиги. При этом если бы челябинский "Трактор" и 
екатеринбургский "Автомобилист" проиграли в четвертьфинале плей-офф, то 
"Спартак" стал бы шестым.  
"Безусловно, итоги сезона для "Спартака" можно рассматривать в позитивном 
ключе. Во-первых, по содержанию игры, за редким исключением, "Спартак" играл 
со своим почерком. Очень неплохо поставлена командная игра, но не хватает 
некоторых деталей. С моей точки зрения, не помешало бы иметь пару хороших 
защитников-разрушителей", - сказал Майоров.  
"Что касается плей-офф, второй раунд мы проиграли не кому-то там, а 
"Металлургу", который последние 20 лет на виду, и это он стремится к званию 
чемпиона. А нам бы, по большому счету, нужно пройти как можно дальше", - 
добавил он.  
Майоров не согласился с суждением, что некоторым игрокам в "Спартаке" не 
хватило опыта. "Позади 68 игр регулярного чемпионата, люди в команде 
обтесались, знают, как надо действовать, требования тренеров и так далее. 
Наверняка тренеры внесли какие-то коррективы с учетом плей-офф", - отметил 
собеседник агентства.  
"Жамнов растет как тренер - это совершенно очевидно с учетом результатов в 
сезоне и характера игры команды. Однозначно, в новом сезоне он уберет минусы 
в игре "Спартака", - заключил Майоров.  

https://tass.ru/sport/20402455 

К заголовкам сообщений 

"Шанс был, просто не взяли его". Мальцев подвел итоги серии "Спартака" 
с "Металлургом" (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Нападающий "Спартака" Михаил Мальцев подвел итоги серии второго раунда с 
магнитогорским "Металлургом", которую красно-белые проиграли в шести 
матчах и завершили сезон КХЛ. Шестой матч серии "Спартак" проиграл со счетом 
0:3. 
"Нелепо сейчас, наверное, рассуждать в духе: могли - не могли. Меньше 
реализовали, больше ошибались. Шанс, считаю, был просто не взяли его. 
Был, потому что внутри команды коллектив классный. И тренеры нас объединяли 
общей идеей и болельщики. Пол карьеры провел в Питере, другую половину в 
Америке, в Спартаке всего несколько месяцев, но иногда в голове начинало 
звучать "Я, Ты, Мы - Спартак Москва". От этого всего пока очень обидно, но 
наиграли, на что наиграли. Пока так. Всем огромное спасибо за поддержку!" - 
написал Мальцев в своем телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5493834-shans-byl-prosto-ne-vzyali-ego-
malcev-podvyol-itogi-serii-spartaka-s-metallurgom.html 

https://tass.ru/sport/20402455
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К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Иванов: "Сезон получился бы историческим, если бы 
мы прошли выше" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Защитник московского "Спартака" Даниил Иванов после домашнего поражения 
от магнитогорского "Металлурга" в разговоре с корреспондентом "Матч ТВ" 
выразил надежду на улучшение результата в следующем сезоне. 
Регулярный чемпионат "Спартак" завершил на четвертом месте Западной 
конференции КХЛ. В 1/8 финала Кубка Гагарина "красно-белые" победили 
"Северсталь" со счетом 4-1, но в четвертьфинале команда Алексея Жамнова 
проиграла магнитогорскому "Металлургу" 2-4. 
 - Чего не хватило "Спартаку", чтобы вернуть серию в Магнитогорск?  
 - Сложно сейчас сказать. Желание было колоссальное у всех, и после каждого 
периода желание только больше становилось, мы не смотрели на счет и 
старались переломить игру. 
Я честно не знаю, в чем причина, просто не наш день был. 
 - Насколько приятно, что болельщики гнали команду вперед, даже когда стало 
понятно, что вернуться в этот матч у вас не получится?  
 - Не только за эту игру, но и за весь сезон болельщикам стоит отдать должное, 
каждую игру, каждый матч как бы ни складывалось, они всегда поддерживали. 
Им большая благодарность. 
 - Чувствуете, что стали важной частью исторического сезона для "Спартака"?  
 - Исторический сезон получился, если бы мы выше прошли, а так пока дальше 
четвертьфинала у нас пока не получается. Но тренерский штаб остается, все в 
команде будут работать, посмотрим как на следующий год все будет 
складываться, надеюсь, результат будет лучше, - заявил "Матч ТВ" Иванов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036200_Hokkeist_Spartaka_Ivanov_Sez
on_poluchilsa_by_istoricheskim_jesli_by_my_proshli_vyshe 

К заголовкам сообщений 

Цыплаков заявил, что пока не в курсе возможного отъезда в НХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Форвард московского "Спартака" Максим Цыплаков рассказал "Матч ТВ", что 
пока не знает, продолжит ли он карьеру в НХЛ. 
В 65 матчах регулярного чемпионата Цыплаков набрал 47 очков, в 11 играх плей-
офф нападающий набрал четыре балла. 
Ранее агент игрока Александр Черных в интервью "РБ Спорт" рассказал об 
интересе к хоккеисту со стороны 14 клубов НХЛ. Контракт 25-летнего хоккеиста 
со "Спартаком" действует до 30 апреля 2024 года. 
 - По ходу сезона слухи отправляли вас в НХЛ, не планируете прямо сейчас 
после сезона в "Спартаке" попробовать силы в лучшей лиге мира?  
 - Ничего не скажу. Пока сам не знаю ничего, - заявил "Матч ТВ" Цыплаков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036356_Cyplakov_zajavil_chto_poka_ne
_v_kurse_vozmozhnogo_otjezda_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" похож на прошлогоднее "Торпедо". Но его ждет лучшее 
будущее (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Красно-белые подарили своим болельщикам лучший сезон за последние 
полтора десятка лет. Но это не предел для них.  
"Локомотив" получил хороший урок, "Спартак" отправился в отпуск 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036200_Hokkeist_Spartaka_Ivanov_Sezon_poluchilsa_by_istoricheskim_jesli_by_my_proshli_vyshe
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От вылета "Спартака" осталось чувство грусти. Но это светлая грусть, с 
надеждой на хорошее будущее. Чем она подкрепляется? Прежде всего, 
отметим, что у "Спартака" команда на вырост. Возможно, это прозвучит немного 
странно, если учитывать, что средний возраст команды равен 26,76 года. 
Довольно-таки средний показатель, но у красно-белых достаточно много 
молодых ребят, которые уже выбились на достаточно серьезные роли в команде. 
Прежде всего, речь идет о Егоре Савикове, Данииле Иванове, Александре 
Пашине, его тезке Беляеве и Никите Сусуеве.  
При этом в команде есть и ряд опытных игроков. С большинством из них 
контракты будут действовать и в следующем сезоне. Но есть хоккеисты, с 
которыми руководство клуба просто обязано продлевать трудовые договоры. 
Это Иван Морозов, который стал центром одной из лучших троек лиги наряду с 
Павлом Порядиным и Николаем Голдобиным. Нужно оставлять в команде 
Михаила Мальцева. Здорово также показал себя Александр Пашин. Такого 
скоростного игрока еще поискать нужно, он стопроцентно пригодится команде в 
следующих сезонах. Опытный Александр Бурмистров также, на мой взгляд, 
заслуживает хорошего предложения о новом контракте? 
А что Илья Ковальчук? Погоды он не портил, но игру команды не улучшал. 
Учитывая то, что у 40-летнего ветерана до этого было два с половиной года без 
хоккея, выступил он вполне себе неплохо. Нужно ли продлевать с ним контракт? 
Как по мне, у команды нет большой необходимости в Ковальчуке-игроке. Более 
того, повторю то, о чем говорил еще осенью: Илья Валерьевич мог бы 
пригодиться в тренерском штабе. То есть, он в большей степени нужен команде 
как дядька-наставник. А на его место в третье звено лучше поставить условного 
Филина, который очень здорово показал себя в этом сезоне. 
Безусловно, у команды Алексея Жамнова есть и слабые места. В первую 
очередь, что показала серия с "Металлургом", ей нужно укреплять защиту. Не 
хватает хорошего блюлайнера. Один Михал Чайковски постоянно с 
выполнением этой функции справляться не в состоянии. Джошуа Кин, при всем 
к нему уважении, частенько ошибался. На его месте хотелось бы видеть 
несколько более надежного игрока. Вратарская линия также нуждается в 
усилении, если клуб в следующем году рассчитывает на попадание в полуфинал.  
"Спартак" этого сезона был в большей степени не про результат, а про эмоции. 
В этом он чем-то похож на нижегородское "Торпедо" образца прошлого сезона. 
Но красно-белые сильнее. Чем именно? У Алексея Жамнова и его тренерского 
штаба нет жесткой ориентации на комбинационный хоккей. Конечно, это 
наиболее предпочтительный стиль для команды, но при необходимости она 
может сыграть в типичный хоккей для плей-офф. Идеальный пример такой игры 
мы могли видеть в четвертом матче серии с "Металлургом", когда спартаковцы в 
достаточно тягучей манере одолели своего соперника со счетом 1:0. Я не верю 
в то, что красно-белых настигнет синдром второго сезона, как это было с 
торпедовцами.  
Эмоций в этом году команда подарила предостаточно. На ее игру было очень 
приятно смотреть. Многие спартаковские болельщики отмечают, что этот 
коллектив впервые за долгие годы стал больше соответствовать традициям 
красно-белых, чем его футбольные одноклубники. И это в самом деле так. Пока 
Алексей Жамнов строил интересную и играющую команду, Гильермо Абаскаль 
(главный тренер футбольного "Спартака"), очевидно, советовался с 
потусторонними силами перед тем, как произвести очередную ротацию состава. 
Тройка Голдобин - Морозов - Порядин стала настоящей находкой клубного 
менеджмента и тренерского штаба. Очень хочется, чтобы у красно-белых 
получилось ее сохранить. На трибунах "Мегаспорта", особенно когда собирались 



 

 

аншлаги, царил настоящий праздник. Уровень громкости зарядов от фанатского 
сектора порой зашкаливал. И в заключение, чтобы у вас, дорогие читатели, 
осталось в памяти то, чем являлся "Спартак" в этом сезоне, давайте еще раз 
посмотрим хайлайты ставшего легендарным домашнего матча команды с 
московским "Динамо", в котором она выиграла со счетом 8:7. Пожалуй, именно 
эта игра является квинтэссенцией "Спартака" сезона 23/24 - веселой и задорной 
команды, которая никого не оставила равнодушным. 

https://allhockey.ru/article/show/512905-
Spartak_pohozh_na_proshlogodnee_Torpedo_No_ego_zhdet_luchshee_buduschee 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Орлов: "Каждый мальчишка, который рождается в 
России, мечтает побывать на нашем месте" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
31 марта 2024) 
Защитник московского "Спартака" Даниил Орлов заявил "Матч ТВ", что 
"красно‑белые" давно стали ролевой моделью для молодого поколения, и ему 
всегда приятно выходить на лед в форме этого клуба. 
В субботу "Спартак" в Москве проиграл "Металлургу" со счетом 0:3. 
"Красно‑белые" вылетели из розыгрыша плей‑офф Кубка Гагарина, уступив в 
серии 2-4. 
 - Чего "Спартаку" не хватило для победы в этом матче?  
 - Определенного везения и агрессии около ворот. 
 - По последним матчам складывается ощущение, что "Спартак" - очень куражная 
команда. Согласны с тем, что в этом матче вам не хватило эмоций?  
 - Кураж важен абсолютно всегда, особенно в таких матчах. Каждая шайба в 
хоккее на вес золота. Когда в наши ворота залетает, нас немного прибивает в 
психологическом плане. Когда мы забиваем, это дает определенные силы. 
Согласен с тем, что где‑то нам и куража не хватило. 
 - Какие у вас эмоции от завершения сезона? Все‑таки несмотря на вылет в 

плей‑офф это исторический сезон для "Спартака".  
 - Сейчас тяжело что‑то сказать. Просто потому что последняя игра сезона 
случилась раньше, чем должна была. Спасибо всем ребятам и тренерскому 
штабу за сезон. Каждый мальчишка, который рождается в России, мечтает 
побывать на нашем месте, смотрит матчи по телевизору, болеет за нас. Всегда 
приятно выходить на лед в майке "Спартака", за сезон мы стали огромной 
семьей, каждый знает партнеров по команде лучше, чем свою жену, маму, или 
папу. Поэтому сейчас обидно заканчивать так сезон. 
 - В составе "Спартака" много молодых хоккеистов, способных прогрессировать. 
Чувствуете потенциал у команды в следующем сезоне, чтобы улучшить 
нынешний результат?  
 - Да, у нас есть много молодых ребят. Это хороший задел на будущее, который, 
надеюсь, поможет "Спартаку" поднять Кубок, - заявил "Матч ТВ" Орлов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036427_Hokkeist_Spartaka_Orlov_Kazh
dyj_malchishka_kotoryj_rozhdajetsa_v_Rossii_mechtajet_pobyvat_na_nashem_mes
te 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 
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"Трактор" в сложной серии пройдет "Локомотив" и будет играть в финале 
Кубка Гагарина" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 марта 
2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов считает, что "Трактор" победит 
"Локомотив" и будет играть в финале Кубка Гагарина. 
Полуфинальная серия плей-офф КХЛ между "Локомотивом" и "Трактором" 
стартует в Ярославле 2 апреля. На предыдущих стадиях ярославцы прошли 
ЦСКА (4-1) и "Авангард" (4-3), а "Трактор" победил "Салават Юлаев" (4-2) и 
московское "Динамо" (4-0). 
 - У "Локомотива" и "Трактора" будет интересная серия. Вообще в полуфинале 
случайных команд нет. Знаю, что "Локомотив" называют одним из главных 
претендентов на Кубок Гагарина. Но у "Трактора" хорошие шансы пройти 
Ярославль. Команда Алексея Заварухина раскрылась в этом плей-офф. Серии с 
"Салаватом Юлаевым" и московским "Динамо" "Трактор" провел великолепно. 
Да, челябинцы немного выпали из игрового ритма, у них была пауза. Но у них 
прекрасно действует вратарь Зак Фукале, включилось нападение во главе с 
Антоном Бурдасовым, защитники уверенно играют под давлением, не боятся 
пасовать. Я думаю, "Локомотиву" будет очень тяжело. Считаю, что "Трактор" в 
этой сложной серии пройдет дальше и будет играть в финале Кубка Гагарина, - 
сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036330_Traktor_v_slozhnoj_serii_projdet
_Lokomotiv_i_budet_igrat_v_finale_Kubka_Gagarina__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Совет директоров СКА оценит выступление команды в сезоне КХЛ 6 
апреля (Р-Спорт, Москва, 31 марта 2024) 
Заседание совета директоров петербургского клуба Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) СКА по итогам сезона-2023/24 запланировано на 6 апреля, заявил 
РИА Новости его председатель Александр Медведев.  
СКА 25 марта проиграл в Санкт-Петербурге екатеринбургскому "Автомобилисту" 
(4:5) в пятом матче четвертьфинальной серии Кубка Гагарина и уступил в 
противостоянии со счетом 1-4.  
"Мы предварительно наметили, что 6 апреля в Санкт-Петербурге состоится 
заседание совета директоров, где будет заслушан отчет главного тренера и 
предложения по формированию команды на следующий сезон", - сказал 
Медведев.  
Главным тренером СКА с января 2022 года является Роман Ротенберг. В сезоне-
2021/22 под его руководством петербуржцы заняли третье место в итоговой 
таблице регулярного чемпионата КХЛ, а также дошли до финала плей-офф в 
Западной конференции, где уступили будущему обладателю Кубка Гагарина 
ЦСКА. В прошлом сезоне петербуржцы выиграли "регулярку", а в Кубке Гагарина 
вновь дошли до финала Западной конференции, где также проиграли ЦСКА.  
Также собеседник агентства высказался о доверии клуба Ротенбергу. "Давайте 
эту тему будем обсуждать после совета директоров. Хочу напомнить, что у 
Романа Борисовича срок контракта находится в начальной стадии, а не в 
завершающей (он рассчитан до конца сезона-2027/28 - прим. ред.)", - 
резюмировал председатель совета директоров СКА.  

https://rsport.ria.ru/20240331/vystuplenie-1936969780.html 

К заголовкам сообщений 
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Медведев: Решение о будущем Ротенберга в СКА будет принято на совете 
директоров. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 
марта 2024) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев ответил на вопрос о 
возможной отставке Роман Ротенберга с поста главного тренера петербургской 
команды.  
 - Будет ли уволен Ротенберг?  
 - Откуда?  
 - Из СКА.  
 - Шестого апреля состоится совет директоров. Там будет принято решение, - 
приводит слова Медведева "РБ Спорт".  
25 марта СКА уступил "Автомобилисту" (4:5) в пятом матче серии второго раунда 
Кубка Гагарина и покинул турнир. Впервые с 2014 года армейцы не вышли в 
полуфинал плей-офф турнира.  
В своем телеграм-канале Ротенберг заявил, что у СКА был непростой старт, но 
потом команда набрала ход, выдала долгую победную серию и "до последнего 
матча претендовала на первое место в регулярке", а также доказала, что 
остается одним из грандов КХЛ.  
Роман Ротенберг возглавляет СКА с января 2022 года. Под его руководством 
петербургская команда дважды дошла до полуфинала Кубка Гагарина в сезонах 
2021/22 и 2022/23.  

https://www.sportsdaily.ru/news/medvedev-reshenie-o-budushchem-rotenberga-v-
ska-budet-prinyato-na-sovete-direktorov 

К заголовкам сообщений 

Дементьев - о СКА: сложно выиграть командой, которая имеет столько 
изменений каждый год (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал вылет СКА от 
"Автомобилиста" в серии 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024. 
"Если мы будем говорить о СКА, где-то неудачно сыграл Никита Серебряков. 
Территориальное преимущество не принесло успеха. Очень жаль, что команда 
вылетела, потому что СКА показывал хороший задор и посыл - законодатель 
мод: количество зрителей, организация и проведение матчей. Со спортивной 
стороны здесь очень сложно выиграть командой, которая имела и имеет столько 
изменений каждый год". 

https://www.championat.com/hockey/news-5494234-dementev-o-ska-slozhno-
vyigrat-komandoj-kotoraya-imeet-stolko-izmenenij-kazhdyj-god.html 

К заголовкам сообщений 

Год Тигров. Сезон-2023/2024 стал прорывным для "Амура" во многих 
компонентах (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Команда добавила и в системе, и в маркетинге, и в спортивных результатах. 
Хабаровский "Амур" завершил сезон впечатляющим мероприятием. Не 
банальная автограф-сессия или обязательная по регламенту пресс-
конференция (впрочем, то тоже все было), а почти фестиваль в "Платинум 
Арене". Многотысячная аудитория, конкурсы на льду и большая 
развлекательная программа - в Хабаровске провели почти мини-матч всех звезд 
в рамках одного региона. А еще по дате все удачно совпало с днем рождения 
главного тренера, наверняка Андрею Мартемьянову было очень приятно 
получать поздравления в такой обстановке. Заполненные трибуны и реакция 

https://www.sportsdaily.ru/news/medvedev-reshenie-o-budushchem-rotenberga-v-ska-budet-prinyato-na-sovete-direktorov
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болельщиков - лишнее подтверждение хорошо проделанной работы всеми 
отделами клуба за прошедший хоккейный год. 
Нынешний сезон "Амура" можно назвать прорывным во всех сферах. Команда за 
чемпионат-2023/2024 проделала огромную работу и в спортивном плане, и в 
системном, и в маркетинге. Если можно было бы давать премию за открытие 
сезона, то "Тигры" ее уверенно забрали. 
"Были бандой, стали командой" 
Идеальнее сезон от "Амура" не охарактеризовать. Именно эта надпись четко 
ассоциирует успех главной команды. И именно эта фраза была нанесена в 
раздевалке клуба. В межсезонье в Хабаровске начали строить абсолютно новую 
команду. Клуб возглавил Андрей Мартемьянов, а организацию в межсезонье 
пополнили 16 хоккеистов. 
При этом руководство не сидело сложа руки. Селекция шла и по ходу всего 
чемпионата. Например, удалось забрать к себе Гуркина и Панюкова. В 
Хабаровске реабилитировали Егора Коршкова, а Дмитрий Шевченко вышел на 
новую роль - лидера команды. Игорь Бобков вернулся на уровень классного 
первого номера, а Щемеров - стабильного хоккеиста уровня КХЛ. И подобные 
примеры - это лишь небольшая часть. Можно сюда же приплюсовать огромное 
количество игроков из состава "Амура", которые раскрылись в этом чемпионате, 
сделав шаг вперед. 
Несмотря на трудности, а строить команду заново - это всегда тяжело, "Тиграм" 
удалось создать симпатичную и конкурентную команду за один чемпионат. Клуб 
заложил необходимую базу и фундамент для дальнейших усилений. Впервые с 
сезона-2017/2018 клубу из Хабаровска удалось попасть в плей-офф. И, уверен, 
"Амур" был бы намного выше по итогам первого этапа, если не травмы лидеров. 
Но даже кадровые потери, которые были у Хабаровска на протяжение всего 
сезона, не мешали добывать победы. 
Мартемьянов поставил команде хороший универсальный стиль. Никакого 
оборонительного хоккея. По созданию трафика у чужих ворот и давлению "Амур" 
был одной из лучших команд в лиге. И в обороне при этом был полный порядок. 
Все эти тезисы подтвердил плей-офф. "Амур" навязал борьбу в играх на 
выбывание "Металлургу". Каждый хоккеист команды из Хабаровска бился и за 
себя, и за партнера, и за эмблему на груди. Хоть "Тиграм" и не удалось пройти 
первый раунд, но они заставили говорить о себе благодаря характеру, системе 
и желанию побеждать. Команда дала зрелище, вцепилась когтями в лидера 
Востока. 
За год "Амур" прошел путь от абсолютно новой команды до конкурентной 
организации, которой не хватило совсем чуть-чуть, чтобы сотворить сенсацию - 
пройти во второй раунд.  
Молодежка поднялась в дивизионе 
Дела главной команды - это всегда важно. Но больших результатов добились в 
Хабаровске не только в КХЛ, но и в МХЛ. "Амурские Тигры" выиграли 
"Серебряный" дивизион Западной конференции в молодежной хоккейной лиге. 
Руководство доверилось тренеру из своей же системы - Константину 
Богдановскому, разглядев его потенциал. И главный доказал, что в нем не 
ошиблись. 
"Амурские Тигры" - лидеры "Серебряного" дивизиона МХЛ. Их успех - не 
случайность 
Даже несмотря на кадровые потери молодежи, которые уезжают в Центр с 
Дальнего Востока, школа Хабаровска продолжает поставлять талантливых 
местных воспитанников. Пронь, Сапежников и Рыжиков стали лидерами 
"Амурских Тигров".Клуб из Хабаровска за счет успеха нынешнего сезона, 



 

 

обеспечил себе место в "Золотом" дивизионе МХЛ в следующем году. Причем 
сделали это с огромным запасом. У второго места до "Амурских Тигров" - 
отставание составило 11 очков. 
Достижения команды МХЛ - это еще один показатель успешности сезона для 
системы "Амура". И, самое главное, признак выполнения стратегии развития 
клуба, которую разрабатывали совместно с руководством региона. "Амур" 
создал необходимые условия для развития молодежи - от хозяйственной 
деятельности до спортивной. Каждый молодой хоккеист, который выступает в 
структуре клуба, на карандаше у менеджеров и тренерского штаба главной 
команды. 
В маркетинге и медийке "Амур" уже можно считать топ-клубом 
В Хабаровске обожают хоккей. Но этот сезон стал прорывным во многих 
маркетинговых компонентах. Арена клуба заполняется исправно, а 18 домашних 
игр регулярного чемпионата - аншлаги. Не говоря про плей-офф, где стадион 
гудел от эмоций. При этом собирать аудиторию Хабаровску сложнее, чем другим 
клубам лиги, так как в календаре много "спаренных" матчей, когда "Тигры" играют 
с одной и той же командой два раза кряду.  
Уделял внимание "Амур" и своему образу. Совместно с дизайнерской студией 
обновили комплект игровой формы. Прирост в продаже атрибутики составил 
40%. Его добились за счет увеличения посещаемости, создания дополнительных 
магазинов продаж и большего выбора ассортимента атрибутики. 
В соцсетях у "Амура" произошел особый прирост в сети телеграм - на 253%. 
Цифры устремились в небо за счет увеличения интерактивов, доли 
развлекательного контента и сотрудничества с крупными блогерами. Важно, что 
выросло не только количество подписчиков, но и взаимодействие с аудиторией 
(ER). По этому показателю "Амур" добрался до первой десятки в КХЛ в середине 
сезона. 
ТВ-трансляции матчей на местном телеканале выросли на 20%. А шестая игра 
серии "Амур" - "Металлург" вошла в топ-5 самых просматриваемых игр первого 
раунда Кубка Гагарина на Кинопоиске. 
Из нестандартных подходов от "Амура" стоит выделить моменты после матча в 
ярком качестве. Болельщикам зашел видеоблог капитана Шевченко. Некоторые 
рилсы набирали по 100 тысяч просмотров, а еще были видео, перевалившие за 
500 тысяч просмотров. В межсезонье "Амур" сделал классный эксперимент, 
выпустив фильм о том, как проходит их предсезонка. 
Стоит выделить и работу операторов в Хабаровске, которые дали людям стать 
участниками диалога Мичкова с Лапиным. А еще можно вспомнить истории с 
Александром Самоновым и Андреем Разиным, которые произошли именно 
после игр с "Амуром". По качеству ТВ-трансляций Хабаровск сейчас - самая 
топовая команда лиги. Потому что не только показывают матчи в стандартном 
режиме, но и пытаются создать картинку непосредственно участия зрителей в 
игре.  
За один чемпионат "Амур" проделал огромную работу. Клуб вышел в плей-офф, 
хотя команду заново собирали летом. При этом "Тигры" оставили о себе 
приятные впечатления, проявив характер в первом раунде. Причем настолько 
приятные, что их было жаль терять в самом начале Кубка Гагарина. Молодежная 
команда вышла в Золотой дивизион МХЛ, сделав это уверенно, что является 
показателем роста и прогресса молодежи.И в плане маркетинга и медийной 
составляющей команда тоже добавила, увеличив свои показатели. 

https://allhockey.ru/article/show/512887-
God_Tigrov_Sezon_2023_2024_stal_proryvnym_dlya_Amura_vo_mnogih_kompone
ntah 
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К заголовкам сообщений 

Москва и Питер без хоккея (Российская газета, Москва, 1 апреля 2024) 
Впервые за семь лет в полуфинал плей-офф КХЛ не вышло ни одной команды 
из столиц 
В плей-офф Континентальной хоккейной лиги определились все участники 
полуфинальной стадии. За выход в финал сразятся "Локомотив" (Ярославль) - 
"Трактор" (Челябинск) и "Металлург" (Магнитогорск) - "Автомобилист" 
(Екатеринбург). Серии начнутся, соответственно, 2 и 3 апреля. 
Локомотив" и "Магнитка" вошли в эту четверку на выходных. 
"Железнодорожники" в седьмом матче четвертьфинала все-таки дожали омский 
"Авангард" - 2:0 и выиграли с общим счетом 4-3, а "Металлург" снял все вопросы 
в шестом матче противостояния со "Спартаком" - 3:0 и итоговые 4-2 в серии. 
Впервые с 2017 года в полуфинале не будет московского клуба. Правда, на 
протяжении всего этого времени за представительство столицы на данном этапе 
отвечал ЦСКА, но тем не менее. И еще один любопытный факт: в 1/2 финала 
пробился лишь один клуб с Запада - "Локомотив". Остальные - не просто с 
Востока, а еще и с Урала. 
Из этого квартета только "Металлург" раньше брал Кубок Гагарина: дело было в 
2016 году. "Трактор" доходил до финала в 2013-м, где уступил московскому 
"Динамо" (2-4). "Локомотив" играл в финале в 2009 году, но не справился с 
казанским "Ак Барсом" (3-4). Лучшим достижением "Автомобилиста" до сих пор 
был четвертьфинал в 2019-м, где екатеринбургский клуб пострадал от 
"Магнитки" (2-4). 
Напомним, почему пары составлены таким образом? Нынешний плей-офф 
начиная с 1/4 финала проходит в перекрестном формате. Все 
четвертьфиналисты были разбиты на две подгруппы. В первой лучшая команда 
Запада ("Динамо" Москва) попала на худшую команду Востока ("Трактор"), а 
вторая команда Востока ("Авангард") - на третью команду Запада ("Локомотив"). 
Таким же образом сформировались пары в другой подгруппе. Лидеру Востока 
("Металлург") досталась худшая команда Запада ("Спартак"), а вторая команда 
Запада (СКА) встретилась с третьей с Востока ("Автомобилист"). Полуфиналы 
также пройдут внутри подгрупп. Ярославль и Магнитогорск будут иметь 
преимущество своего льда за счет более высокой позиции в регулярном 
чемпионате. 
Специально для "РГ" ход плей -офф прокомментировал заслуженный тренер 
России, возглавлявший московский "Спартак", "Металлург", "Авангард" и другие 
клубы Федор Канарейкин. 
Впервые за семь лет Москва не представлена в полуфинале Кубка Гагарина. Как 
к этому относитесь? 
А как тут относиться? В этом году хоккейная сила на Урале. Давайте посмотрим 
на столичные клубы. О ЦСКА уже сказано многое: ситуация вокруг вратаря Ивана 
Федотова повлияла на все: сезон, самого голкипера, работу тренерского штаба. 
Что касается "Динамо", уже столько лет ждут от клуба больших побед, но пока 
никак. Тут тоже проблема с вратарской линией, но она у "бело-голубых" 
многолетняя. "Спартак"? Мне дорог этот клуб, но все проявилось в решающих 
играх. Команда сработала на свой максимум, будем откровенны. Были хорошие 
моменты: по "регулярке" отмечали игру в атаке, действия первого звена. Но в 
решающих играх оказалось, что и оборона не справляется, и нападение 
жидковато. В решающих играх надо уметь терпеть. Нужны характер, воля. Бойцы 
нужны. Может, даже средней руки, но которые будут не согласны с текущим 
положением дел. 



 

 

Три из четырех полуфиналистов - с Восточной конференции. Это показатель 
того, что на данный момент Восток сильнее? 
Федор Канарейкин: 
Конечно, показатель. Более глубокий тщательный анализ по окончании плей-
офф, но уже сейчас о каких-то вещах можно говорить. Впервые мы видим 
перекрестный плей-офф, и я скажу, что для меня это интересно, для 
болельщиков тоже. Мы устали от одних и тех же команд, от этого вечного СКА - 
ЦСКА. На Востоке тоже какое-то обновление. Молодцы челябинцы: "Трактор" 
уже по ходу турнира предстал совершенно другой командой, с другим хоккеем. 
Очень боевитым, терпеливым, со своими лидерами. Появляются новые герои. В 
Екатеринбурге - Алексей Макеев, в "Тракторе" - Максим Шабанов. Настоящие 
лидеры. Этим командам может где-то и не хватает уровня, но есть жажда борьбы 
- вот что главное. 
Еще немного в целом о плей-офф. На данный момент сыграна всего одна 
семиматчевая серия. Вас это не расстраивает? 
Федор Канарейкин: 
Нет, а почему должно расстраивать? Команды доказывают свою 
состоятельность. Если не брать в расчет "Динамо" и петербургский СКА, 
побеждают команды, которые были лучше по регулярному чемпионату. 
Давайте вкратце о полуфинальных парах. Каким видите расклад сил в 
противостояниях? 
Федор Канарейкин: 
В паре "Локомотив" - "Трактор", мне кажется, все 50 на 50. Да и в другой паре 
явного фаворита, честно говоря, не вижу. Посмотрим, что покажет 
непосредственно игра. Но на какой-то прогноз я бы не осмелился. Пусть будет 
хороший хоккей, а мы получим удовольствие. 
Правильно я понимаю, что, на ваш взгляд, получилась ровная полуфинальная 
четверка с примерно одинаковыми шансами на титул? 
Явных фаворитов не вижу. Но отдельно отмечу особую мотивированность 
"Автомобилиста" и "Трактора". Они хороших соперников прошли. Что будет 
дальше - увидим. 

К заголовкам сообщений 

"Наступает новая эра". Директор "Северстали" оценил сезон-2023/2024 
для команды (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Директор "Северстали" Николай Канаков оценил сезон-2023/2024 для 
череповецкой команды. 
"Начнем с того, что в начале текущего сезона у нас произошла смена тренерского 
состава на 100%. И, соответственно, еще больше команда омолодилась в 
качественном составе. Поэтому, когда у нас была первая пресс-конференция 
перед началом сезона, я обронил фразу, что для хоккейного клуба "Северсталь" 
наступает новая эра - эра другого хоккея. Молодежного, скоростного хоккея, с 
большим количеством голов, передач. В принципе, все, что было сказано, 
подтвердилось, и я считаю, что этот сезон для нас был более чем удачный. 
Несмотря на то, что поменялся тренерский штаб, мы уверенно зашли в плей-
офф, регулярку закончили на пятом месте. Побили много клубных рекордов. У 
нас появились явные лидеры, мы забросили больше 200 шайб - попали, скажем 
так, в "золотой список" команд, которые забили больше 200 голов за сезон. В 
принципе, сезоном все довольны, зрители тоже довольны. У нас уже после 
нового года матчи шли при полных аншлагах. Заполняемость была практически 
100%. Поэтому ощущения и послевкусие после сезона только положительные", 



 

 

- сказал Канаков в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" 
Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5494284-nastupaet-novaya-era-direktor-
severstali-ocenil-sezon-2023-2024-dlya-komandy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Впервые за семь лет в полуфинал плей-офф КХЛ не вышло ни одной 
команды из столиц (Российская газета (rg.ru), Москва, 31 марта 2024) 
В плей-офф Континентальной хоккейной лиги определились все участники 
полуфинальной стадии. За выход в финал сразятся "Локомотив" (Ярославль) - 
"Трактор" (Челябинск) и "Металлург" (Магнитогорск) - "Автомобилист" 
(Екатеринбург). Серии начнутся, соответственно, 2 и 3 апреля. 
Локомотив" и "Магнитка" вошли в эту четверку на выходных. 
"Железнодорожники" в седьмом матче четвертьфинала все-таки дожали омский 
"Авангард" - 2:0 и выиграли с общим счетом 4-3, а "Металлург" снял все вопросы 
в шестом матче противостояния со "Спартаком" - 3:0 и итоговые 4-2 в серии. 
Впервые с 2017 года в полуфинале не будет московского клуба. Правда, на 
протяжении всего этого времени за представительство столицы на данном этапе 
отвечал ЦСКА, но тем не менее. И еще один любопытный факт: в 1/2 финала 
пробился лишь один клуб с Запада - "Локомотив". Остальные - не просто с 
Востока, а еще и с Урала. 
Из этого квартета только "Металлург" раньше брал Кубок Гагарина: дело было в 
2016 году. "Трактор" доходил до финала в 2013-м, где уступил московскому 
"Динамо" (2-4). "Локомотив" играл в финале в 2009 году, но не справился с 
казанским "Ак Барсом" (3-4). Лучшим достижением "Автомобилиста" до сих пор 
был четвертьфинал в 2019-м, где екатеринбургский клуб пострадал от 
"Магнитки" (2-4). 
Напомним, почему пары составлены таким образом? Нынешний плей-офф 
начиная с 1/4 финала проходит в перекрестном формате. Все 
четвертьфиналисты были разбиты на две подгруппы. В первой лучшая команда 
Запада ("Динамо" Москва) попала на худшую команду Востока ("Трактор"), а 
вторая команда Востока ("Авангард") - на третью команду Запада ("Локомотив"). 
Таким же образом сформировались пары в другой подгруппе. Лидеру Востока 
("Металлург") досталась худшая команда Запада ("Спартак"), а вторая команда 
Запада (СКА) встретилась с третьей с Востока ("Автомобилист"). Полуфиналы 
также пройдут внутри подгрупп. Ярославль и Магнитогорск будут иметь 
преимущество своего льда за счет более высокой позиции в регулярном 
чемпионате. 
Специально для "РГ" ход плей-офф прокомментировал заслуженный тренер 
России, возглавлявший московский "Спартак", "Металлург", "Авангард" и другие 
клубы Федор Канарейкин. 
Впервые за семь лет Москва не представлена в полуфинале Кубка Гагарина. Как 
к этому относитесь?  
Федор Канарейкин: А как тут относиться? В этом году хоккейная сила на Урале. 
Давайте посмотрим на столичные клубы. О ЦСКА уже сказано многое: ситуация 
вокруг вратаря Ивана Федотова повлияла на все: сезон, самого голкипера, 
работу тренерского штаба. Что касается "Динамо", уже столько лет ждут от клуба 
больших побед, но пока никак. Тут тоже проблема с вратарской линией, но она у 
"бело-голубых" многолетняя. "Спартак"? Мне дорог этот клуб, но все проявилось 

https://www.championat.com/hockey/news-5494284-nastupaet-novaya-era-direktor-severstali-ocenil-sezon-2023-2024-dlya-komandy.html
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в решающих играх. Команда сработала на свой максимум, будем откровенны. 
Были хорошие моменты: по "регулярке" отмечали игру в атаке, действия первого 
звена. Но в решающих играх оказалось, что и оборона не справляется, и 
нападение жидковато. В решающих играх надо уметь терпеть. Нужны характер, 
воля. Бойцы нужны. Может, даже средней руки, но которые будут не согласны с 
текущим положением дел. 
Три из четырех полуфиналистов - с Восточной конференции. Это показатель 
того, что на данный момент Восток сильнее?  
Федор Канарейкин: Конечно, показатель. Более глубокий тщательный анализ по 
окончании плей-офф, но уже сейчас о каких-то вещах можно говорить. Впервые 
мы видим перекрестный плей-офф, и я скажу, что для меня это интересно, для 
болельщиков тоже. Мы устали от одних и тех же команд, от этого вечного СКА - 
ЦСКА. На Востоке тоже какое-то обновление. Молодцы челябинцы: "Трактор" 
уже по ходу турнира предстал совершенно другой командой, с другим хоккеем. 
Очень боевитым, терпеливым, со своими лидерами. Появляются новые герои. В 
Екатеринбурге - Алексей Макеев, в "Тракторе" - Максим Шабанов. Настоящие 
лидеры. Этим командам может где-то и не хватает уровня, но есть жажда борьбы 
- вот что главное. 
Еще немного в целом о плей-офф. На данный момент сыграна всего одна 
семиматчевая серия. Вас это не расстраивает?  
Федор Канарейкин: Нет, а почему должно расстраивать? Команды доказывают 
свою состоятельность. Если не брать в расчет "Динамо" и петербургский СКА, 
побеждают команды, которые были лучше по регулярному чемпионату. 
Давайте вкратце о полуфинальных парах. Каким видите расклад сил в 
противостояниях?  
Федор Канарейкин: В паре "Локомотив" - "Трактор", мне кажется, все 50 на 50. Да 
и в другой паре явного фаворита, честно говоря, не вижу. Посмотрим, что 
покажет непосредственно игра. Но на какой-то прогноз я бы не осмелился. Пусть 
будет хороший хоккей, а мы получим удовольствие. 
Правильно я понимаю, что, на ваш взгляд, получилась ровная полуфинальная 
четверка с примерно одинаковыми шансами на титул?  
Федор Канарейкин: Явных фаворитов не вижу. Но отдельно отмечу особую 
мотивированность "Автомобилиста" и "Трактора". Они хороших соперников 
прошли. Что будет дальше - увидим. 

https://rg.ru/2024/03/31/moskva-i-piter-bez-hokkeia.html 

К заголовкам сообщений 

СКА "обложили" новыми запретами (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), 
Санкт-Петербург, 31 марта 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  
Массовые обмены отменяются 
Год назад главный тренер СКА Роман Ротенберг после поражения от ЦСКА в 
финале конференции, объявил, что чемпионское окно для москвичей 
закрывается. Правда, воспользоваться им петербуржцы нынешней весной не 
сумели, уступив уже во втором раунде "Автомобилисту". А теперь и 
потенциальное окно СКА может закрыться, не открывшись. На прошлой неделе 
Совет директоров КХЛ принял ряд нововведений, которые могут больно ударить 
по клубу с берегов Невы. Видимо лиге и остальным конкурентам надоели 
"художества" армейцев последних лет, позволяющие собирать по несколько 
сильных составов.  

https://rg.ru/2024/03/31/moskva-i-piter-bez-hokkeia.html


 

 

Что же может отразиться на результатах СКА? Отныне у клубов КХЛ ограниченна 
заявка - не более 25 человек на односторонних контрактах и 75 -трехсторонних 
(если есть команды в ВХЛ и МХЛ). Потолок зарплат теперь считается прямо с 
начала межсезонья (пока с 1-го мая, потом с 1 июня). И если команда имеет под 
"потолком" уже 900 миллионов рублей, то КХЛ откажет в регистрации нового 
контракта, пока команда не освободит место под потолком.  
СКА, как известно, только к началу прошлого чемпионата вписался в "рамки", 
"избавившись" в августе от более 300 миллионов рублей.  
Удалось этого добиться, в первую очередь, за счет массового переподписания 
контрактов - с большого на меньший. Но теперь эти фокусы можно проделать 
только с тремя хоккеистами за межсезонье. 
Установлен и лимит на переходы в одну и ту же команду. То есть, существование 
неофициальных "фарм-клубов" отменятся. Например, только три хоккеиста СКА 
могут пополнить состав "Лады" в период с 1 мая 2024 по 31 мая 2025, а не девять 
- как в прошлом сезоне.  
Так что оставаться клубом с "безграничными возможностями" будет значительно 
сложнее. Посмотрим, как отреагируют на реформы в Петербурге и найдут ли 
выход? 
"Фокус Кучерова" стал популярным 
Кстати, не только СКА в КХЛ умеет проводить своеобразные фокусы на тему, как 
впихнуть невпихимаемое в потолок зарплат. Причем своеобразное 
мошенничество в НХЛ уже вошло в норму.  
В настоящий момент сразу 17 клубов НХЛ вписываются в потолок зарплат только 
лишь потому, что пользуются LTIR (long-term injury list).  
В переводе на русский - список игроков с продолжительными травмами.  
В НХЛ зарплаты-то хоккеистов рассчитаны только на "регулярку", значит и 
"потолок" действует лишь во время регулярного чемпионата. А во время Кубка 
Стэнли можно безболезненно вводить в состав кого угодно.  
Первыми придумали эту схему в "Тампе" - сначала тихонечко, потом уже никого 
не стесняясь, апофеозом чего стал "кейс" Никиты Кучерова, который всю 
"регулярку" сезона 2020/21 лечился, потом вышел в плей-офф, набрал 32 очка в 
23 матчах и напился прямо на "прессухе", выиграв свой второй Кубок Стэнли. 
Как НХЛ могла бы решить эту проблему? Достаточно установить предельный 
срок, на момент которого хоккеист должен находиться в составе (то есть быть 
выведенным из LTIR), чтобы иметь право выйти на лед в плей-офф.  
Но пока офис НХЛ на маленькие хитрости смотрит сквозь пальцы, видимом, 
полагая, что Кубком Стэнли может владеть не только самый сильный клуб, но и 
самый умный. 
ДМБ Федотова: из матросов в "летчики" 
От великого до смешного один шаг. Но и в обратном направлении дистанция 
тоже не велика.  
Голкипер Иван Федотов, казалось, полностью провалил нынешний сезон. 
Коэффициент надежности - 2,37 в регулярном чемпионате и 2,57 в плей-офф - 
хороши для вратаря уровня ВХЛ, а не для топового голкипера, за которого 
сражаются два уважаемых клуба по разные стороны Атлантики - ЦСКА и 
"Филадельфия".  
Армейцы победили минувшим летом, заключив контракт с вице-чемпионом 
Олимпийских игр на два года при действующем соглашении с "Филадельфией". 
Правда, заработали трансферный бан от ИИХФ и серьезно подставили всю ФХР.  
И что в итоге? Сезон окончился ЦСКА провалом, и тут же выяснилось, что 
петербуржец Федотов абсолютно не нужен московским армейцам, 
"отработанный материал".  



 

 

С ним с легкостью раньше времени расторгли контракт, и через день бывший 
старший матрос Северного Флота стал "летчиком", уехав в Филадельфию, где 
его встретили на ура.  
И это при том, что Федотов два года подряд кидал "Флайерз" (один раз невольно, 
оказавшись в армии, другой - добровольно) при действующем контракте. До сих 
пор непонятно, что помешало Федотову уехать в США прошлым летом, когда он 
уже отслужил и отдыхал в Эмиратах.  
И действующий контракт с "Флайерз" у него был, но вместо этого вратарь решает 
влиться в ряды тех, кто, судя по всему, и отправил его на Северный флот.  
Уже в субботу Федотов вышел в форме "летчиков" в матче против "Чикаго" (пока 
запасным) и его уже занесли в книгу рекордов НХЛ, как самого высокого 
голкипера в истории заокеанской лиги. Но задержится ли Иван за океаном 
надолго или вновь вернется в ЦСКА, который сохранил на него права в КХЛ, 
предсказать трудно. 
НХЛ вернулась в девяностые 
Субботний день в НХЛ вышел ярким. Прежде всего это касается атакующих 
действий. Одновременно отличились все три лучших бомбардира НХЛ, которые 
ведут между собой борьбу за звание лучшего - не на жизнь, а на смерть.  
Российский форвард "Тампы" Никита Кучеров сделал две передачи в матче с 
"Айлендерс", но его конкуренты сыграли еще ярче. Капитан "Колорадо" Натан 
Маккиннон набрал аж четыре очка во встрече с "Нэшвиллом" - два гола и два 
"ассиста", а канадская икона Коннор Макдэвид "ограничился" тремя (2+1) в игре 
против "Анахайма". 
В общем зачете теперь лидирует Маккиннон (127) очков, на балл отстает 
Кучеров (126), тройку замыкает Макдэвид (125). 
Такого ожесточенного и главное результативного соперничества лучших 
бомбардиров в НХЛ не было аж 31 год, с сезона 1992/93.  
Именно тогда последний раз как минимум три хоккеиста лиги набрали "125+" 
очков за "регулярку". Правда, полностью перекрыть те результаты уже, 
наверное, невозможно. В том чемпионате сразу девять (!) игроков достигли 
показателя в 125 баллов. Среди них был и россиянин Александр Могильный, а 
победителем стал Марио Лемье, который еще находился в расцвете сил - 160 
очков в 60 матчах. 
Стадион "Крыльев" хотят застроить многоэтажками 
Московские "Крылья Советов" вскоре рискуют окончательно исчезнуть с 
хоккейной карты. В прямом смысле слова.  
Согласно планам реноваций столицы, дворец спорта в Сетуни собираются 
снести, а на месте стадиона, построенного еще в 1980 году, планируется 
возведение жилищного участка. 
У "Крылышек" довольно печальная история. Хоккей - это вид спорта, где без 
больших финансовых вливаний команду не построишь. В российский период 
клуб прошел череду объединений, миграцию по лигам, бесконечные поиски 
спонсоров. В итоге пока сохранилась только молодежная команда, выступающая 
в МХЛ.  
При этом школа "Крыльев" работала всегда. И довольно плодотворно. Среди ее 
последних воспитанников, к примеру, голкипер "Рейнджерс" Игорь Шестеркин.  
Появится ли новая арена у "Крыльев" в каком-то другом месте, пока неизвестно. 
Похоже, последняя надежда на Алексея Морозова. Нынешний президент КХЛ 
пока возглавляет и клуб из Сетуни, где когда-то стал хоккеистом.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231935-ska-
oblozhili-novymi-zapretami 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231935-ska-oblozhili-novymi-zapretami
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Восточный результат (Известия, Москва, 1 апреля 2024) 
В Кубке Гагарина сложились неожиданные пары полуфиналистов 
О чем говорят итоги второго раунда Кубка Гагарина 
В КХЛ завершился второй раунд Кубка Гагарина, который подарил совершенно 
неожиданные пары полуфиналистов. В четверку сильнейших прошли третья 
команда Западной конференции ("Локомотив"), а также первая ("Металлург"), 
пятая ("Автомобилист") и шестая ("Трактор") команды Восточной конференции. 
Наставник "Трактора" Алексей Заварухин ворвался в КХЛ стремительно, 
миновав Высшую лигу. Тренерский путь начался с МХЛ. Завершивший игровую 
карьеру в 2016 году Заварухин без раскачки погрузился в новое дело и получил 
должность ассистента в "Белых медведях" - команде из родного Челябинска. 
Через три года Алексея повысили до главного тренера, а еще спустя четыре года 
он возглавил "Трактор", сменив по ходу "регулярки" уволенного Анвара 
Гатиятулина. Был еще сезон-2022/23 в "Спартаке", когда формально он 
дебютировал в КХЛ как главный тренер - правда, с приставкой исполняющий 
обязанности. 
От истории, которую творит Заварухин-младший, веет особым флером: первый 
сезон в роли главного тренера в родном клубе - и сразу выход в полуфинал. 
Настоящая сказка, в главных ролях в которой суровые челябинские мужики. 
Молодой специалист кардинально перестроил команду. Изменился не только 
стиль игры "Трактора", но и настроение в раздевалке. Заварухин знал многих 
лидеров и как недавно закончивший карьеру хоккеист понимал, что нужно 
исправить, чтобы из "Трактора" получилась настоящая команда. Тренер 
оказался в нужном месте в нужное время и не упустил своего шанса. 
Подхвативший челябинцев в трудный момент Заварухин нашел подход к 
лидерам, раскрепостил игроков и дал больше свободы в атаке. А в плей-офф 
"Трактор" сплотился настолько, что регулярно блокирует феноменальное 
количество бросков. Так и рождаются настоящие кубковые команды. Год назад 
черно-белые остались без плейофф, а сейчас вошли в топ-4 КХЛ, выбив во 
втором раунде московское "Динамо", лучшую команду "регулярки", со счетом 4:0. 
"Автомобилист" в этом плей-офф полностью перечеркивает репутацию 
денежного мешка, который заканчивает играть после завершения регулярного 
чемпионата. Главный тренер Николай Заварухин (брат наставника "Трактора") 
вместе со своим штабом и лидерами уральцев смогли объединить коллектив. 
Самоотверженная игра Кирилла Воробьева на последних секундах, когда он 
лежал и терпел тычки клюшками, лишь бы сохранить шайбу, - маркер этой 
команды. И, кажется, полуфинал Кубка Гагарина для нее еще не предел. 
В первом раунде екатеринбуржцы отправили в отпуск "Ак Барс", а во втором не 
смог справиться с "Автомобилистом" и СКА. Причины провала питерцев еще 
предстоит детально разобрать, но уже по горячим следам нельзя не отметить, 
что почти все новички, которые пополнили состав перед этим сезоном, не 
помогли. Провалились самые дорогие хоккеисты: Гальченюк и Толчинский, затух 
после травмы Кадейкин, в запас попали Федотов и Лайпсик, не выручил в самый 
важный момент Серебряков. Претензий не может быть, пожалуй, только к 
Грицюку и Сергееву. Конечно, сказалась и травма лучшего защитника КХЛ 
Никишина, но странно винить в вылете только этот несчастный случай. 
 - Будет интересная серия, шансы абсолютно равные, - сказал "Известиям" 
двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов. - Непредсказуемость плей-
офф - главное достижение этого года. Это то, к чему наш хоккей стремился 
долгие годы. Интрига есть, будет интересно. Фаворитов нет ни в одной паре. 



 

 

Серия "Авангарда" против "Локомотива" стала первой в нынешнем плей-офф, 
которая дошла до седьмого матча - самого интересного, что может быть в играх 
на вылет. Омичи после двух побед подряд были полны оптимизма - решающая 
встреча проходила на их арене. Но в таких играх это не оказывает решающего 
влияния. А вот ошибки оказывают. И их в самый важный момент больше 
совершили хозяева. 
Сергей Звягин уже шестой сезон работает в Омске, но в серии с "Локомотивом" 
он дебютировал в роли главного тренера. Несмотря на итоговый результат, его 
первые дни на новом посту можно назвать удачными - при Звягине омичи 
выиграли три матча, уступив только в двух. Удивил всех Звягин в третьем 
периоде седьмой встречи - обычно спокойный тренер, когда его показали на 
видеокубе, начал активно размахивать руками и заводить трибуны. 
Завел Звягин не только зрителей, но и свою команду. Отсиживавшиеся в обороне 
и отдавшие сопернику инициативу омичи в третьем периоде преобразились. 
Первое большинство для "Авангарда" в матче заработал Ткачев. Но Исаев 
сыграл супернадежно, а партнеры ему отменно в этом помогали. 

https://iz.ru/1674790/artur-khairullin-mikhail-skryl/vostochnyi-rezultat-o-chem-
govoriat-itogi-vtorogo-raunda-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Еще один вратарь из КХЛ в "Филадельфии". Итоги дня в хоккее 
(Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Пока в Кубке Гагарина нет игр, в МХЛ начались полуфинальные матчи. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 31 марта 2024 года. 
Александр Медведев ответил на вопрос, будет ли уволен Ротенберг из СКА 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
ответил на вопрос о судьбе главного тренера армейского клуба Романа 
Ротенберга. 
"Будет ли уволен Ротенберг? Откуда, из СКА? 6 апреля состоится совет 
директоров. Там будет принято решение". 
Фетисов: хочется спросить - кто мог дать команду, чтобы СКА предвзято судили? 
Двукратный олимпийский чемпион и депутат Госдумы Вячеслав Фетисов оценил 
заявление руководства СКА о предвзятом судействе армейского клуба в 
нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. 
"Хочется спросить, а кто мог дать команду, чтобы СКА предвзято судили? Есть 
ли такие люди, которые могут это сделать? На самом деле 20 тысяч людей ходит 
на хоккей, город живет интересами СКА, не знаю, кто может на это пойти и ради 
чего, самое главное. Это просто невозможно. Случилось то, что случилось, 
команда проиграла, так скажем, по игре. Видел все эти голевые моменты, могу 
сказать, что Екатеринбург переиграл СКА в серии". 
"Они забыли про "Барыс" и сборную Казахстана?" А. Медведев - о новых сроках 
сезона в КХЛ 
Председатель совета директоров хоккейного СКА Александр Медведев 
высказался о решении продлить сроки проведения следующего сезона в 
Континентальной хоккейной лиге. 
"Сейчас КХЛ приняла решение играть в мае. Они что, забыли, что команда 
"Барыс" в мае играет на чемпионате мира? Казахстан не отстранен от 
соревнований. В Казахстане трудно собрать сборную, которая будет 
конкурентоспособна без хоккеистов "Барыса". 
"Локо" одержал победу над "Чайкой" в первом матче полуфинальной серии МХЛ 
с девятью голами 

https://iz.ru/1674790/artur-khairullin-mikhail-skryl/vostochnyi-rezultat-o-chem-govoriat-itogi-vtorogo-raunda-kubka-gagarina
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В Ярославле на стадионе "Локомотив" прошел первый матч полуфинальной 
серии МХЛ между местным "Локомотивом" и "Чайкой". Победу в результативной 
игре одержали ярославцы - 5:4 в овертайме. 
Первый период закончился с подавляющим преимуществом "Локо" по счету - 3:0. 
Шайбы в составе ярославской команды забросили Дмитрий Ябелов, Максим 
Белоусов и Кирилл Емельянов. Однако во втором периоде гостям удалось 
перевернуть ход игры. Второй игровой отрезок завершился победой "Чайки" со 
счетом 4:0. Дублем отметился Глеб Чесноков, а по одной шайбе забросили 
Никита Артамонов и Артем Проничкин. В третьем периоде ярославцам удалось 
сравнять счет. Игра перешла в овертайм, где победный гол забил Леонид Зилев. 
Второй матч серии состоится завтра, 1 апреля, в Ярославле. 
Белорусский голкипер системы "Филадельфии" Алексей Колосов прибыл в США 
Белорусский голкипер системы "Филадельфии Флайерз" Алексей Колосов 
прибыл в США, сообщает журналист издания The Fourth Period Энтони Ди Марко. 
Вратарь прибыл в Ворхис, штат Нью-Джерси. 
Напомним, накануне, 30 марта, генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" 
Даниэль Бриер рассказал о проблемах с приездом Колосова в команду из-за 
миграционных вопросов. 
Колосов подписал контракт новичка с "Филадельфией" на три года в июле 2023-
го. Сезон-2023/2024 Колосов провел на правах аренды в минском "Динамо", а 26 
марта 2024 года покинул расположение клуба. 
В прошедшей регулярке Континентальной хоккейной лиги на счету Колосова 47 
игр, в которых он одержал 22 победы с коэффициентом надежности 2,39 и 
процентом отраженных бросков 90,7. 
Sportsnet: мы не уверены, что Федотов принесет "Филадельфии" пользу на 
уровне НХЛ 
Журналисты сайта Sportsnet поделились ожиданиями от игры российского 
голкипера "Филадельфии Флайерз" Ивана Федотова в НХЛ. 
"Честно говоря, мы не уверены, что Федотов принесет "Флайерз" пользу на 
уровне НХЛ. Мне нравятся его габариты, потому что это дает ему возможность 
делать сейвы, для которых менее габаритным вратарям пришлось бы приложить 
больше усилий. Когда его хладнокровие и контроль шайбы на высоте, его трудно 
пробить с дальней дистанции и возле ворот. 
Однако, когда он выходит из ворот, у него слишком много отскоков, тем самым 
он теряет преимущество в габаритах. Время покажет, но мы рассматриваем 
Федотова скорее как запасного вратаря НХЛ. Плюс ему нужно будет привыкнуть 
к игре в лиге", - сказано в статье. 
Игроки "Бостона" 10 раз блокировали броски Овечкина в матче с "Вашингтоном" 
Этой ночью (31 марта) в Вашингтоне прошел матч регулярного чемпионата НХЛ, 
в котором "Вашингтон Кэпиталз" уступил "Бостон Брюинз" (2:3 Б). 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин не смог отметиться результативными 
баллами, проведя на площадке 21 минуту и 55 секунд, из них 7 минут и 36 секунд 
- при игре в большинстве. Россиянин нанес три броска в створ, один бросок 
прошел мимо ворот, а целых 10 бросков Овечкина заблокировали игроки 
"Бостона". При этом четыре заблокированных броска пришлись на овертайм. 
Три броска заблокировал защитник Брэндон Карло, два - защитник Чарли 
Макэвой, а по одному броску заблокировали защитники Эндрю Пик и Хампус 
Линдхольм, форварды Чарли Койл, Брэд Маршан и Трент Фредерик.  

https://www.championat.com/hockey/article-5494362-novosti-dnya-v-hokkee-za-31-
marta-2024-goda-chto-proishodit-v-khl.html 
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КХЛ: судейство 
 

Источник: в КХЛ сменят главного арбитра (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
31 марта 2024) 
По информации каналы "Хоккейный репортер", председатель совета директоров 
КХЛ Геннадий Тимченко после нынешнего сезона намерен сменить главного 
арбитра лиги - Алексея Анисимова. Вчера Анисимову объявили о скором уходе. 
По информации источника, среди причин, вызывавших недовольство Тимченко, 
собеседники называют "регресс в работе арбитров в целом" и "ошибки судей в 
важных матчах, в том числе с участием "Спартака". 

https://allhockey.ru/news/show/512872-Istochnik_v_KHL_smenyat_glavnogo_arbitra 
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Александр Захаренков: "Нюансы судейства узнал по дороге на первый 
матч" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Александр Захаренков в интервью KHL.ru оценил текущий чемпионат, объяснил, 
почему в лиге растет уровень судейства и рассказал тонкости процедуры 
вбрасывания. 
"Такой плей-офф не может не нравится" 
- Чем удивляет текущий розыгрыш Кубка Гагарина?  
 - Во-первых, далеко не каждый год на самой ранней стадии вылетают оба 
действующих финалиста. Точно не знаю, но, мне кажется, такого не было 
никогда. Во-вторых, прилично "зацепились" "Амур" и минское "Динамо". Восьмые 
команды обеих конференций чуть не выбили первые! Такой плей-офф не может 
не нравится. Помнится ранее некоторые эксперты говорили - зачем, мол, 
вводили потолок зарплат, в полуфиналы все равно выходят одни и те же. Но 
меры, предпринятые КХЛ для выравнивания уровня команд, не могли дать 
моментальный эффект. Требовалось время. Теперь плоды реформ мы видим 
наглядно. И это только начало.  
- Чем запомнился регулярный чемпионат?  
 - Опять же - растет уровень интриги. С каждым годом становится все 
интересней. Отмечу выступление "Лады". Для команды, только вернувшейся в 
КХЛ, тольяттинцы выступили очень прилично.  
- Как сложился сезон лично для вас?  
 - Хорошо. Главное, что удалось избежать грубых ошибок. Но вообще лучше 
задать этот вопрос нашим руководителям. Им виднее.  
Александр Захаренков (крайний справа). Фото: Светлана Садыкова  
- В недавнем интервью официальному сайту КХЛ главный арбитр Алексей 
Анисимов назвал нагрузку, выпадающую на судей в двух последних сезонах, 
запредельной. Как строится график судьи КХЛ в ходе регулярного чемпионата? 
Остается ли время на что-то кроме хоккея?  
 - Да, остается. На переезды (смеется). В последних двух сезонах, после смены 
формата чемпионата, нагрузка действительно возросла. Но никто не жалуется. 
С кем не поговорю, чье интервью не почитают - все заявляют, что так даже 
лучше. Нет постоянно выбивающих из ритма пауз. Поначалу, может, и был 
небольшой дискомфорт. Но человек привыкает ко всему. Вот и для нас такой 
ритм стал привычным. Уже знаем, куда и как лучше добираться, какие рейсы 
удобней. Почти все доведено до автоматизма.  
"На тренировках вратарскую форму надевали по очереди. Мне понравилось. 
Решил остаться" 
- Как вы пришли в хоккей?  

https://allhockey.ru/news/show/512872-Istochnik_v_KHL_smenyat_glavnogo_arbitra


 

 

 - Привела мама. Сказала: "Ты будешь заниматься хоккеем". Одновременно 
пошел в первый класс общеобразовательной школы и в хоккейную секцию.  
- В какой школе занимались?  
 - Сначала в "Вымпеле". Это в московском районе Перово. Ближе к выпуску 
перешел в "Вастомъ". Эта школа находится в Новокосино.  
- На какой позиции играли?  
 - Как и наш руководитель Алексей Владимирович Анисимов - в воротах. На 
первых тренировках вратарскую форму надевали все - по очереди. Мне 
понравилось. Решил остаться.  
- Заиграть на серьезном уровне возможности не было?  
 - По большому счету, нет. Чтобы выйти на профессиональный уровень нужно 
переходить в "Спартак", ЦСКА или "Динамо". Но в этих командах и так хватало 
классных молодых игроков, соваться было бессмысленно.  
- Кто вам забивал чаще всего?  
 - Мне особо запомнились Сергей Широков и Дмитрий Шитиков. Вообще ребят с 
высоким потенциалом по 1985-1986 годам рождения было очень много. Но, как 
всегда бывает, далеко не все оправдали авансы.  
- Почему решили завершить карьеру?  
 - Предложения были, но не от самых серьезных клубов. В те времена еще 
толком не было ни скаутов, ни агентов. В общем, будущее в хоккее казалось мне 
туманным. Но любимую игру бросать не хотел, начал выступать за 
любительскую команду. Вместе с нами играл Костя Оленин. Таким образом, моя 
дальнейшая судьба была решена (смеется).  
Помню, как ехали с Костей судить первый матч. Это было в 2002 или в 2003 году. 
Во дворце спорта ЦСКА играли детские команды. В целом правила я знал. А вот 
нюансы Константин мне объяснял прямо по дороге в своей машине. После того 
матча все и "закрутилось". Карьера развивалась очень быстро. В 2007 году я 
вышел судить Суперлигу, отработал все сезоны КХЛ.  
- Наверное, многие матчи остались в памяти?  
 - Многие. Например, все финалы Кубка Гагарина. Их в моей карьеры было 
восемь. Еще работал на Кубках Первого канала. Так что выделить какие-то 
конкретные игры мне сложно.  
Помню как-то раз в январе 2019 года на судейскую бригаду в матче "Ак Барс" - 
"Салават Юлаев" надели микрофоны и камеры. Это сейчас в порядке вещей. А 
тогда было в новинку. На нашей бригаде ставили эксперимент. Но нам 
понравилось. И сейчас все это воспринимается, как должное. Классно, когда ты 
ближе к народу, когда болельщики понимают работу судей, осознают нюансы. А 
то думают, что мы - роботы, которым ввели некую программу, которой нужно 
соответствовать. Но мы точно такие же люди, как тренеры, хоккеисты и 
болельщики. И, увы, тоже можем ошибаться. Только наши даже самые 
минимальные оплошность всегда заметны и на них легче всего списать 
собственные недоработки и ошибки.  
"В КХЛ все отлично. С таким руководством беспокоиться не за что" 
- Уровень судейства в КХЛ растет?  
 - Конечно. Уровень не может не расти хотя бы в силу объективных причин. 
Прогресс не стоит на месте, все идет вперед. Прекрасно помню, как во времена 
моей молодости определяли взятие ворот с помощью повторов. К судейскому 
столику с верхнего ряда трибунах бежал оператор. В видеомагнитофон 
вставляли кассету. Повтор только с одной точки и с верхотуры. Толком ничего не 
разобрать. А как сейчас? Можно смотреть момент с любых ракурсов, картинка 
выводится за считанные секунды. Соответственно, растет объективность 
решений. И это только один пример. А ведь есть еще и другие технологии - та же 



 

 

связь между арбитрами, просмотры нарушений, система разбора ошибок, 
тренерские запросы, в конце концов - судейство в два главных арбитра. Все это 
минимизирует количество оплошностей, арбитраж становится чище.  
Я вообще считаю, что в КХЛ все отлично. С таким руководством беспокоиться не 
за что. Если сравнить нынешнюю ситуацию с временами 20-летней давности, то 
это небо и земля по всем параметрам. В сегодняшний реальности просто 
невозможны ситуации, которые до образования КХЛ были в порядке вещей, 
никто даже не думал, что может быть по-другому. Судьи существовали отдельно. 
Все покупали сами. И форму, и защиту, и билеты на поезда и самолеты. 
Хоккеисты месяцами не получали зарплату, сами таскали баулы, имели на сезон 
два свитера. Четыре тренера в команде - это была невиданная роскошь. А 
сейчас только на лавке стоит пять наставников. Да что тут говорить - перечислять 
можно бесконечно.  
- Одна из задач лайнсменов - разнимать драки. С кем в этом плане было сложнее 
всего?  
 - Намекаете на канадцев из "Витязя" - Веро, Перро и других? Сразу скажу - 
нормальные ребята. Они как раз привнесли в нашу лигу этику тафгаев, и когда 
дрались между собой, все понимали и разъезжали тогда, когда нужно. 
Лайнсменам даже не нужно было вмешиваться.  
- Но были и случаи, когда профессиональные бойцы избивали обычных 
хоккеистов.  
 - Я про драки именно между тафгаями. Было время, когда не только "Витязь" 
стал приглашать бойцов. Что касается избиений обычных игроков, то я на таких 
матчах не работал.  
- Линейные судьи получили установку закрывать глаза на незначительные 
нарушения при процедуре вбрасывания. На ваш взгляд, это ускорило игру?  
 - Установка звучала немного не так. Шайбу в любом случае нужно вбросить 
правильно и быстро. Просто если оба игрока действуют не очень чисто, 
предупреждение можно не выносить. А вот если правила нарушает кто-то один, 
делаем замечание.  
Захаренков (справа) и Николай Голдобин. Фото: Владимир Беззубов  
- Часто делаете второе предупреждение и удаляете на две минуты?  
 - Нет. Это совсем крайняя мера. После первого предупреждения пытаемся 
успокоить страсти, лишний раз напомнить о последствиях. В такие моменты 
важно понимать, кто именно находится перед тобой. Потому что с одним игроком 
лучше пошутить, второму сказать жестко, с третьим промолчать. Судья должен 
быть хорошим психологом.  
- Кто в КХЛ главный специалист по вбрасываниям?  
 - Мне нравится, как действует на точке Павел Красковский из "Локомотива".  
- А в числе главных хитрецов, говорят, московские динамовцы Джордан Уил и 
Эрик О'Делл.  
 - Они не хитрецы. Они - злостные нарушители (смеется). Кстати, со злостными 
нарушителями связана одна любопытная история. Были такие хоккеисты 
Алексей Цветков и Юрий Трубачев. Они, находясь на точке, по правилам не 
играли вообще. Выворачивали соперниками и руки, и ноги. И как-то раз 
оказались на вбрасывании друг напротив друга. Я подъезжаю к ним, говорю: 
"Сейчас будет что-то интересное. Мне шайбу бросить вверх или вниз?" Они 
заулыбались, а вбрасывание получилось просто образцовым. Можно включать в 
учебник.  
Если вернуться к вашему вопросу про скорость игры, то, думаю, да, на темпе 
игры это сказалось положительным образом. Как и ускоренные смены составов. 
Кто-то предполагал, что команды найдут способы тянуть время, но лично я этого 



 

 

не наблюдаю. Для нас, линейных, главное начать процедуру сразу после того, 
как главные судьи подняли руку, тем самым показав, что замены закончились. 
После этого мы даем свисток, приглашая игроков на "точку".  
- Как оцениваете уровень молодых судей, которые появились в КХЛ перед 
началом нынешнего сезона? Вас, как опытного арбитра, часто ставили работать 
с ними?  
 - Бывало, но в основном я выхожу на лед с привычными партнерами. Молодые 
работаю хорошо. Заставляют шевелиться опытных коллег. Это здорово. 
Конкуренция не повредит никому.  
- Планируете работать линейным всю карьеру?  
 - Конечно. Других вариантов уже нет. Переходить в главные мне никогда не 
хотелось. Нравится быть именно лайнсменом. Знаете, у арбитров есть такая 
поговорка: молодой главный - неудавшийся линейный (смеется).  
На самом деле, на мой взгляд, работа линейного и главного не сильно 
различаются. По большому счету, все то же самое. Есть некоторая разница в 
степени ответственности, но принцип один и тот же. Бывают ситуации, когда 
линейные, по сути, берут на себя функции главных. Например, если коллеги не 
видели момент. В таком случае они обращаются к лайнсмену, который говорит, 
что произошло.  
- Вам 37 лет. Если рассуждать чисто теоретически, в таком возрасте переходить 
в главные уже поздно?  
 - Поздно даже в 30. Лучше до 25 лет.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/31/529628.html 
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"СКА-1946" и "Белые Медведи" встретятся в плей-офф впервые за шесть 
лет. Превью серии (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 
марта 2024) 
Команды заняли вторые места в своих дивизионах.  
На mhl.kl.ru - превью серии "СКА-1946" и "Белых Медведей", которые прошли в 
полуфинал и сыграют в плей-офф впервые с 2018 года.  
Как играли в регулярном чемпионате 
В регулярном чемпионате "Белые Медведи" набрали равное количество очков с 
будущим соперником по 1/4 финала Кубка Харламова - "Омскими Ястребами". 
Но по количеству побед в основное время челябинцы были впереди, благодаря 
чему заняли второе место в дивизионе. При этом команда отстала на 15 очков 
от первой строчки. "СКА-1946" также занял второе место в "Золотом" дивизионе 
Запада. Петербуржцы пропустили меньше всех в конференции (98 шайб) и стали 
четвертыми по реализации большинства в регулярном чемпионате (26,4%).  
История противостояний 
Последний раз команды встречались в апреле 2018 года в полуфинале 
розыгрыша Кубка Харламова. В той серии сильнее оказался "СКА-1946", 
одержавший три победы в четырех матчах. В трех встречах армейцы забросили 
по четыре шайбы. За всю историю МХЛ команды встречались десять раз, в 
шести матчах выигрывали петербуржцы. Команды делят по четыре победы в 
основное время, но "СКА-1946" по разу был сильнее в овертаймах и сериях 
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бросков. По количеству заброшенных шайб также впереди армейцы: 29 против 
26.  
Как играли в плей-офф 
В 1/8 финала состоялось петербургское дерби "СКА-1946" - "Динамо СПб". Две 
первых встречи прошли под диктовку армейцев, забросивших 12 шайб за два 
матча и одержавших одну "сухую" победу. Затем динамовцы вернулись в серию, 
выиграв два матча подряд. Перед пятой встречей "сорок шестые" сменили 
главного тренера (команду возглавил Герман Титов) и получили подкрепление 
из ВХЛ. Это положительно сказалось на результате: "СКА-1946" одержал "сухую" 
победу 5:0 и вышел в полуфинал в третий раз подряд..  
В четвертьфинале петербуржцы встретились со "Спартаком". "СКА-1946" стал 
единственной командой, завершившей серию 1/4 финала в трех матчах. По ходу 
третьей встречи армейцы проигрывал и 1:4, но в ходе третьего периода смог ли 
сравнять счет и выиграть в овертайме : победную шайбу на 68-й минуте забросил 
лучший бомбардир плей-офф МХЛ Иван Демидов.  
В первом раунде "Белые Медведи" встретились с "Авто", пробившимся в плей-
офф через плей-ин. Челябинцы проиграли в первом матче (2:3), но затем 
одержали три победы кряду, две из которых - в дополнительное время. 
Решающий четвертый матч продолжался 93 минуты и вошел в топ-7 самых 
длинных в истории МХЛ.  
Соперником "Белых Медведей" по четвертьфиналу стали "Омские Ястребы". 
Первые две встречи, прошедшие в Челябинске, остались за омичами. Во втором 
матче "Ястребы" одержали разгромную победу 7:2, а в конце встречи завязалась 
драка, в которой игроки набрали 232 минуты штрафа. По итогам стычки 
дисквалификацию на два матча получил нападающий "Белых Медведей" Леонид 
Кулишов, на три - защитник Андрей Подгузов, а также главный тренер 
челябинцев Марат Аскаров. На один матч были дисквалифицированы Артем 
Девяткин, Владислав Юсупов и Дмитрий Киржаков, а также нападающий "Омских 
Ястребов" Николай Хворов.  
Несмотря на отсутствие игроков и главного тренера, "Белые Медведи" 
переломили ход серии, дважды выиграв в гостях. В четвертой встрече 
челябинцы повторили счет второго матча - 7:2, только в обратную сторону. В 
решающей пятой игре, прошедшей в Омске, "Белые Медведи" выиграли 3:1 и 
вышли в полуфинал в пятый раз в истории.  
Игра в неравных составах 
"СКА-1946" - шестая команда плей-офф по реализации большинства: армейцы 
реализовали пять из 24 попыток (20,8%). При этом четыре из этих шайб были 
заброшены в 1/8 финала. Среди команд, вышедших в полуфинал, армейцы 
занимают второе место по этому показателю, уступая только "Локо". "Сорок-
шестые" 25 раз оставались в меньшинстве и пропустили три шайбы (88,0% 
нейтрализации).  
"Белые Медведи" - одна из худших команд в плей-офф по реализации 
большинства. Челябинцы реализовали только две из 28 попыток (7,1%). По 
этому показателю команда занимает 12 место в МХЛ. При этом "Белые Медведи" 
пропустили лишь трижды, 29 раз играя в меньшинстве. Это четвертый 
показатель в плей-офф и первый - среди команд, вышедших в полуфинал.  
Лидеры 
По итогам двух раундов плей-офф лучшим бомбардиром "СКА-1946" стал Иван 
Демидов, набравший 16 (6+10) очков в восьми встречах. Он же - лучший снайпер 
и ассистент команды. Также Демидов - самый результативный игрок плей-офф 
всей Лиги.  



 

 

Второй бомбардир армейцев Владислав Романов набрал 14 (6+8) очков и 
занимает третье место среди самых результативных игроков плей-офф МХЛ. 
Романов - лучший бомбардир команды в 1/8 (10 (4+6) очков), а Демидов - в 1/4 
финала (8 (4+4) очков). Лучший защитник армейцев по показателю полезности 
Алексей Егоров набрал "+8". Его среднее игровое время в плей-офф составляет 
28:00. По обоим пунктам Егоров занимал первые строчки и в регулярном 
чемпионате, а по показателю полезности и вовсе установил рекорд ("+59"). По 
ходу плей-офф за "СКА-1946" играли четыре вратаря, но в последних четырех 
встречах первым номером выходил Кирилл Герасимюк. На его счету одна "сухая" 
игра в играх на вылет, что удалось только пяти голкиперам. Коэффициент 
надежности Герасимюка составил 1,86, процент отраженных бросков - 93,4.  
Сейчас рано говорить о том, кто из вратарей будет основным в полуфинале. 
После возвращения домой у ребят будут два выходных, чтобы они смогли 
восстановиться, и будем готовиться к полуфиналу. Спокойно подумаем, сейчас 
к нам отправили Мойсевича и Выдренкова из первой команды. Они здорово 
смотрелись, помогли нам выиграть.  
 Герман Титов, главный тренер "СКА-1946"  
Руслан Агламзянов - лучший бомбардир "Белых Медведей" в плей-офф, на его 
счету 8 (1+7) очков. Он же - лучший ассистент команды. Нападающий входит в 
топ-10 результативных игроков розыгрыша. Пятью шайбами отличились лучшие 
снайперы челябинцев Никита Екимов и Ярослав Яппаров. Нападающие входят в 
десятку самых забивающих игроков МХЛ. Лучшими защитниками по показателю 
полезности стали Артем Девяткин и Доминик Миканович : в их активе "+5". 
Девяткин делит звание лучшего бомбардира-защитника команды с Александром 
Филатовым : у них по четыре очка. Оба входят в топ-5 ассистентов-защитников: 
у Филатова четыре передачи, у Д евяткина - три. На протяжении всего плей-офф 
первым номером остается вратарь Руслан Хажеев. Он - пятый в МХЛ по 
коэффициенту надежности (1,77) и шестой - по проценту отраженных бросков 
(93,9).  

https://mhl.khl.ru/news/20024/1051227/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо" одержал победу над "Чайкой" в первом матче полуфинальной 
серии МХЛ с девятью голами (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
В Ярославле на стадионе "Локомотив" прошел первый матч полуфинальной 
серии МХЛ между местным "Локомотивом" и "Чайкой". Победу в результативной 
игре одержали ярославцы - 5:4 в овертайме. 
Первый период закончился с подавляющим преимуществом "Локо" по счету - 3:0. 
Шайбы в составе ярославской команды забросили Дмитрий Ябелов, Максим 
Белоусов и Кирилл Емельянов. Однако во втором периоде гостям удалось 
перевернуть ход игры. Второй игровой отрезок завершился победой "Чайки" со 
счетом 4:0. Дублем отметился Глеб Чесноков, а по одной шайбе забросили 
Никита Артамонов и Артем Проничкин. В третьем периоде ярославцам удалось 
сравнять счет. Игра перешла в овертайм, где победный гол забил Леонид Зилев. 
Второй матч серии состоится завтра, 1 апреля, в Ярославле.  

https://www.championat.com/hockey/news-5493948-loko-oderzhal-pobedu-nad-
chajkoj-v-pervom-matche-polufinalnoj-serii-mhl-s-devyatyu-golami.html 

К заголовкам сообщений 
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Стабильный Дагестанский, лидер Телегин, восемь очков Демидова. 
Символическая сборная 1/4 финала плей-офф (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 марта 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам второго раунда розыгрыша Кубка Харламова.  
Дмитрий Дагестанский, вратарь ("Чайка" 2004 год рождения) 
4 игры, 3 победы, 97,1% ОБ, КН 0,92  
Одним из наиболее стабильных вратарей второго раунда плей-офф Кубка 
Харламова стал Дмитрий Дагестанский. В каждом из четырех матчей против 
"Мамонтов Югры" он пропустил по одной шайбе. При этом нельзя сказать, что 
нагрузка была незначительной. В каждой встрече в активе вратаря минимум по 
27 спасений, а в заключительной игре их накопилось почти в два раза больше 
(51, команды играли почти 78 минут). По коэффициенту надежности и проценту 
отраженных бросков Дагестанский стал лучшим в своем амплуа по итогам 1/4 
финала. В том числе благодаря его надежной игре нижегородцы смогли одолеть 
одну из лучших команд регулярного чемпионата.  
Ярослав Лабуткин, защитник ("Локо", 2004 год рождения) 
4 игры, 2 (0+2) очка, полезность "+4", 2,5 броска в среднем за игру  
Ярослав Лабуткин на момент 31 марта делит звание самого результативного 
защитника всего плей-офф с Тимуром Колом из "Омских Ястребов". Все это в 
том числе благодаря его голевым передачам в серии с "Алмазом". В том 
противостоянии защитник "Локо" поучаствовал в голах Кирилла Емельянова 
(третий матч) и Романа Лутцева (четвертый). Это именно "первые" передачи, 
причем в случае с четвертой игрой Лабуткин поучаствовал в голе, который вывел 
его команду в полуфинал. В среднем защитник проводил на льду порядка 18 
минут, также он заблокировал четыре броска. За весь четвертьфинал Лабуткин 
не заработал ни одного "минуса", завершив серию с общей полезностью "+4". 
Дмитрий Бреус, защитник ("Чайка", 2004 год рождения) 
4 игры, 3 (0+3) очка, 14 заблокированных бросков, 2,0 броска в среднем за игру  
Еще одним результативным игроком линии обороны является Дмитрий Бреус, 
представляющий "Чайку". Первый матч четвертьфинала его команда проиграла 
"всухую", зато после этого оформила три победы кряду. Именно в победных 
играх Бреус стабильно участвовал в голах своей команды, оформив по одному 
ассистентскому баллу в трех матчах подряд. Это позволило ему стать лучшим 
бомбардиром среди защитников во втором раунде. 14 заблокированных Бреусом 
бросков - один из лучших показателей четвертьфинала. При этом он имел 
ключевую в команде роль, поскольку среднее игровое время превысило отметку 
23 минуты. В среднем Бреус бросал в створ два раза за матч. 
Олег Трофимчук, крайний нападающий (МХК "Спартак", 2005 год рождения) 
3 игры, 6 (4+2) очков, 4,0 броска в среднем за игру  
Несмотря на поражение от петербуржцев, в составе московского "Спартака" 
нашелся свой лидер. Им стал Олег Трофимчук. Почти все голы в ворота "СКА-
1946" были организованы при его участии. В четвертьфинале нападающий 
заработал шесть очков, причем москвичи забили в общей сложности семь голов. 
В каждой игре серии Трофимчук забивал. Особенно яркой получилась 
заключительная встреча, завершившаяся со счетом 5:4 ОТ. В тот день форвард 
оформил второй в плей-офф дубль, к которому добавил голевую передачу. 
Процент реализации бросков также получился одним из лучших в раунде 
(33,3%). Три шайбы из четырех Трофимчук забросил при игре в равных составах.  
Никита Телегин, центральный нападающий ("Белые Медведи", 2005 год 
рождения) 



 

 

5 игр, 6 (2+4) очков, "+3", 50% выигранных вбрасываний  
Челябинская молодежка совершила впечатляющий камбэк во втором раунде 
плей-офф Кубка Харламова, обыграв омичей после двух поражений. Одним из 
главных творцов этого успеха стал центрфорвард Никита Телегин. Он набрал 
очки в четырех играх подряд (со второй по пятую). Особенно удалось включиться 
с третьего матча, как раз когда команде это было необходимо. Сначала Телегин 
сравнял счет при 1:2, а спустя несколько минут поучаствовал в победном голе 
Доминика Микановича. В четвертом матче он забил первым, а затем помог 
отличиться Артему Кулябину. В решающей игре серии он стал автором передачи 
на победный гол Александра Рыкова. Стоит также отметить 14 силовых приемов 
и впечатляющую бросковую активность (4,2 броска в створ в среднем за матч).  
Иван Демидов, крайний нападающий ("СКА-1946", 2005 год рождения) 
3 игры, 8 (4+4) очков, "+8", 2 победных гола  
Иван Демидов доминирует в МХЛ на протяжении всего сезона, серия против 
красно-белых исключением не стала. В первом матче он отметился 
результативной передачей, во втором заработал три очка, включая победный 
гол. Настоящим бенефисом стала третья встреча, по ходу которой петербуржцы 
уступали 1:4, но победили, благодаря невероятной игре нападающего. Демидов 
оформил хет-трик с победным голом в овертайме (всего набрал четыре очка). В 
среднем он делал порядка пяти бросков в створ за матч. При Демидове на льду 
соперник ни разу не отличился в равных составах. Несмотря на большой штраф 
во второй игре четвертьфинала, полезных действий в исполнении форварда 
было значительно больше.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051223/ 

К заголовкам сообщений 

"Игроки "Локо" хотят реванш? Они его получат, мы снова хотим 
победить". Дмитрий Дагестанский - о плей-офф, Сергее Мурашове и серии 
с "Мамонтами Югры" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 
марта 2024) 
Вратарь "Чайки" стремится защитить чемпионский титул с вместе с 
нижегородцами.  
19-летний вратарь "Чайки" Дмитрий Дагестанский проводит третий сезон в МХЛ. 
В сезоне 2022/2023 он стал обладателем Кубка Харламова, при этом провел в 
плей-офф четыре матча, а в регулярном чемпионате - 14. Через год на его счету 
уже 29 игр в регулярке и восемь в плей-офф (шесть из них победные).  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Дмитрий Дагестанский рассказал Даниилу 
Колышеву о принципиальной серии против "Ирбиса", четвертьфинале против 
"Мамонтов Югры" и противостоянии с "Локо".  
- В плей-офф вы проигрываете первый матч, потом три выигрываете. Что за 
закономерность?  
 - Мне кажется, лучше проиграть первый матч, чем последний (улыбается). 
Никакой закономерности, просто так сложились обстоятельства. Возможно, в 
серии с "Ирбисом" повлияло то, что это была первая игра плей-офф.  
- Почувствовали, что серия с "Мамонтами Югры" была принципиальной? Они 
проиграли вам год назад.  
 - Больше почувствовал это с "Ирбисом", потому что для нас это принципиальный 
соперник. Мы постоянно с ними играем, можно сказать, уже дерби. Встречались 
с ними и в ЮХЛ по году, в МХЛ. У нас много местных ребят, многих знаем, 
поэтому принципиальность чувствовалась больше.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051223/


 

 

- Почему последние матчи с "Мамонтами" были такими плотными и ушли в 
овертаймы?  
 - "Мамонты" очень хорошо играют в обороне. Чувствовалось, что каждая ошибка 
может привести к голу. И мы, и они старались лишний раз не ошибаться, 
действовать внимательно. Одна шайба могла решить исход встречи, поэтому 
все играли аккуратно.  
- Следил ли за "Локо"? Что знаешь про эту команду?  
 - Хорошая команда, мы спокойно можем дать им бой. Разберем их игру, найдем 
лазейки и сможем вскрыть их оборону, деактивировать нападающих 
(улыбается).  
- Как и "Мамонты" они мощно прошли регулярку и в плей-офф продолжают 
наносить 40-50 бросков в створ. Будет сложно перестроиться?  
 - Не скажу, что "Мамонты" мало бросали. В каждом матче было 90-100 бросков, 
просто у нас ребята их блокировали. Не думаю, что строит как-то 
перестраиваться. Просто буду играть в свой хоккей и помогать команде 
побеждать в тяжелых матчах.  
- Многие говорят, что, когда отражаешь много бросков, на следующий день тело 
ломит. В МХЛ это так?  
 - Больше это почувствовалось в плей-офф, в регулярке не такая сильная 
нагрузка. Особенно в последних матчах с "Мамонтами", когда мы сыграли два 
овертайма подряд. Не скажу, что прямо тело ломит, просто чувствуется нагрузка. 
Нужно правильно восстанавливаться: сон, питание. Это помогает. Ну и головой 
не забывать отдыхать.  
- Ребята из "Локо" хотели в плей-офф "Чайку", чтобы взять реванш.  
 - Значит они его получат, будет как и в прошлом году (улыбается). У нас 
настроение боевое, все хотят победить, показать мастер-класс (смеется). Будет 
хорошая битва.  
- Как будут складываться эти матчи?  
 - Думаю, в первых играх многое будет зависеть от ритма, движения, а в 
следующих - от характера, выносливости и желания победить.  
- У вас с Сергеем Мурашовым по статистике все плотно. Это принципиальное 
противостояние?  
 - Будет хорошее противостояние вратарей. Более принципиальными были 
матчи с Востоком, например, против Евгения Волохина. Тоже очень хороший 
вратарь. Было очень тяжело.  
- Вы с Мурашовым здорово идете в плей-офф. Сколько голов-то будет?  
 - Такие вопросы очень странно задавать (смеется). Будут хорошие матчи. Все 
будет зависеть от нападающих и от того, как мы будем себя проявлять с 
соперником по амплуа.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051221/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки полуфинала плей-офф ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 31 марта 2024) 
В число лидеров попали хоккеистки из "Динамо-Невы", "Агидели" и "Бирюсы".  
Лучший вратарь 
 Диана Фархутдинова, "Динамо-Нева" 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051221/


 

 

Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова снова признана лучшим игроком 
на своей позиции. Фархутдинова провела четыре матча против "Агидели", в 
которых отразила суммарно 134 броска от хоккеисток из Уфы (91,8%). "Динамо-
Нева" победило в серии 3-1, выиграв две встречи в серии бросков, а голкипер 
петербурженок показала коэффициент надежности 2.80.  
Лучший защитник 
 Мария Баталова, "Агидель" 
Защитник "Агидели" Мария Баталова в четырех матчах против "Динамо-Невы" 
набрала 3 (1+2) очка с показателем полезности "+1". Уфимская команда уступила 
в серии 1-3 и завершила сезон с бронзовыми медалями.  
Лучший нападающий 
 Оксана Митрофанова, "Бирюса" 
Нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова провела серию против "Торпедо" в 
качестве капитана и внесла значимый вклад в итоговую победу красноярской 
команды (3-1 в серии). Митрофанова забросила пять шайб, две из которых стали 
победными для "Бирюсы", а также отдала одну результативную передачу. 
Нападающий сибирячек с 11 (7+4) очками занимает третье место в рейтинге 
бомбардиров плей-офф.  
Лучший новичок 
 Афина Патманидис, "Бирюса" 
Нападающий красноярской команды в первом матче серии против "Торпедо" 
забросила свою первую шайбу в плей-офф в карьере. Показатель полезности 
Патманидис составил "+1".  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047448/ 

К заголовкам сообщений 

Вторая подряд попытка выиграть Кубок ЖХЛ. Обзор финалистов: 
"Динамо-Нева" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 марта 
2024) 
2 и 3 апреля состоятся первые матчи финала Кубка ЖХЛ в Красноярске. Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о самом 
важном, что нужно знать про второго финалиста сезона - "Динамо-Неву" из 
Санкт-Петербурга.  
Состав команды  
В чемпионате ЖХЛ сезона 2023/2024 за "Динамо-Неву" сыграли 25 хоккеисток. 
Подавляющее большинство из них играли в финале прошлого года.  
Вратари: Алена Ашина, Ева Губарева и Диана Фархутдинова.  
Защитники: Алена Андрющенко, Лиана Ганеева, Ирина Кузнецова, Екатерина 
Николаева, Юлия Смирнова, Анастасия Тельнова, Ирина Цацына и Ульяна 
Шевень.  
Нападающие: Азалия Авзалова, Мария Александрова, Дарья Белоглазова, 
Полина Болгарева, Оксана Братищева, Александра Вафина, Кристина 
Глухарева, Фануза Кадирова, Таисия Коншина, Ксения Пономарева, Дарья 
Пурдышова, Мария Пушкарь, Алсу Рахимова и Анна Шохина.  
Как играли в плей-офф  
Хоккеистки "Динамо-Невы" заканчивали календарный 2023 год на первом месте 
в таблице, но по итогам регулярного чемпионата стали только четвертыми. В 
первом раунде команда из Санкт-Петербурга уверенно прошла "Белых 
Медведиц" из Челябинска (3-0 в серии). Если первый матч четвертьфинала 
получился упорным и завершился лишь в дополнительное время благодаря 
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точному броску Фанузы Кадировой (3:2), то две последние игры серии 
закончились "сухими" победами "Динамо-Невы" (5:0 и 4:0).  
В полуфинале команда Александра Зыбина переиграла победителя регулярного 
чемпионата и действующего обладателя Кубка ЖХЛ - уфимскую "Агидель" (3-1 в 
серии). "Динамо-Нева" выиграла оба гостевых матча в Уфе (4:3 и 4:3 Б). После 
проигранного третьего матча команда из Санкт-Петербурга взяла четвертый 
матч серии (3:2 Б) и второй год подряд вышла в финал. В обеих сериях бросков 
победными стали попытки Анны Шохиной.  
В финале Кубка ЖХЛ "Динамо-Нева" сыграет против "Бирюсы". Именно эти две 
команды лучше всех играют в обороне. Хоккеистки "Динамо-Невы" пропустили 
всего 14 шайб за семь игр, при этом они удаляются больше всех (56 минут). 
"Динамо-Нева" в текущем плей-офф забросила восемь шайб в большинстве 
(25,8%), а по игре в меньшинстве занимает первое место (88,9%).  
Главные лица  
Диана Фархутдинова является одним из лучших вратарей сезона. Анна Шохина 
после летнего перехода из "Торнадо" в "Динамо-Неву" вошла в пятерку лучших 
бомбардиров регулярного чемпионата, а в текущем плей-офф входит в тройку 
лучших снайперов. Фануза Кадирова - одна из самых результативных хоккеисток 
среди финалистов.  
Вратари  
Диана Фархутдинова выиграла четыре матча, также она была сильнее в двух 
сериях бросков. По проценту отраженных бросков в плей-офф Фархутдинова 
уступает лидеру Дарье Гредзен одну десятую (93,8%), по коэффициенту 
надежности занимает третье место (1,89). Также в активе у Дианы два "сухих" 
матча в серии против "Белых Медведиц". Следующая игра для Фархутдиновой 
станет 150-й в ЖХЛ. При необходимости, в воротах "Динамо-Невы" могут сыграть 
Ева Губарева и Алена Ашина, отыгравшая три сезона за "Бирюсу".  
Защитники  
Лучший бомбардир-защитник регулярного чемпионата Лиана Ганеева пока не 
так ярко играет в плане набора очков, у нее всего четыре передачи за семь игр. 
Зато она делит первое место по показателю полезности среди защитников (+5), 
которые пробились в финал. Три передачи есть на счету Юлии Смирновой. 16-
летняя Анастасия Тельнова обладает одним из самых высоких показателей 
полезности в команде (+4). Для Екатерины Николаевой и Алены Андрющенко 
этот финал станет третьим в карьере. Ирина Кузнецова отыграла четыре сезона 
в составе "Бирюсы".  
Нападающие  
Семь нападающих "Динамо-Невы" набрали больше трех очков в Кубке ЖХЛ 
2024. Лучший бомбардир прошлогоднего плей-офф Фануза Кадирова в текущем 
Кубке ЖХЛ проявляет себя ярко - 9 (3+6) очков за семь игр. У Фанузы сейчас 199 
голевых передач в чемпионатах ЖХЛ. Двукратная чемпионка ЖХЛ Анна Шохина 
забросила шесть шайб и дважды решала исход серии бросков в матчах против 
"Агидели". Шохиной надо забить один гол, чтобы стать первой хоккеисткой, 
забросившей 250 шайб в ЖХЛ.  
Александра Вафина (2+4) набирает очки четыре матча подряд, у Ксении 
Пономаревой такая серия длится три игры. У Оксаны Братищевой лучшая 
полезность среди нападающих команды (+5), за ней идут Вафина и Полина 
Болгарева (по +4). Братищева и Кадирова лидируют по количеству штрафных 
минут (по 10) среди всех полевых игроков. Кристина Глухарева - третья 
хоккеистка "Динамо-Невы", которая набирает в среднем не менее одного очка за 
игру, сейчас у нее 7 (2+5) баллов за семь игр.  



 

 

Чемпионским титулом, помимо Анны Шохиной, могут похвастаться Мария 
Александрова, Мария Пушкарь, Александра Вафина, Азалия Авзалова и Дарья 
Белоглазова. Пушкарь примет участие в трех финалах подряд. Кристина 
Глухарева, Оксана Братищева, Полина Болгарева и Дарья Белоглазова дважды 
проигрывали в финалах Кубка ЖХЛ.  
Тренерский штаб  
Для Александра Зыбина текущий сезон является шестым в роли главного 
тренера в ЖХЛ, а финал Кубка станет третьим в карьере. В 2019 году он выводил 
"Динамо" из Санкт-Петербурга в финал (0-3, "Агидель"), в прошлом году Зыбин 
дошел до финала с "Динамо-Невой", где снова уступил "Агидели" (2-3). Ему 
помогают Юрий Мамонтов, который со сборной Санкт-Петербурга выиграл 
бронзовые медали Спартакиады-2024, Дмитрий Бордиян и Иван Николаев, 
отвечающий за работу с вратарями.  
Домашний стадион  
Домашние игры "Динамо-Невы" в чемпионате ЖХЛ проводятся на льду малой 
арены Спортивного Комплекса "Юбилейный" в Санкт-Петербурге. Вместимость 
малой арены составляет 1 500 зрителей. СК "Юбилейный" принимал матчи 
финалов Кубка ЖХЛ в 2019 и 2023 годах, также там проходили игры 80-го 
Чемпионата Мира по хоккею с шайбой среди мужчин. 6 и 7 апреля, а при 
необходимости, 12 апреля игры финала Кубка ЖХЛ пройдут в Санкт-Петербурге.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047449/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

"АвтоВАЗ" снизил стоимость "хоккейной" версии Lada Niva Travel 
(Газета.Ru, Москва, 31 марта 2024) 
Lada Niva Travel в комплектации KHL24 подешевела на 13 тыс. рублей  
Российский автопроизводитель "АвтоВАЗ" снизил на 13 тыс. рублей стоимость 
новой максимальной комплектации KHL24. Это следует из новых прайс-листов, 
размещенных на сайте компании. Цена машины теперь составляет 1,48 млн 
рублей.  
Причины снижения стоимости неизвестны. Однако, судя по прайс-листам, в 
обновленной комплектации KHL24 больше нет заводского пакета Off-road, 
включавшего шноркель и легкосплавные диски с внедорожными шинами.  
Версия KHL появилась в апреле 2023 года. Она создана на базе комплектации 
Luxe и отличается символикой Континентальной хоккейной лиги на кузове, а 
также эксклюзивным набором аксессуаров. В частности, в автомобиле есть 
салонные коврики, сумка-органайзер в багажнике, а также рюкзак и термокружка 
с логотипами специальной серии.  
До этого стало известно, что компания Dongfeng представила новый гибридный 
кроссовер Aeolus L7. Внешними отличиями кроссовера стали фары и фонари 
узкой формы, скрытые дверные ручки, а также "парящая" крыша - эффект, 
созданный за счет черной отделки передних, средних и задних стоек кузова и 
тонировки окон.  
Стоимость Dongfeng Aeolus L7 будет объявлена 25 апреля на автосалоне в 
Пекине.  

https://www.gazeta.ru/auto/news/2024/03/31/22674727.shtml 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047449/
https://www.gazeta.ru/auto/news/2024/03/31/22674727.shtml


 

 

 
Владислав Третьяк поддержал юного игрока Илью Толпыкина (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 31 марта 2024) 
8-летний воспитанник академии "Олимпийская Деревня-80" получил травмы во 
время трагедии в "Крокус Сити Холле" и в данный момент проходит лечение в 
одной из московских больниц.  
Президент ФХР отправил личное видеообращение Илье, пожелал ему 
скорейшего выздоровления и возвращения на лед. Также Владислав Третьяк 
передал хоккеисту подарки - свитер сборной России, тренировочные костюмы 
национальной команды и хоккейную книгу с личным автографом.  

https://fhr.ru/news/item/105909/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Засудить СКА просто невозможно". Фетисов подвел итоги второго 
раунда Кубка Гагарина (Советский спорт, Москва, 31 марта 2024) 
Полуфинальная стадия стартует 2 апреля.  
Второй раунд Кубка Гагарина в этом сезоне игрался по новой системе. Вместо 
традиционных противостояний внутри конференций мы увидели перекрестную 
жеребьевку, которая подарила нам множество сенсаций. В эксклюзивном 
интервью "Советскому спорту" двукратный олимпийский чемпион Вячеслав 
Фетисов подвел итоги второго раунда плей-офф.  
 "Магнитка" сдуется, "Трактор" сломает пауза. Расклады в полуфинальных парах  
 - Какая команда для вас стала главной сенсацией второго раунда?  
 - Для меня главная сенсация - это "Трактор", он больше всего удивил. Они очень 
долго к этому шли, команда очень интересно играет под руководством Алексея 
Заварухина. Видно, что ребята выполняют установки тренера и креативят, 
интересно их смотреть, в общем, молодцы!  
 - А с чем можете связать результат в серии "Динамо" - "Трактор"? Почему 
лучшая команда регулярки получила 0-4?  
 - Нужно быть внутри "Динамо" в первую очередь, чтобы понимать, что 
произошло. Я считаю, это то, к чему КХЛ и идет, чтобы не было предсказуемости. 
Такие сюрпризы я связываю с тем, что начинают выравниваться условия у 
клубов. Если мы сделаем равные условия для всех команд, без всяких обманов 
и придумывания всяких дополнительных финансовых возможностей, то хоккей 
будет все интереснее и интереснее. Если мы еще запустим сюда побольше 
ребят извне, то я думаю, что уровень поднимется серьезно. Равные 
возможности, конкуренция за место в составе, она и даст возможность нам 
наслаждаться плей-офф, что мы сейчас и видим. Это главный принцип: равные 
возможности и спортивный принцип должны соблюдаться безукоснительно. 
Еще, мне кажется, важен кодекс чести. Особенно те, кто имеет сегодня трибуну 
высказываться, чтобы следили за своими словами. Имиджевые истории требуют 
единых стандартов, мне кажется, в КХЛ должны их принять, чтобы не рушить 
имидж лиги, которая сейчас, безусловно, набирает обороты.  
- А можете привести примеры, когда этот кодекс чести нарушался ?  
 - Не буду, кто понял, тот понял.  
 - Можно ли отнести к причинам провала "Динамо" то, что лидеры клуба в лице 
Гусева, Уэла и Миронова сильно сдали в матчах на вылет?  
 - Я не хочу так говорить, Никита здорово провел сезон, побил все рекорды. От 
лидеров, конечно, зависит многое, но в целом команда, тактика на игру, 

https://fhr.ru/news/item/105909/


 

 

стратегия всей серии - это тоже немаловажные факторы. Случилось то, что 
случилось, лидеры не сыграли на должном уровне, а остальная команда не 
поддержала, не появилось новых героев. Имеем тот результат в итоге, который 
"Динамо" получило.  
 СКА устроит распродажу. Но взамен лидеров могут лишиться многие клубы  
 - Хотелось бы поговорить о СКА и, в частности, о разговорах про спорное 
судейство, про которое говорил Роман Ротенберг. Вы разделяете его мнение?  
 - Хочется спросить, а кто мог дать команду, чтобы СКА предвзято судили? Есть 
ли такие люди, которые могут это сделать? На самом деле, 20 тысяч людей ходит 
на хоккей, город живет интересами СКА, не знаю, кто может на это пойти и ради 
чего, самое главное. Это просто невозможно. Случилось то, что случилось, 
команда проиграла, так скажем, по игре. Видел все эти голевые моменты, могу 
сказать, что Екатеринбург переиграл СКА в серии.  
- СКА, пожалуй, играет в самый атакующий хоккей в лиге, но он не приносит 
результата. Их вылет говорит о том, что больше такая тактика не работает?  
 - Плей-офф - это совсем другая игра, это не регулярка. Хотя мы и там видели, 
как безобразно СКА начал. Потом они набрали такой темп, что мне казалось, что 
они вынесут всех дальше. Когда команда на ходу, она смогла восстановиться 
после неудачного старта, она всех громила, крушила. Почему в плей-офф этого 
не произошло? Неясно, но точно нужно не искать причины извне.  
 - "Авангард" во время серии с "Локомотивом" уволил Михаила Кравца. 
Насколько, по-вашему, оправданно менять тренера по ходу плей-офф?  
 - Таких моментов не так много, но главное, что почти сработало. Нужно знать 
внутренние истории, чтобы можно было судить. Команда проявила характер, 
билась. В любом случае, зная историю профессионального хоккея, при смене 
тренеров команда начинает играть по-другому, в любом случае в плей-офф - это 
особенная история. Но тем не менее интригу сохранили до конца, молодцы.  
 - "Спартак" в этом году всех приятно удивил, но чего не хватило команде 
Жамнова в играх с "Металлургом"?  
 - Команда очень самобытная получилась у Жамнова, играла интересно весь 
сезон, вытаскивала игры на последних секундах. То есть так называемый 
спартаковский характер проявился в полном объеме в этом сезоне. Народ пошел 
на стадион, это приятный фактор. Мне кажется, это хороший сезон на то, чтобы 
иметь серьезные основания на следующий год, двигаться еще дальше. Чего не 
хватило? Тренеры разберутся, возможно, какие-то ошибки, которые обычно 
меняют ход стратегии игры и стратегию в целом. Но ребята бились, интересно 
играют, проявили себя ребята, списанные в других командах. "Спартаку" можно 
и нужно занести в пассив этот сезон, ну и нацеливаться на большие задачи на 
следующий год.  
- Как раз про следующий год, Илья Ковальчук сказал, что в следующем году 
"Спартак" сможет стать топ-клубом. Верите ли в это?  
 - Он находился внутри этой команды, Ковальчук сам прекрасно знает и 
понимает, что такое топ-клуб. Просто так он говорить точно не будет. Я тоже 
вижу, что за год команда стала боевитой, мастеровитой, интересной, да, все 
основания для этого есть.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zasudit-ska-prosto-nevozmozhno-fetisov-
podvyol-itogi-vtorogo-raunda-kubka-gagarina 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 1 апреля 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 31 марта 2024 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zasudit-ska-prosto-nevozmozhno-fetisov-podvyol-itogi-vtorogo-raunda-kubka-gagarina
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https://allhockey.ru/news/show/512912-Fetisov_esli_zapustim_v_KHL_bol_she_rebyat_izvne_uroven_podnimetsya_ser_ezno
https://vecherka-spb.ru/2024/04/01/fetisov-prokommentiroval-sudeistvo-ska-v-matchakh-kkhl
https://neva.today/news/2024/3/31/506622


 

 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 31 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 31 марта 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 31 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В плей-офф ВХЛ свергли чемпиона и установили новый мировой рекорд. 
Итоги четвертьфиналов (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Осталось четыре претендента на титул. 
Накануне с интервалом в несколько часов были завершены все 
четвертьфинальные разборки в Континентальной и Всероссийской хоккейных 
лигах. Если действующий чемпион КХЛ прекратил защиту титула еще на стадии 
первого раунда плей-офф, то ВХЛ простилась со своим чемпионом после 
второго раунда. По итогам вчерашнего игрового дня стало ясно, что в этом 
сезоне у Кубка Петрова будет новый владелец. Подводим главные итоги второго 
раунда плей-офф в ВХЛ. 
"Югра" сломила сопротивление "Химика" в семиматчевой серии 
Противостояние "Югры" и "Химика" получилось наиболее увлекательным и 
интригующим в четвертьфинале плей-офф ВХЛ. Защищавший звание чемпиона 
лиги клуб из Воскресенска начал второй раунд с сокрушительного разгрома в 
Ханты-Мансийске. В первом матче серии "Югра" нанесла сопернику 
чувствительный удар, одержав победу со счетом 6:1. Следующий матч сложился 
куда более упорным образом, но также завершился в пользу "Югры", в 
результате чего "Химик" вернулся на домашний лед, уступая в серии 0-2. 
Команда Игоря Гришина сумела ликвидировать это отставание, но далее "Югра" 
смогла реализовать преимущество более высокого посева. В современном 
хоккее нечасто можно увидеть серию, в которой все семь матчей выигрывает 
команда-хозяин. Но именно так и случилось в этом противостоянии. По итогам 
шести матчей в серии установилось равенство 3-3. 
Получившие пятый посев по итогам регулярного чемпионата ханты-мансийцы 
имели преимущество домашнего льда и решающий матч проводили на родной 
площадке, что и оказалось ключевым фактором. В седьмой игре "Югра" добыла 
победу (4:2), а окончательный счет в матче установил победитель МЧМ-2011 
Максим Кицын. Одержавшая в Ханты-Мансийске четыре победы в четырех 
матчах серии "Югра" отправилась в полуфинал плей-офф, а "Химик" сложил 
чемпионские полномочия. 
Примечательно, что серия первого раунда для "Югры" складывалась 
совершенно по другому сценарию. В противостоянии с "Тамбовом" (4-3) ханты-
мансийцы проиграли три первых матча на домашнем льду, зато одержали три 
победы в гостях. В итоге судьба серии также решалась в седьмом матче, с 
победы в котором команда Вадима Епанчинцева и начала успешную серию на 
родном льду. 
Артемий Плешков установил новый мировой рекорд, но "СКА-Нева" это не 
помогло 
Противостояние АКМ и "СКА-Нева" подарило один из самых длительных матчей 
в истории российского хоккея. Тульский клуб лидировал со счетом 3-0, но 
поставить победную точку в серии с фарм-клубом СКА оказалось очень 
непросто. Четвертый матч продолжался свыше 158 минут и едва не перешел в 
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пятый овертайм, но Илья Шипов все-таки сумел пробить Артемия Плешкова, 
став автором единственной шайбы в этом марафоне. 
По итогам матча Артемию покорился мировой рекорд: он отразил 124 (!!!) из 125 
бросков - никому в истории еще не удавалось парировать столько за одну игру. 
Плешков превзошел показатель Александра Бородули из белорусской "Юности", 
которому принадлежало предыдущее достижение - 107 отраженных бросков. 
Стоит отметить и старания голкипера АКМ Дениса Попова, который отразил 71 
бросок и оформил шат-аут в такой игре. 21-летний голкипер лидирует в плей-
офф ВХЛ по коэффициенту надежности, демонстрируя просто потрясающую 
статистику. Попов одержал восемь побед в девяти матчах, в среднем за игру 
пропуская 1,59 шайбы. 
"Сокола" не хватило на вторую сенсацию подряд 
В первом раунде плей-офф красноярский "Сокол" совершил огромную сенсацию, 
сумев в шестиматчевой серии выбить из борьбы победителя регулярного 
чемпионата "Молот" (4-2). Но хоккейные законы плей-офф беспощадны к 
командам-творцам сенсаций. Если бы дело происходило в теннисе, то 
красноярцы заняли бы место "Молота" и дальше двигались бы по относительно 
легкой сетке, но в хоккее так не работает. Во втором раунде имеющий самый 
низкий посев в плей-офф "Сокол" получил в соперники обладателя самого 
высокого посева среди оставшихся - хоккейный клуб "Рубин" (2) - и совершить 
вторую подряд сенсацию был уже не в состоянии. 
Тюменцы довольно легко прошли дальше, одержав четыре победы в пяти 
матчах. В составе "Рубина" выделяется ведущее сочетание Попугаев - Бусаров 
- Давыдов. Все трое нападающих входят в топ-5 бомбардиров всего плей-офф, 
причем набравший 16 (8+8) очков Давыдов является не только лучшим 
бомбардиром, но и лучшим снайпером, а сделавший 10 результативных передач 
Бусаров занимает первую позицию среди ассистентов. Текущая же снайперская 
серия Дениса Давыдова насчитывает пять матчей. В серии с "Соколом" 32-
летний форвард смог отличиться в каждой из встреч. 
Усиленный "Нефтяник" выбил из борьбы "Зауралье" 
А вот обладатель третьего посева по итогам регулярки "Зауралье" свой поход в 
плей-офф завершил. Курганская команда в шестиматчевой серии оказалась 
слабее "Нефтяника". Альметьевский клуб в ходе плей-офф ВХЛ получил 
солидное подкрепление от освободившегося от дальнейшей борьбы за Кубок 
Гагарина "Ак Барса". 
В фарм-клуб казанской команды отправились нападающие Максим Быков, 
Дмитрий Кателевский и Семен Терехов. И если Терехов принимал участие еще 
в первом раунде плей-офф ВХЛ, то Кателевский и Быков стали полноценным 
подкреплением для "Нефтяника" перед началом серии с "Зауральем". 
Оба игрока отлично вписались в команду. 21-летний Кателевский отметился 
четырьмя заброшенными шайбами в шести матчах, тогда как его сверстник 
Быков набрал 4 (2+2) очка в четырех матчах. Их усилия помогли "Нефтянику" 
пройти дальше, а "сухарь" в последнем матче серии оформил Артур Ахтямов, у 
которого также есть опыт выступления в КХЛ за "Ак Барс". 
Кто с кем сыграет дальше? 
По итогам серий матчей 1/4 финала плей-офф Всероссийской хоккейной лиги 
сезона-2023/2024 определились команды, которые примут участие в сериях 
матчей 1/2 финала: 
2. "Рубин" (г. Тюмень)  
4. АКМ (Тульская область)  
5. "Югра" (г. Ханты-Мансийск)  
9. "Нефтяник" (г. Альметьевск) 



 

 

Пары полуфинала сложились следующим образом:  
2. "Рубин" (г. Тюмень) - 9. "Нефтяник" (г. Альметьевск)  
Матчи проводятся в следующие сроки:  
2, 3, 6, 7, 10*, 12*, 14* апреля 2024 года. 
4. АКМ (Тульская область) - 5. "Югра" (г. Ханты-Мансийск)  
Матчи проводятся в следующие сроки:  
3, 4, 7, 8, 11*, 13*, 15* апреля 2024 года. 
* - если понадобятся 

https://www.championat.com/hockey/article-5493958-plej-off-vhl-2023-2024-kubok-
petrova-itogi-vtorogo-raunda-kto-s-kem-sygraet-v-polufinale-turnirnaya-setka-
rasklady.html 

К заголовкам сообщений 

"Сначала пылесосили, теперь возносят". Чемпион мира высказался о 
результативности Овечкина (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко высказался о 
результативности капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в 
последнее время. 
"Это связано с его игрой, с игрой команды. Давайте будем спокойнее смотреть. 
Сначала его немножечко пылесосили, теперь возносят. Пускай Саня спокойно 
играет, попадает в плей-офф, зарабатывает очки, голы забивает. Все в его руках. 
И он молодец! Показывает, что он может, что он из лучших игроков в НХЛ. 
Поэтому он молодец. Прям рад за него", - сказал Терещенко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5494206-snachala-pylesosili-teper-
voznosyat-chempion-mira-vyskazalsya-o-rezultativnosti-ovechkina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Новый "летчик" (Известия, Москва, 1 апреля 2024) 
Обозреватель "СпортЭкспресса" Михаил Зислис - о предстоящем дебюте в НХЛ 
Ивана Федотова 
Самая скандальная история последних лет в российском хоккее завершилась 
максимально прозаично. ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым, 
изначально подписанный до 1 мая 2025 года. Права на игрока в КХЛ остаются за 
армейским клубом. Федотов же теперь может спокойно приступить к исполнению 
давней мечты и попробовать свои силы в Северной Америке. Никаких 
препятствий на этом пути у него нет. Об этом "СпортЭкспрессу" заявил 
заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли. 
Личная драма находившегося на взлете вратаря, которого отправили на год 
служить в армию, включение административного ресурса ЦСКА, едва не 
переросший в острую фазу конфликт с ИИХФ, амбициозный и еще не 
отвергнутый план сделать КХЛ полностью независимой, отделив ее от ФХР, - это 
только самые резонансные темы, которые выросли из максимально запутанных 
взаимоотношений игрока и клуба. 
Сейчас обе стороны вернулись к ситуации, которая была два года назад. Только 
есть один важный нюанс. И ЦСКА, и Федотову за это время стало гораздо хуже. 
Ни одного победителя в этой истории нет, а сама она из драмы переродилась в 
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трагикомедию с элементами фарса. Достаточно вспомнить, как перед началом 
сезона первые лица армейского гранда в красках расписывали, чего ждут от 
Федотова. Он с этой ответственностью не справился. Его вина в посредственных 
результатах очевидна, но еще больший спрос должен быть с тех, кто заранее 
сделал из пропустившего год вратаря надежду и опору. Не он же сам отправился 
служить на Северный флот, растеряв за это время форму. 
Этот сюжет еще раз показывает, насколько опрометчиво удовлетворять 
собственное тщеславие, вместо того чтобы, взвесив все риски, выбирать 
максимально безопасный и надежный путь. Менеджмент ЦСКА на протяжении 
нескольких лет демонстрировал в своих шагах мудрость, взвешенность и 
стратегическое мышление. Но потом смог подпортить себе репутацию. 
Хотя, возможно, теперь там задумаются о том, что ими было сделано 
неправильно, чтобы не повторить собственных ошибок в будущем. Умение 
слушать другую сторону никогда не было признаком слабости. Желание 
избежать конфликтов тем более. 
Федотову же закрепиться в сильнейшей лиге мира будет непросто, учитывая его 
нынешнее состояние. Но в системе "Филадельфии" положение дел с вратарями 
далеко от идеального. На пресс-конференции генеральный менеджер клуба 
Даниэль Бриер заявил: россиянин должен сразу присоединиться к команде, где 
в основном составе он на первых порах будет на подхвате у шведа Самюэля 
Эрссона. 
По словам Бриера, в "Филадельфии" отсмотрели почти все игры вратаря за 
ЦСКА. 
Сам менеджер считает, что тот великолепно провел вторую часть нынешнего 
сезона в КХЛ, и особенно плейофф. Клуб уже активно работает над продлением 
контракта с Федотовым. Действующее соглашение истекает летом. Это 
максимально откровенное признание того, что во "Флайерс" с Иваном крепко 
связывают свое будущее. 
Теперь о ближайших целях. "Филадельфия" идет в зоне плей-офф, занимая 
седьмую строчку на Востоке, и, хотя имеет небольшой запас по очкам от 
ближайших конкурентов, не сможет себя спокойно чувствовать до последних 
дней регулярного чемпионата. 
Вратарская линия команды по именам едва ли не худшая в НХЛ. 
Ближе к концу января основной голкипер "Флайерс" Картер Харт был отстранен 
от игр. Он вместе с еще четырьмя бывшими партнерами по молодежной сборной 
Канады влип в скандальное судебное разбирательство по делу об 
изнасиловании летом 2018-го в канадском городе Лондон во время 
благотворительного турнира по гольфу. Вероятно, ему навсегда запретят 
выступать в НХЛ, даже если он избежит сурового наказания. 
Эрссон попал в сложную ситуацию, когда ему пришлось взять на себя основную 
нагрузку. Хорошие матчи у шведа стали чередоваться с провальными. По 
разным показателям как привычной статистики (89,5% отраженных бросков и 
коэффициент надежности 2,73), так и продвинутой, он идет в пятом-шестом 
десятке среди всех вратарей лиги. 
Но у главного тренера "Филадельфии" Джона Тортореллы достойных 
альтернатив нет. 
Другой швед Феликс Сандстрем и американец Кэл Петерсен не блещут даже в 
АХЛ. К обоим вратарям применимо определение "сбитые летчики", что очень 
символично, учитывая название основной команды. Им давали шансы в НХЛ в 
нынешнем сезоне, и ничего хорошего из этой затеи не вышло. 
Федотов за ЦСКА играл на среднем уровне, что бы ни утверждал Бриер, и на 
одном желании с ходу ворваться в НХЛ нельзя. Но сейчас ситуация для него 



 

 

сложилась максимально благоприятная. Свой шанс дебютировать российский 
вратарь наверняка получит в самое ближайшее время. 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Александр Хмелевски посетил матч хоккеистов "Салавата Юлаева" 2007 
года рождения (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Нападающий Александр Хмелевски посетил матч хоккеистов "Салавата 
Юлаева" 2007 года рождения, сообщает пресс-служба "Толпара". Ранее агент 
хоккеиста Станислав Романов сообщал, что договоренности о новом контракте 
с "Салаватом Юлаевым" и игрока нет. Некоторые СМИ сообщали, что Хмелевски 
намерен продлить карьеру за океаном. 
"С такой поддержкой не могли проиграть в "Зеленом дерби", - говорится в 
сообщении пресс-службы уфимцев. 
Напомним, контракт Хмелевски с клубом из столицы Башкортостана рассчитан 
до 30 апреля нынешнего года. В текущем плей-офф он провел все шесть матчей, 
в которых записал на свой счет две заброшенные шайбы и пять результативных 
передач. В регулярном чемпионате в его активе 56 (27+29) очков в 67 играх.  

https://www.championat.com/hockey/news-5493682-aleksandr-hmelevski-posetil-
match-hokkeistov-salavata-yulaeva-2007-goda-rozhdeniya.html 

К заголовкам сообщений 

"Дебошир, который ненавидел игроков из Европы". Чемпион мира 
Палффи - о Крисе Саймоне (Чемпионат.com, Москва, 31 марта 2024) 
Чемпион мира в составе сборной Словакии Зигмунд Палффи высказался о 
поведении бывшего игрока Криса Саймона. Напомним, бывший тафгай покончил 
жизнь самоубийством в 52 года. 
"Я помню Криса Саймона. Дебошир, который ненавидел игроков из Европы. Он 
был ужасно груб с молодыми игроками, постоянно издевался над ними. Однажды 
он украл ключи от моей комнаты, сломал мою кровать, выбрасывал вещи из 
окна", - приводит слова Палффи Pravda.sk. 
Саймон был знаменитым тафгаем, который провел множество боев в НХЛ. Также 
форвард выступал в КХЛ за подмосковный "Витязь", новокузнецкий "Металлург" 
и московское "Динамо". Крис провел в КХЛ 174 матча и набрал 89 (43+46) очков. 
В НХЛ на счету канадца 782 матча и 305 (144+161) очков. 
В сезоне-1995/1996 Крис Саймон стал обладателем Кубка Стэнли в составе 
"Колорадо Эвеланш".  

https://www.championat.com/hockey/news-5494092-deboshir-kotoryj-nenavidel-
igrokov-iz-evropy-chempion-mira-palffi-o-krise-sajmone.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5493682-aleksandr-hmelevski-posetil-match-hokkeistov-salavata-yulaeva-2007-goda-rozhdeniya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5493682-aleksandr-hmelevski-posetil-match-hokkeistov-salavata-yulaeva-2007-goda-rozhdeniya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5494092-deboshir-kotoryj-nenavidel-igrokov-iz-evropy-chempion-mira-palffi-o-krise-sajmone.html
https://www.championat.com/hockey/news-5494092-deboshir-kotoryj-nenavidel-igrokov-iz-evropy-chempion-mira-palffi-o-krise-sajmone.html

